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Departamento Eje“utivo a través ”e la 

se“retaría que “orrespon”a informe 

sobre la situa“ión so“ial ”el Parti”o 

”e Bahía Blan“a, Exp. 1.259-HCD-

2016.(P.10) 

V - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo a través ”e 

la Se“retaría que “orrespon”a finali“e 

obras ”e “or”ón “uneta en el Barrio 12 

”e O“tubre, Exp. 1.279-HCD-2016.(P.10) 

VI - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo “onsi”ere la 

realiza“ión ”e las tareas ne“esarias 

para proveer el servi“io ”e agua 

“orriente en al Barrio Villa 

Hipó”romo, Exp. 1.280-HCD-2016.(P.10) 

VII - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo informe 

respe“to ”e la amplia“ión ”el Capítulo 

2 ”e la Or”enanza N° 13.948 referente 

a las obliga“iones ”e los propietarios 

”e “aninos poten“ialmente peligrosos, 

Exp. 1.276-HCD-2016.(P.10) 

VIII - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo la 

realiza“ión ”e una roton”a en la 

interse““ión ”e “alles Charlone y 

Cha“o en el Barrio Pampa Central, Exp. 

1.260-HCD-2016.(P.11) 

IX - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo la 

realiza“ión ”e una ”ársena sobre la 

Aveni”a Juan Manuel ”e Rosas en su 

interse““ión “on la “alle Fragata 

Sarmiento en el ingreso y egreso al 

Barrio Villa Hipó”romo, Exp. 1.261-

HCD-2016.(P.11) 

X - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo la 

realiza“ión ”e la obra ”e extensión ”e 

re” ”e gas natural en el Barrio Punta 

Blan“a, Exp. 1.277-HCD-2016.(P.12) 

6 - Manifesta“iones y Homenajes.(P.12) 

7 - Or”en ”el Día. 

I - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo que 

intervenga en to”o pro“eso ”e 

usu“apión ”e ma“izos ”e tierras ”entro 

”el eji”o urbano y que informe sobre 

las usu“apiones públi“as que e 

realizaron en el mar“o ”e la Ley N° 

10.430, Exp 700-HCD-2016.(P.28) 

II - Proye“to ”e or”enanza por el que se 

autoriza Como”ato ”e las instala“iones 

”el inmueble en “alle Pa“ífi“o 152, 

Exp. 1.546-HCD-2014.(P.36) 

III - Proye“to ”e or”enanza por el que se 

re”u“e a la Parti”a Inmobiliaria N° 

3.700 en un 50% ”e la Tasa ”e 

Alumbra”o, Barri”o y Limpieza para el 

perío”o fis“al 2012, Exp. 1.338-HCD-

2013.(P.36) 

IV - Proye“to ”e or”enanza por el que se 

pone al “obro a los ve“inos frentistas 

afe“ta”os por la obra Ilumina“ión 

“alle Flori”a entre Lu“ero y 

Carrin”anga , Exp. 1.003-HCD-

2016.(P.36) 

V - Proye“to ”e or”enanza por el que se 

”e“laran in“orpora”os al Patrimonio 

Muni“ipal ”os bienes inmuebles, Exp. 

1.019-HCD-2016.(P.36) 

VI - Proye“to ”e or”enanza por el que se 

pone al “obro a los ve“inos frentistas 

afe“ta”os por la obra Extensión ”e 

Re” ”e Desagües Cloa“ales en “alles 

”el Barrio Villa Esperanza-Plan 

Na“ional Más Cer“a , Exp. 1.273-HCD-

2013.(P.36) 

VII - Proye“to ”e or”enanza por el que se 

pone al “obro a los ve“inos frentistas 

afe“ta”os por la obra Extensión ”e 

Re” ”e Desagües Cloa“ales en “alles 

”el Barrio Cen“i III-Plan Na“ional Más 

Cer“a , Exp. 1.286-HCD-2013.(P.36) 

VIII - Proye“to ”e or”enanza por el que se 

pone al “obro a los ve“inos frentistas 

afe“ta”os por la obra Extensión ”e 

Re” ”e Desagües Cloa“ales en “alles 

”el Barrio 5 ”e Abril. I Etapa , Exp. 

1.205-HCD-2015.(P.36) 

-Apén”i“e.(P.37) 

 

 

 

 

-En la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, a los 

veinti“uatro ”ías ”el mes ”e noviembre ”e 

2016, a la hora 14:00. 
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AUSENCIAS E INCORPORACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Buenas tar”es 

señores “on“ejales, ”amos “omienzo a la sesión 

”el ”ía ”e la fe“ha, toman”o lista por 

Se“retaría a los “on“ejales presentes. 

-Se toma asisten“ia. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se en“uentra 

ausente “on aviso la “on“ejal Ariente en “uyo 

reemplazo la “on“ejal suplente Rubilar. 

2 

APROBACION DE ACTAS 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Ha si”o entrega”o 

en formato ”igital el Diario ”e Sesiones N° 32 

”el ”ía 10 ”e noviembre ”e 2016. 

Se en“uentra para su “onsi”era“ión el Diario ”e 

Sesiones N° 31 ”el ”ía 3 ”e noviembre ”e 2017. 

En “onsi”era“ión. 

-Aproba”o por unanimi”a”.  

3 

BANCA 25 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Por Se“retaría se 

”ará le“tura al De“reto ”e Convo“atoria ”e la 

Ban“a 25 y posteriormente invitamos a los 

soli“itantes a ha“er uso ”e la misma. 

SRA. SECRETARIA (Vitta”ini).- Di“e así: 

VISTO la presenta“ión efe“tua”a por la 

Aso“ia“ión Bahiense ”e Ayu”a al Diabéti“o 

(ABADI) en la que soli“ita se le “on“e”a la 

Ban“a 25 para emitir su pro“lama mun”ial en 

o“asión ”e haberse “elebra”o el Día 

Interna“ional ”e la Diabetes, el Honorable 

Con“ejo Deliberante en uso ”e sus fa“ulta”es 

DECRETA 

Artí“ulo 1°.- Con“é”ase la utiliza“ión ”e la 

Ban“a 25 a la  Aso“ia“ión Bahiense ”e Ayu”a al 

Diabéti“o (ABADI) para emitir su pro“lama 

mun”ial en o“asión ”e haberse “elebra”o el Día 

Interna“ional ”e la Diabetes. 

Artí“ulo 2°.- Delegase en la Presi”en“ia ”el 

Cuerpo ”e “onformi”a” “on lo ”ispuesto en el 

Artí“ulo 2° ”el De“reto Reglamentario, la 

fija“ión ”e la Sesión Or”inaria en la que se 

efe“tuará la “ita”a parti“ipa“ión. 

Artí“ulo 3°.- Comuníquese a los interesa”os 

a”juntan”o “opia ”el ”e“reto que reglamenta el 

ejer“i“io ”el ”ere“ho peti“iona”o . 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Invitamos a que 

hagan uso ”e la Ban“a 25. 

SR. SANTILLAN.- Buenos ”ías, el tema ”el Día 

Mun”ial ”e la Diabetes 2016 es Ojo “on la 

Diabetes . Las a“tivi”a”es y materiales ”el año 

están “entra”as en la promo“ión ”e la 

importan“ia ”e la ”ete““ión para asegurar el 

”iagnósti“o pre“oz ”e la ”iabetes tipo 2 y el 

tratamiento para re”u“ir el riesgo ”e 

“ompli“a“iones graves.  

La ”ete““ión ”e la ”iabetes tipo 2 es 

importante para mo”ifi“ar su “urso y re”u“ir el 

riesgo ”e “ompli“a“iones. La ”iabetes es una 

enorme y “re“iente “arga, 415.000.000 ”e a”ultos 

vivían “on ”iabetes en el año 2015 y se espera 

que este número aumente alre”e”or ”e 542.000.000 

o uno ”e “a”a ”iez a”ultos en el año 2014. 

En Argentina, ”e a“uer”o a la última en“uesta 

”e fa“tores ”e riesgo o ”e enferme”a”es no 

transmisibles ”el año 2013 ya existe una persona 

”e “a”a ”iez personas a”ultas “on ”iabetes; uno 

”e “a”a ”os a”ultos “on ”iabetes está sin 

”iagnosti“ar. 

Mu“has personas viven “on ”iabetes tipo 2 

”urante un largo perío”o ”e tiempo sin ser 

“ons“ientes ”e su “on”i“ión. En el momento ”el 

”iagnósti“o las “ompli“a“iones ”e la ”iabetes 

pue”en ya estar presentes. 

Hasta un 70% ”e los “asos ”e la ”iabetes tipo 

2 se pue”en prevenir o retrasar me”iante la 

a”op“ión ”e estilo ”e vi”a salu”ables, lo que 

equivale a re”u“ir un máximo ”e 160.000.000 ”e 

“asos para el año 2040. 

Con el aumento ”e los niveles ”e la mala 

nutri“ión y la ina“tivi”a” físi“a entre los 

niños ”e mu“hos países, la ”iabetes tipo 2 en la 

infan“ia tiene un poten“ial ”e “onvertirse en un 

problema ”e salu” públi“a mun”ial que “on”uz“a a 

graves problemas ”e salu”. El 12% ”el gasto 

mun”ial total en salu” se ”estina a a”ultos “on 

”iabetes y fue estima”o en 673.000.000 ”e 

”ólares en el 2015. 

El número ”e personas “on ”iabetes en el 

países bajos seguirá “re“ien”o, lo que 

representa una amenaza para el ”esarrollo 

sostenible. Por ejemplo, en el año 2040 se 

espera que el número ”e personas “on ”iabetes en 

Afri“a se ”uplique.  

La ”ete““ión ”e las “ompli“a“iones ”e ”iabetes 

es una arte esen“ial en la gestión ”e to”os los 

tipos ”e ”iabetes, mu“has personas “on ”iabetes 
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tipo 2 sufren ”e al menos una “ompli“a“ión en el 

momento en que son ”iagnosti“a”os ”e ”iabetes. 

En mu“hos países la ”iabetes es la prin“ipal 

“ausa ”e “eguera, ”e enferme”a”es 

“ar”iovas“ulares, ”e insufi“ien“ia renal y ”e 

amputa“ión ”e los miembros inferiores. De los 

415.000.000 ”e a”ultos que viven “on ”iabetes en 

el 2015, más ”e un ter“io ”esarrollará alguna 

forma ”e retinopatía ”iabéti“a, una “ompli“a“ión 

”e la ”iabetes que pue”e “on”u“ir a problemas ”e 

visión y “eguera.  

Más ”e 93.000.0000 ”e a”ultos o uno ”e “a”a 

tres que a“tualmente viven “on ”iabetes tienen 

retinopatía ”iabéti“a.  El “ontrol ”e la 

”iabetes y sus “ompli“a“iones se ini“ia en la 

aten“ión primaria ”e la salu” y esto ”ebe 

in“luir la ”ete““ión ”e la retinopatía 

”iabéti“a. 

La ”ete““ión temprana y el tratamiento 

oportuno ”e la retinopatía ”iabéti“a pue”e 

prevenir la pér”i”a ”e la visión y re”u“ir el 

impa“to ”e la ”iabetes en las personas, sus 

“ui”a”ores y la so“ie”a”. El manejo “ui”a”oso ”e 

la ”iabetes y la ”ete““ión ”e la enferme”a” 

”iabéti“a ”el ojo pue”en llegar a ayu”ar a 

prevenir la ”is“apa“i”a” visual ”e la “eguera y 

mejorar la “ali”a” ”e vi”a. 

Mu“has personas “on ”iabetes temen las 

“ompli“a“iones visuales aso“ia”as a la afe““ión 

por en“ima ”e alguna otro. Esto no resulta 

sorpren”ente ”a”o que el impa“to personal y 

so“ial que origina la “eguera. 

La enferme”a” ”el ojo o retinopatía es la 

“ausa prin“ipal ”e “eguera y ”e ”efi“ien“ias 

visuales entre los a”ultos ”e las so“ie”a”es 

”esarrolla”as, aproxima”amente el 2% ”e to”as 

las personas que han teni”o ”iabetes ”urante 15 

años se que”a “iego, mientras que un 10% 

”esarrolla graves ”efi“ien“ias visuales. 

Para no exten”ernos ”emasia”o en palabras y en 

esta”ísti“as, vamos a ver un vi”eo, si me 

permiten, ”e la a“tivi”a” que realizamos el 14 

”e noviembre en la Plaza Riva”avia “onjuntamente 

“on la Se“retaría ”e Salu” ”e la Muni“ipali”a”, 

“on el Area ”e Cultura, “on la Clíni“a ”e Ojos 

”el Sur, en una “ampaña que ha“emos to”os los 

años y que la hemos resumi”o en este vi”eo. 

-Se proye“ta vi”eo.(Aplausos) 

SR. SANTILLAN.- Mu“has gra“ias y también a 

to”o el equipo que ha trabaja”o en esto, es 

”e“ir las personas que integra la institu“ión 

ABADI, la Se“retaría ”e Salu”, ”e Cultura, la 

“líni“a ”e Ojos ”el Sur y mi hijo el perio”ista 

que hizo la e”i“ión ”e este vi”eo que resume la 

a“tivi”a”. 

La a“tivi”a” ”e una semana la exten”imos hasta 

el ”ía sába”o “on una “aminata. El ”ía 

emblemáti“o es el 14, ”espués el 15, 16 y 17 

hi“imos “harlas en las uni”a”es sanitarias ”e 

Villa Muñíz, ”e Vista Alegre y ”espués hubo 

también otra ”ete““ión en Villa Mitre. Por 

último hi“imos una “aminata salu”able en el 

Parque ”e Mayo. 

Es una a“tivi”a” que fue realmente importante, 

esperemos ir profun”izan”o porque “a”a vez 

existen más ”iabéti“os y tenemos que brin”arles 

nuestro apoyo. 

Mu“has gra“ias.(Aplausos)  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io. 

-Es la hora 14:20. 

-A la hora 14:35. 
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ASUNTOS ENTRADOS 

-Promulgan”o “on el N° 18.633: Autorizan”o a 

abonar el “ertifi“a”o final ”e la obra Ilumina“ión 

“alle Flori”a, entre Lu“ero y Carrin”anga . 

-Con el N° 18.651: Con”onan”o la ”eu”a por Tasa 

por Servi“ios In”ire“tos y Dire“tos Varios “ontraí”a 

por el Sr. Eligio Villagran. 

-Con el N° 18.653: Autorizan”o “on “ará“ter ”e 

ex“ep“ión, el ”esarrollo ”el uso Casa ”e Fiestas  a 

la So“ie”a” ”e Fomento y Sala Mé”i“a Mariano Moreno. 

-Con el N° 18.662: Autorizan”o “on “ará“ter ”e 

ex“ep“ión el ”esarrollo ”el uso Fabri“a“ión y venta 

”e mesa”as ”e mármoles y granitos naturales  en un 

inmueble ”e “alle E”ison nro. 1274. 

-Con el N° 18.663: Autorizan”o “on “ará“ter ”e 

ex“ep“ión el retiro lateral en el inmueble ”e “alle 

Bulri“h Nro. 234. 

-Con el N° 18.665: Autorizan”o  “on “ará“ter ”e 

ex“ep“ión la supera“ión a las restri““iones ”e 

superfi“ie “ubierta y máximo ”esarrollo sobre LM en un 

inmueble. 

-Con el N° 18.675: A”hirien”o a la Ley Provin“ial 

”e A““eso Justo al Häbitat . 

-Con el N° 18.687: Ponien”o al “obro la obra 

Extensión ”e la re” ”e ”esagües “loa“ales en “alles 

”el Barrio Stella Maris – I Etapa . 

-Con el N° 18.698: Ce”ien”o un lote en el 

Cementerio Lo“al lugar ”on”e ”en“ansaran los restos ”e 

Roberto A“haval. 
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-Con el N° 18.703: Ponien”o al “obro la obra 

Extensión ”e la re” ”e ”esagües “loa“ales y re” ”e 

agua potable en “alles ”el Barrio Villa Muñiz – II 

Etapa . 

-Con el N° 18.707: Estable“ien”o una reserva ”e 

esta“ionamiento frente al Tribunal Muni“ipal ”e Faltas 

en “alle Estomba 458. 

-Con el N° 18.708: Estable“ien”o una reserva ”e 

esta“ionamiento en “alle Santo Domingo ”es”e “alle 19 

”e Mayo hasta 11 ”e Abril sobre la a“era impar. 

-Con el N° 18.709: Autorizan”o la a”quisi“ión ”e 

un inmueble ubi“a”o en “alle Tu“uman Nro. 335. 

-Con el N° 18.714: Convali”an”o el Convenio 

Intermuni“ipal “elebra”o “on la Muni“ipali”a” ”e 

Villarino. 

-Respuestas Re“ibi”as:  

-Exp. 1070-HCD-2016: Soli“itan”o al D. Eje“utivo la 

urgente interven“ión ”e la “i“lovia ”e “alle Casanova 

esquina Fuerte Argentino. 

-Para nuevo tratamiento: 

-Exp. 1752-HCD-2014: Ponien”o al “obro la obra 

Pavimenta“ión ”e “alle Tierra ”el Fuego entre 

Tarapa“á y Vías ”el Ferro“arril . 

-Del Departamento Eje“utivo: 

-Exp. 1255-HCD-2016:  Convali”a“ión ”el A“ta ”e Uso 

Pre“ario y Con”i“iona”o firma”o “on la empresa Berei”e 

Beton S.A.(A las Comisiones ”e Planifi“a“ión y 

Promo“ión ”el Desarrollo E“onómi“o So“ial, 

Interpreta“ión, Asuntos Legales, Dere“hos Humanos y 

Garantías y Primera ”e Ha“ien”a) 

-Exp. 1256-HCD-2016: Urquiola Cristina. Soli“ita 

ins“rip“ión inmueble a favor ”e la Comuna.(A las 

Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales, 

Dere“hos Humanos y Garantías y Primera ”e Ha“ien”a) 

-Exp. 1257-HCD-2016: Fabio Oses. Soli“ira 

renova“ión benefi“io Plan Alas.(A las Comisiones ”e 

Primera ”e Ha“ien”a e Interpreta“ión, Asuntos Legales, 

Dere“hos Humanos y Garantías) 

-Exp. 1268-HCD-2016: Li“ita“ión Priva”a. 

Combustible para Fuerzas ”e Seguri”a” ”el Parti”o ”e 

Bahía Blan“a. 

-Exp. 1273-HCD-2016: Subse“retaría Jurí”i“a. Zatti 

Enrique Os“ar “/Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a.(A las 

Comisiones ”e Obras Públi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a) 

-Exp. 1276-HCD-2016: Departamento Viali”a”. 

Desagües “loa“ales barrio Alternativa III. 

II 

Proyectos Presentados 

-Exp. 1248-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo evalúe 

in“orporar en el Presupuesto 2017 la pavimenta“ión ”e 

la “alle Lauquen entre Chequen y Pehuen ”el Barrio 

Patagonia, autoría ”e la “on“ejal González.(A las 

Comisiones ”e Obras Públi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a) 

-Exp. 1250-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o repara“ión ”el ba“he ”e gran”es 

”imensiones en la “alle Misiones en su interse““ión 

“on “alle Berutti ”e nuestra “iu”a”, autoría ”el 

“on“ejal Italiano.(A las Comisiones ”e Obras Públi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a) 

-Exp. 1259-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo que a través ”e 

la Se“retaría que “orrespon”a, informe sobre la 

situa“ión so“ial ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a, autoría 

”el “on“ejal Italiano. 

-Exp. 1260-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al D. Eje“utivo la realiza“ión ”e una 

roton”a en la interse““ión ”e “alle Charlone y Cha“o, 

en el Barrio Pampa Central, autoría ”el “on“ejal 

Salaberry. 

-Exp. 1261-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al D. Eje“utivo la realiza“ión ”e una 

”ársena sobre Av”a. Juan Manuel ”e Rosas en su 

interse““ión “on Fragata Sarmiento, en ingreso y 

egreso barrio Villa Hipó”romo, autoría ”el “on“ejal 

Salaberry. 

-Exp. 1262-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión  

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo “onsi”ere la 

posibili”a” ”e intervenir ”e manera inme”iata la “alle 

Las Heras Esquina Soler ”e esta “iu”a”, autoría ”el 

“on“ejal Italiano.(A las Comisiones ”e Obras Públi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a) 

-Exp. 1263-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la instala“ión 

”e una Cámara ”e Seguri”a” en la esquina ”e las “alles 

Ro“a y Bolivia en inme”ia“iones ”el Club El 

Danubio , autoría ”el “on“ejal Lemos.(A las 

Comisiones ”e Seguri”a” Públi“a) 

-Exp. 1264-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la realiza“ión 

”e un puente peatonal sobre el “anal Mal”ona”o en 

“alles Estomba entre Cuyo y 17 ”e Mayo ”el Barrio San 

Roque, autoría ”el “on“ejal Lemos.(A las Comisiones ”e 

Obras Públi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a) 

-Exp. 1265-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la posibili”a” 

”e intervenir ”e manera inme”iata la “alle Berutti 

esquina Montevi”eo ”e esta Ciu”a”, autoría ”el 

Italiano.(A las Comisiones ”e Obras Públi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a) 

-Exp. 1266-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

eximi“ión ”e vivien”as fisura”as en Ing. White, 

autoría ”el “on“ejal Santomassimo a“ompaña”o ”e los 

“on“ejales Martínez, Pisani y Compagnoni.(A las 

Comisiones ”e Primera ”e Ha“ien”a e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales, Dere“hos Humanos y Garantías) 
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-Exp. 1267-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo “onsi”ere la 

posibili”a” ”e intervenir ”e manera inme”iata la “alle 

Viamonte esquina Moreno ”e esta Ciu”a”, autoría ”el 

“on“ejal Italiano.(A las Comisiones ”e Obras Públi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a) 

-Exp. 1270-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo reali“e 

pavimenta“ión e ilumina“ión ”e la “alle Aya“u“ho ”es”e 

Camino Parque Sesqui“entenario a Lu“ía Miran”a, 

autoría ”e la “on“ejal González.(A las Comisiones ”e 

Obras Públi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a) 

-Exp. 1271-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la puesta en 

valor ”e la Plaza Almirante Brown ”e la Ciu”a” ”e 

Bahía Blan“a, autoría ”el “on“ejal Italiano.(A las 

Comisiones ”e Obras Públi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a) 

-Exp. 1275-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o al D. Eje“utivo in“luya en boletas Tasas 

Muni“ipales la leyen”a Ni Una Menos  y la línea 

telefóni“a gratuita 144, autoría ”e la “on“ejal Pisani 

a“ompaña”a ”e los “on“ejales Lera, Streitenberger y 

Santomássimo.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales, Dere“hos Humanos y Garantías) 

-Exp. 1276-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo informe respe“to 

”e la apli“a“ión ”el Capítulo 2 ”e la Or”enanza 13.948 

referente a las obliga“iones ”e los propietarios ”e 

“aninos poten“ialmente peligrosos, autoría ”el 

“on“ejal Salaberry. 

-Exp. 1277-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la realiza“ión 

”e la obra ”e extensión ”e la re” ”e gas natural en el 

Barrio Punta Blan“a, autoría ”el “on“ejal Salaberry. 

-Exp. 1278-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la fa“tibili”a” 

”e mo”ernizar el sistema ”e semaforiza“ión en el 

parti”o ”e Bahía Blan“a, autoría ”el “on“ejal 

Italiano.(A las Comisiones ”e Tránsito y Transporte) 

-Exp. 1279-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo finali“e obras 

”e “or”ón “uneta en el Barrio 12 ”e O“tubre, autoría 

”el Bloque Frente Renova”or. 

-Exp. 1280-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la realiza“ión 

”e las tareas ne“esarias para proveer el servi“io ”e 

agua “orriente al Barrio Villa Hipó”romo, autoría 

Bloque Frente Renova”or. 

-Exp. 1281-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía 

Blan“a la Jorna”a Universitaria ”e Cannabis Me”i“inal, 

autoría ”e la “on“ejal Insausti. 

-Exp. 1282-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo in“orporar en el 

Presupuesto ”el año 2017 la pavimenta“ión ”e la “alle 

Fa“un”o Quiroga ”es”e “alle Evaristo Carriego hasta 

Zelarrayan, autoría ”el “on“ejal Martínez Eizaguirre 

a“omapña”o ”e las “on“ejales Iantos“a e Insausti) 

-Exp. 1284-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o puesta en valor se“tor ”el Parque ”e Mayo, 

autoría ”el “on“ejal Santomassimo a“ompaña”o ”e las 

“on“ejales Rivas Go”io y Pisani..(A las Comisiones ”e 

Obras Públi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a) 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

para soli“itar el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para el posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.285-HCD-2016, proye“to ”e 

resolu“ión soli“itan”o al Presi”ente ”e la 

Honorable Cámara ”e Sena”ores ”e la Provin“ia 

tratamiento preferente ”e 1/15/16 y al señor 

Inten”ente Muni“ipal que inter“e”a a ta fin. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se pone en 

“onsi”era“ión el ingreso fuera ”e término. 

-Re“haza”o. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

para soli“itar el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para el posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.288-HCD-2016, proye“to ”e 

“omuni“a“ión soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo informes sobre obras ”el CIC ”e 

Noroeste. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se pone en 

“onsi”era“ión el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para posterior tratamiento. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.268-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martinez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

para soli“itar la reserva para su posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 1.281-HCD-

2016. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martinez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

para soli“itar la reserva para su posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 1.282-HCD-

2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.259-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, para soli“itar la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.279-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

  SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, para soli“itar la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.280-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

  SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry.  

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, para 

soli“itar la reserva para su posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 1.276-HCD-

2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra el 

“on“ejal Salaberry.  

SR. SALABERRY.- Para soli“itar la reserva para 

su posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

1.260-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

  SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry.  

SR. SALABERRY.- Para soli“itar la reserva para 

su posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

1.261-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

  SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry.  

SR. SALABERRY.- Finalmente para soli“itar la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.277-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el ingreso fuera ”e término ”el ”espa“ho ”el 

Exp. 1.149-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

Extensión ”e gas natural en Barrio Paihuén . 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión. 

-Unanimi”a”. 

III 

Pedidos de Particulares 
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-Exp. 1249-HCD-2016: Delega”os ”e ATE ”e los 

Organismos Artisti“os ”el Sur. Soli“itan Ban“a 25.(A 

las Comisiones ”e E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales, Dere“hos Humanos y 

Garantías) 

-Exp. 1258-HCD-2016: Campetella, Miguel Angel. 

Soli“ita eximi“ión ”el pago ”e la tasas ”e Dere“hos 

Muni“ipales.(A las Comisiones ”e Primera ”e Ha“ien”a e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales, Dere“hos Humanos y 

Garantías) 

-Exp. 1269-HCD-2016: Agrupa“ión Cannabis Me”i“inal 

Bahía Blan“a. Soli“ita la Ban“a Nro. 25.(A las 

Comisiones ”e Salu” Públi“a e Interpreta“ión, Asuntos 

Legales, Dere“hos Humanos y  Garantías) 

-Exp. 1272-HCD-2016: Martínez Clau”ia Daniela. 

Soli“ita “ambio ”e senti”o ”e “ir“ula“ión en “alle De 

Angelis entre Alvear y Wit“omb.(A las Comisiones ”e 

Tránsito y Transporte y Obras Públi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a) 

-Exp. 1274-HCD-2016: Holzmann, Stella. Soli“ita 

re”u““ión ”e los Dere“hos ”e Constru““ión en el 

inmueble ubi“a”o en “alle Hon”uras Nro. 1180.(A las 

Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales, 

Dere“hos Humanos y Garantías, Obras Públi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a y Primera ”e Ha“ien”a) 

-Exp. 1283-HCD-2016: Moroni Vanina Ro”ríguez. 

Soli“ita “olo“a“ión ”e “artel ”e as“enso y ”es“enso ”e 

personas “on ”is“apa“i”a”.(A las Comisiones ”e 

Tránsito y Transporte y Obras Públi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a) 

-Notas Presenta”as: 

- Hospital Muni“ipal ”e Agu”os Dr. Leoni”as 

Lu“ero : Referi”a a la instala“ión ”e televisores 

(Con sus ante“e”entes -Exp. 1360-HCD-2015). 

- Sra. Miriam Poljak: Expone situa“ión. (Para 

“ono“imiento ”e los Sres. Con“ejales). 

IV 

Despachos de Comisión 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS  Y 

GARANTIAS  

-Exp. 1.229-HCD/2016, proye“to ”e ”e“reto 

prorrogan”o el perío”o ”e sesiones or”inarias. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

 SRA. PISANI.- Señor presi”ente, para 

soli“itar  el tratamiento sobre tablas ”el 

expe”iente. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

el tratamiento sobre tablas. 

          -Unanimi”a”. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

el proye“to ”e or”enanza. 

          -Unanimi”a”. 

          -Véase texto en el apén”i“e. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA 

 -Exp. 1.147-HCD/2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo que se finali“e 

la obra ”e “or”ón “uneta en “alle Mitre altura 2800 

(Barrio Avellane”a). 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

TRANSITO Y TRANSPORTE 

 -Exp. 1.081-HCD/2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo reali“e un 

relevamiento ”e sitios que se utilizan “omo 

esta“ionamiento ex“lusivo para motos.  

          -Al Or”en ”el Día ”e la próxima 

sesión. 

EDUCACION, CULTURA Y ACCION SOCIAL 

 -Exp. 808-HCD/2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el Con“urso Literario 

en homenaje a los generales Don José ”e San Martín y 

Don Bernar”o O’ Higgins.  

-Exp. 1.085-HCD/2016, proye“to ”e resolu“ión 

”istinguien”o al ”eportista bahiense Pablo Es“alas 

“omo Personali”a” Desta“a”a ”e nuestra “iu”a”. 

 -Exp. 1.180-HCD/2016,  proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el II Congreso sobre 

E”u“a“ión y A”ultos Mayores  organiza”o por la 

Aso“ia“ión A”ultos Mayores ”iploma”os.  

          -Al Or”en ”el Día ”e la próxima 

sesión. 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS  Y 

GARANTIAS Y OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA 

 -Exp. 934-HCD/2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o “on “ará“ter ”e ex“ep“ión la ”isminu“ión 

”e las me”i”as mínimas ”e sub”ivisión en un inmueble 

”el Barrio Paihuén. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

 SR. PERA.- para soli“itar  el tratamiento 

sobre tablas ”el expe”iente. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión el 

tratamiento sobre tablas. 

           -Unanimi”a”. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

el proye“to ”e or”enanza. 
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         -Unanimi”a”. 

         -Véase texto en el apén”i“e. 

 -Exp. 1.100-HCD/2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o al Departamento Eje“utivo a a“eptar oferta 

úni“a para eje“u“ión ”e obra Extensión ”e re” ”e gas 

natural ”omi“iliario en “alles ”e Cabil”o.  

 -Exp. 1.105-HCD/2016 (0-00007816/2016-0-0), 

proye“to ”e or”enanza autorizan”o la obra Extensión 

”e la re” ”e agua potable en “alle Carlos Alberto 

Leumann entre Sarratea y Liniers (al 1000 a“era 

par).  

         -Al Or”en ”el Día ”e la próxima 

sesión. 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS  Y 

GARANTIAS Y SALUD PUBLICAS 

 -Exp. 1.759-HCD/2012, proye“to ”e or”enanza 

“onvali”an”o anexo mo”ifi“atorio ”el “ontrato ”e Be“a 

Colegia”a “elebra”o entre el Hospital Muni“ipal ”e 

Agu”os Dr. Leóni”as Lu“ero-Colegio ”e Mé”i“os ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires Distrito X y el Dr. Pablo 

Alberto Huart. 

 -Exp. 1.381-HCD/2015, proye“to ”e or”enanza 

“onvali”an”o Convenio Mar“o ”e Colabora“ión sus“ripto 

entre la Universi”a” Te“nológi“a Na“ional – Fa“ulta” 

Regional Bahía Blan“a y el Hospital Muni“ipal ”e 

Agu”os, Dr. Leóni”as Lu“ero.  

 -Exp. 831-HCD/2016, proye“to ”e or”enanza 

“onvali”an”o un “ontrato ”e otorgamiento ”e be“a, 

sus“ripto entre el Hospital Muni“ipal ”e Agu”os, Dr. 

Leóni”as Lu“ero, el Colegio ”e Farma“éuti“os ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires y el Farm. Matías Igna“io 

Gan“e”o.  

 -Exp. 854-HCD/2016,  proye“to ”e or”enanza 

mo”ifi“an”o artí“ulos uno y ”os ”e la Or”enanza N° 

12.341. 

 -Exp. 941-HCD/2016, proye“to ”e or”enanza 

“onvali”an”o el Convenio Espe“ífi“o ”e Colabora“ión 

sus“ripto entre la Universi”a” Na“ional ”el Sur y la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a. 

         -Al Or”en ”el Día ”e la próxima 

sesión. 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS  Y 

GARANTIAS Y EDUCACION, CULTURA Y ACCION SOCIAL 

 -Exp. 1.055-HCD/2012, proye“to ”e ”e“reto, 

“onvali”an”o el De“reto ”el Departamento Eje“utivo 

Nro. 950/15 por el que se “onvali”a la integra“ión ”e 

la Comisión Muni“ipal ”e Box.   

        -Al Or”en ”el Día ”e la próxima 

sesión. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA Y PRIMERA DE 

HACIENDA 

 -Exp. 1.194-HCD/2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o al Departamento Eje“utivo a la a“epta“ión 

”e úni“a oferta para la a”quisi“ión ”e tanques para 

“amiones rega”ores.  

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

 SRA. PISANI.- Señor presi”ente, para soli“itar  

el tratamiento sobre tablas ”el expe”iente. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

el tratamiento sobre tablas. 

         -Unanimi”a”. 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

el proye“to ”e or”enanza. 

         -Unanimi”a”. 

         -Véase texto en el apén”i“e. 

SALUD PUBLICA E INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, 

DERECHOS HUMANOS  Y GARANTIAS  

 -Exp. 644-HCD/2016, proye“to ”e or”enanza 

“onvali”an”o un “ontrato ”e be“a “olegia”a firma”o 

entre el Hospital Muni“ipal ”e Agu”os Dr. Leóni”as 

Lu“ero- el Colegio ”e Mé”i“os ”e la provin“ia ”e 

Buenos Aires Distrito X y la Me”. Pamela Pi“hel.  

 -Exp. 643-HCD/2016, proye“to ”e or”enanza 

“onvali”an”o un “ontrato ”e be“a “olegia”a firma”o 

entre el Hospital Muni“ipal ”e Agu”os, Dr. Leóni”as 

Lu“ero y el Me”. Juan Pe”ro Molina. 

 -Exp. 800-HCD/2016, proye“to ”e or”enanza, 

mo”ifi“an”o la Or”enanza N° 14.052. 

        -Al Or”en ”el Día ”e la próxima 

sesión. 

SEGUNDA DE HACIENDA Y OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y 

VIVIENDA 

 -Exp. 672-HCD/2016, proye“to ”e or”enanza ponien”o 

al “obro a los ve“inos frentistas afe“ta”os por la 

obra Extensión re” ”e gas natural en Pampa Central, 

Esta“ión Algarrobo y Garay.  

        -Al Or”en ”el Día ”e la próxima 

sesión. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA, 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DRECHOS HUMNAOS Y 

GARANTIAS Y PROMERA DE HACIENDA 

 -Exp. 1.215-HCD/2013, proye“to ”e or”enanza por la 

que se ”e“lara ”isuelto el “onsor“io formaliza”o para 

la eje“u“ión ”e la obra Extensión ”e re” ”e agua 

“orriente en “alles Zelarrayán y Dr. José Cafasso , 

autoriza”o por Or”enanza N° 17.400. 

            -Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Según ha si”o 

a“or”a”o en labor, se han soli“ita”o los 

siguientes expe”ientes para el tratamiento “on 

el Cuerpo en “omisión: 1.360 y 217-HCD-2016. 

En “onsi”era“ión el Cuerpo en Comisión. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io para juntar las firmas ”e los 

men“iona”os expe”ientes. 

-Es la hora 14:47. 

-A la hora 15:17. 

5 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Levantamos el 

“uarto interme”io. Por Se“retaría se ”ará 

le“tura a los expe”ientes que han si”o 

”espa“ha”os 

I 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 

INFORMES SOBRE OBRAS DEL CIC                                  

DE NOROESTE 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

II 

AUTORIZANDO AL DEPARTAMENTO 

EJECUTIVO OFERTA UNICA PARA   

ADQUISICION DE GAS OIL 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

III 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 

PROCEDA A LA PAVIMENTACION DE CALLE 

FACUNDO QUIROGA DESDE EVARISTO 

CARRIEGO HASTA ZELARRAYAN 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el  

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

IV 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 

A TRAVES DE LA SECRETARIA QUE 

CORRESPONDA INFORME SOBRE LA SITUACION 

SOCIAL DEL PARTIDO DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

V 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 

A TRAVES DE LA SECRETARIA QUE 

CORRESPONDA FINALICE OBRAS DE CORDON 

CUNETA EN EL BARRIO 12 DE OCTUBRE 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VI 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 

CONSIDERE LA REALIZACION DE LAS TAREAS 

NECESARIAS PARA PROVEER EL SERVICIO                     
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DE AGUA CORRIENTE EN AL                                           

BARRIO VILLA HIPODROMO 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas ”el men“iona”o 

expe”iente. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión  

”el Cuerpo el proye“to  ”e “omuni“a“ión 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 

INFORME RESPECTO DE LA AMPLIACION DEL 

CAPITULO 2 DE LA ORDENANZA N° 13.948 

REFERENTE A LAS OBLIGACIONES                                  

DE LOS PROPIETARIOS DE CANINOS 

POTENCIALMENTE PELIGROSOS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, este pe”i”o 

”e informe es una reitera“ión ”e uno que 

habíamos presenta”o ha“e un año atrás, y en 

aquella oportuni”a” no tuvimos el a“ompañamiento 

ne“esario para que pue”a ser trata”o. 

Bási“amente lo que preten”emos es que se 

aplique el Capítulo 2 ”e la Or”enanza ”e 

Caninos, sobre to”o la parte que se refiere al 

uso ”el bozal en la vía públi“a. Ha“e po“os ”ías 

tuvimos un lamentable he“ho “on un menor ”e 

e”a”, “on un niño “on una mor”e”ura ”e perro 

que, si bien “ausó lesiones, no terminó “omo 

pue”e terminar en “ualquier momento en trage”ia 

si no se apli“an las normativas que están 

vigentes, si no se “ontrola, si no se ha“e 

“umplir lo que en ”efinitiva es la fun“ión que 

tiene el Esta”o. 

Por eso la preo“upa“ión y el pe”i”o ha“ia el 

Departamento Eje“utivo para que haga “umplir 

esta or”enanza en vía públi“a y que no tengamos 

que lamentar a futuro algún he“ho ”esgra“ia”o y 

no se esté “umplien”o “on el po”er ”e poli“ía 

que tiene el Eje“utivo para ha“er “umplir esta 

or”enanza vigente. 

Por eso el pe”i”o, nos pare“e que no es un 

tema menor; “uan”o las or”enanzas están vigentes 

hay que “umplirlas y en última instan“ia si no 

se está ”e a“uer”o hay que mo”ifi“arlas, pero lo 

“ierto es el evento ”esgra“ia”o que tuvimos “on 

este niño, y ha“e ”os semanas atrás tuvimos otro 

evento en ”on”e, si mal no re“uer”o, en el Paseo 

”e las Es“ulturas un pero ”e gran enverga”ura 

terminó matan”o a otro perro “hiquito, y estamos 

hablan”o que o“urrió entre ”os animales 

”omésti“os pero po”ría haber o“urri”o “on un ser 

humano. 

Evitemos trage”ias, hagamos “umplir “on la 

or”enanza que estable“e que en vía públi“a los 

perros tienen que tener el bozal. Es lo mínimo 

que po”emos pe”ir: que el Esta”o “umpla “on esto 

para evitar he“hos mayores, ”esgra“ias que 

”espués tengamos que lamentar. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, breve, “oin“i”o 

totalmente “on el “on“ejal preopinante. 

Hay una ané“”ota que “uan”o se aprobó esta 

ley, me a“uer”o que esta or”enanza se aprobó en 

el Con“ejo Deliberante anterior, para que uste” 

se ”e una i”ea en el Mer“a”o Muni“ipal; y 

justamente hay algo que se me viene a la 

memoria, por eso pe”í la palabra, porque quien 

es hoy un Se“retario ”e la Cámara ”e Sena”ores, 

que es ”e Bahía Blan“a, fue el primero que venía 

“on un perro sin “orrea, sin bozal y sin na”a. 

La ley es para to”os. 

Coin“i”o totalmente “on el “on“ejal, esta 

“lase ”e perros, animales que pare“e que se 

hubieran “ontagia”o ”e nosotros mismos porque 

estamos tan violentos, me pare“e que nosotros 

mismos tenemos que a ve“es “umplir las propias 

or”enanzas que legislamos. 

Nun“a me olvi”o porque una ”e las propulsoras 

”e esa or”enanza fue Marita  Brusa y fue la 

primera que lo ”e“laró que lamentaba la 

situa“ión que le había to“a”o vivir porque se 

“ho“aron frente a frente in“lusive al poquito 

tiempo ”e haber si”o san“iona”a la tan “riti“a”a 

-en ese momento- or”enanza. 

Hoy en ”ía en“ontramos lo que mar“aba el 

“on“ejal: situa“iones muy graves, perros muy 

agresivos, muy violentos, y nos llevan a esta 

“lase ”e situa“iones. 

Por ahí nosotros mismos legislamos or”enanzas 

que ”espués o no “umplimos o este he“ho 

vertiginoso que nos lleva ”e querer ha“er “osas 
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ha“en que no se “umplan otras que ya han si”o 

legisla”as por este Cuerpo o “uerpos anteriores. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para agregar, más 

allá ”e estas “uestiones, que otras ”e las “osas 

que tiene pen”iente nuestra “iu”a” es avanzar en 

una políti“a que permita no solamente regular en 

este “aso el tema ”e perros o mas“otas o “aninos 

que tienen ”ueño, sino mu“has ve“es también la 

“anti”a” ”e perros “allejeros que tenemos en la 

“iu”a” en los ”istintos barrios ”e la “iu”a”, 

por to”os los in“onvenientes que esto genera.  

En este senti”o está a las “laras que la 

políti“a  

que hemos veni”o tenien”o “omo “iu”a” en “uanto 

al tema ”e los móviles ”e”i“a”os a lo que es 

“ontrol ”e natali”a” ”e mas“otas, en parti“ular 

el tema ”e perros, no ha si”o sufi“iente, y es 

una ”e las políti“as que en mi opinión ”ebemos 

profun”izar, ”ebemos ”estinarle una mayor 

inversión para así llegar al nivel ”e equilibrio 

al punto ”on”e “on el “orrer ”e los años 

po”amos, ”e manera “on“reta y real, ”isminuir la 

“anti”a” ”e perros “allejeros que hay en la 

“iu”a” y que tantos in“onvenientes nos generan. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el men“iona”o proye“to ”e 

“omuni“a“ión 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VIII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 

EVALUE LA REALIZACION DE UNA ROTONDA 

EN LA INTERSECCION DE CALLES CHARLONE Y 

CHACO EN EL BARRIO PAMPA CENTRAL 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el men“iona”o proye“to ”e 

“omuni“a“ión 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

IX 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 

LA REALIZACION DE UNA DARSENA SOBRE LA 

AVENIDA JUAN MANUEL DE ROSAS EN SU 

INTERSECCION CON LA CALLE FRAGATA 

SARMIENTO EN EL INGRESO Y EGRESO AL 

BARRIO VILLA HIPODROMO 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el men“iona”o proye“to ”e 

“omuni“a“ión 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

X 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 

LA REALIZACION DE LA OBRA DE EXTENSION 

DE RED DE GAS NATURAL EN EL                        

BARRIO PUNTA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, el pe”i”o ”e 

esta obra ”e gas se rela“iona “on que el Barrio 

Punta Blan“a en su momento tuvo una aproba“ión 

”e or”enanza, in“luso existió un llama”o a 

li“ita“ión y también hubo un oferente al “ual se 

le había a”ju”i“a”o la obra, que por ”iversos 

motivos que”ó en el “amino: el paso ”el tiempo, 

problemas ”e interferen“ias por ”istintas 

juris”i““iones en el se“tor, lo que hizo que la 

obra “ayera, que no se hi“iese. 

Por eso estuvo hasta este año la obra en 

veremos si se ha“ía o no se ha“ía, y ”e allí la 

ne“esi”a” ”e po”er resolver esta situa“ión, 

sobre to”o porque los ve“inos ”e ”i“ho barrio 

estaban esperanza”os “on que se “on“retase en 

virtu” ”e que ya estaba la aproba“ión ”e la 

misma. 

Por esa razón el pe”i”o para que el Eje“utivo 

pue”a avanzar “on esta obra para el año que 

viene fijan”o una priori”a” en este aspe“to. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

6 

HOMENAJES Y MANIFESTACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal González. 

SRA. GONZALEZ.- Señor presi”ente, en el ”ía ”e 

ayer en la sesión ”e la Cámara ”e Diputa”os ”e 

la Na“ión se le ”io finalmente me”ia san“ión al 

proye“to ”e eje“u“ión ”e la pena privativa. 

Contó “on 118 votos afirmativos, 63 negativos y 

7 absten“iones. 

Este proye“to ”el que estoy hablan”o ahora es 

el mismo que les “omenté la otra vez, es el que 

habíamos apoya”o unánimemente ”es”e este Con“ejo 

Deliberante “uan”o la mamá ”e Mi“aela Ortega 

estaba presentán”olo en la Cámara, ”on”e 

estábamos pi”ien”o que se le ”é tratamiento, 

”on”e se estaba apoyan”o a Móni“a Ci” en el 

pe”i”o ”e una “ampaña ”e grooming na“ional, en 

”on”e se estaba pi”ien”o que se es“u“haran a las 

mamás ”e niñas y niños que sufrieron algún tipo 

”e ”elito sexual. 

La ver”a” que por un la”o me ”a alegría que le 

”en me”ia san“ión, que pue”a pasar a la Cámara 

”e Sena”ores; por otro la”o me ”e“ep“iona un 

po“o que to”avía haya ”iputa”os que pongan a la 

ví“tima a la misma altura que el vi“timario. No 

pue”e ser que sigamos avalan”o situa“iones en 

las que los “iu”a”anos se sienten “on menos 

”ere“hos que los ”elin“uentes. 

Es ver”a” que no tenemos las “ár“eles en 

“on”i“iones, es ver”a” que no se pue”e trabajar 

en una ver”a”era reinser“ión, pero eso hoy por 

hoy no es una ex“usa para que pue”an avalar 

to”as las sali”as transitorias sin ningún 

“ontrol. 

Quiero re“or”ar que Jonathan Luna tenía 

sali”as transitorias, que na”ie “ontroló que no 

volvió; que en la Provin“ia ”e Buenos Aires no 

sabíamos lo que pasaba “on este señor, y que 

este señor fue el que mató a Mi“aela.  

Móni“a Ci” está al frente ”e esta lu“ha no 

solamente por justi“ia por su hija, sino por 

to”os nuestros hijos, porque na”ie está exento. 

Enton“es no entien”o “ómo to”avía tenemos 

”iputa”os na“ionales que votan en “ontra porque 

ponen a la ví“tima a la misma altura que el 

vi“timario, es una vergüenza. Por suerte tuvo 

me”ia san“ión, espero que la Cámara ”e Sena”ores 

lo pue”a aprobar, no atenta “ontra la 

reinser“ión ”e los presi”iarios este proye“to, 

lo que ”e“ía es que se les restrinjan las 

sali”as transitorias a los que están pena”os por 

abuso sexual. También en ese proye“to que 

avalamos ”es”e a“á, avalábamos otro que lo que 

pi”e es una pena para los que tengan pornografía 

infantil. 

La ver”a” que es muy ”ifí“il enten”er qué es 

lo que pasa por la “abeza ”e alguien “uan”o nos 

”i“e que no po”emos restringir, por lo menos en 

parte, o “ontrolar “omo se ”ebe las sali”as 

transitorias ”e los que están pena”os por abuso 

sexual. Me asusta, también me in”igna, pero 

gra“ias a Dios -insisto “on lo mismo- to”avía 

hay ”iputa”os que están pensan”o en los 

“iu”a”anos y que piensan “omo en to”os nosotros, 

porque ni ellos mismos están exentos ”e que les 

pase algo y ojalá que nun“a les pase algo así, 

pero no quiero pensar el ”olor que tiene la mamá 

”e Mi“aela y no quiero pensar el ”olor que 

tienen to”as esas ma”res que per”ieron a un hijo 

por un tema ”e un ”elito sexual. 

Creo que tenemos que empezar a trabajar “a”a 

uno ”es”e su lugar y a“ompañar to”os estos 

pe”i”os ”e leyes, que no “orrespon”e legislarlas 

”es”e a“á, son leyes na“ionales, pero hay que 

empezar a unifi“ar “riterios y hay que empezar a 

evaluar qué es lo que tenemos que ha“er “omo 

legisla”ores y qué tenemos que pelear ”es”e la 

so“ie”a”. No pue”e ser que los “iu”a”anos nos 

sintamos presos en nuestras “asas y que los 

”elin“uentes tengan más ”ere“hos que nosotros. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, para expresar 

el beneplá“ito por la me”ia san“ión que obtuvo 

ayer en la Legislatura Na“ional, pre“isamente en 

la Cámara ”e Diputa”os, un proye“to que amplía 

”ere“hos a los inquilinos, un proye“to ”e ley 

que mo”ifi“aría el Có”igo Civil, Có”igo Civil 

que entró en vigen“ia en agosto ”el año pasa”o y 

que estable“e “iertos ”ere“hos a los inquilinos, 

pero “on la legisla“ión que se está tratan”o ”e 

impulsar en estos momentos, amplía aún más y 

otorga mayores garantías a aquellas personas que 

están realizan”o una “ontrata“ión, pre“isamente 

un “ontrato ”e alquiler. 

Dentro ”e las “uestiones ”e amplia“ión ”e 

”ere“hos que “reemos que es muy importante y que 

se le otorga mayores benefi“ios a un se“tor ”e 

la so“ie”a” que por una “uestión habita“ional, y 
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por la “aren“ia habita“ional que se tiene 

a“tualmente, es importante que el Esta”o 

intervenga y regule estos temas, estable“e la 

amplia“ión ”el plazo mínimo ”e alquiler, que 

antes era para lo“a“ión urbana ”e ”os años, 

pasaría a tres años. 

Entre otras “uestiones que se plantean, tema 

que tiene que ver “on las “omisiones 

inmobiliarias, ”on”e estable“e un tope que no 

pue”e ex“e”er el valor ”e un mes ”e alquiler. 

Por otro la”o ha“e referen“ia pre“isamente y 

”e manera expresa a las expensas extraor”inarias 

que ”eben ser soporta”as por el propietario ”el 

inmueble, y así también, entre otros puntos, 

elimina el plazo ”e seis meses para el inquilino 

que ”ebía esperar para res“in”ir el “ontrato. 

La ver”a” que reitero el beneplá“ito sobre 

este proye“to ”e ley, que esperemos que ”es”e el 

Sena”o ”e Na“ión obtenga la me”ia san“ión que 

falta, la “orrespon”iente, así ya ”ire“tamente 

se “onvierte en una ley mo”ifi“atoria ”el Có”igo 

Civil, y son ”ere“hos que se pue”en “umplir ya 

“on una legisla“ión ”e fon”o. 

Pero es “ierto que ”e na”a sirve tener mu“hos 

”ere“hos si no tenemos y no le otorgamos a la 

“iu”a”anía los me“anismos para po”er ejer“er 

esos ”ere“hos. Para que esa letra, para que esa 

mera expresión legislativa se “onvierta en la 

reali”a”, ”ebemos garantizar los me“anismos 

legales para que los inquilinos pue”an a““e”er y 

que se “umplan esos ”ere“hos. 

Des”e este espa“io hemos presenta”o un 

proye“to este año que apunta a que en Bahía 

Blan“a po”amos “ontar “on una ofi“ina ”e 

aten“ión a los inquilinos y “onsor“istas, “on 

una ofi“ina que proteja ”ire“tamente los 

”ere“hos ”e los inquilinos, proye“to que se 

en“uentra en este momento en el Eje“utivo, que 

fue eleva”o para su informe “orrespon”iente, y 

que esperemos en las próximas sesiones pue”a ser 

trata”o y aproba”o porque estoy “onven“i”o que 

Bahía Blan“a ne“esita una ofi“ina propia que 

atien”a, proteja, “ui”e los ”ere“hos ”e los 

inquilinos. 

Por otro la”o quiero ha“er referen“ia, ya que 

tengo el uso ”e la palabra, en la sesión ”el ”ía 

14 ”e o“tubre se ha aproba”o un proye“to ”e 

”e“reto por este Honorable Cuerpo, ”on”e se le 

or”ena a la Ofi“ina Muni“ipal ”e Aten“ión al 

Consumi”or, a la OMIC, pre“isamente que ini“ie 

a““iones legales “ontra ABSA “on respe“to a la 

“ali”a” ”el servi“io y “on respe“to al “ua”ro 

tarifario. 

Han pasa”o ya ”os semanas, no tenemos noti“ia 

en este Honorable Cuerpo sobre las a““iones 

ini“ia”as por la Dire““ión ”e la Ofi“ina ”e 

Defensa ”el Consumi”or, esperemos que en lo 

inme”iato, porque es un tema que ne“esita 

premura, es un tema urgente, en lo inme”iato se 

presenten las a““iones y esperemos que no se 

“ometa ninguna falta grave por parte ”e la 

fun“ionaria públi“a que se en“uentra en“abezan”o 

”i“ha ofi“ina, y que en lo inme”iato haga lugar 

a la or”en que se ”e“retó ”es”e este Honorable 

Cuerpo. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, en el mismo 

sentir que la “on“ejala, también el beneplá“ito 

porque se obtuvo la san“ión al apoyo que 

habíamos teni”o y hemos he“ho ”es”e este Cuerpo, 

el pe”i”o ”e Móni“a Ci”, y también obtuvo me”ia 

san“ión en el Sena”o la repara“ión e“onómi“a 

para las ví“timas “olaterales ”e hijos ”e 

ví“timas ”e femi“i”io, la Ley Brisa que tanto 

hablamos y manifestamos ”es”e este Cuerpo. 

Muy oportuno, este 25 ”e noviembre es el Día 

”e la No Violen“ia Contra Mujeres, Niñas y 

A”oles“entes. Este ”ía fue propuesto por 

Repúbli“a Domini“ana y fue apoya”o por 80 

países, para po”er en el ”ía 25 ”e noviembre 

reflexionar sobre la violen“ia físi“a, sexual, 

psi“ológi“a, e“onómi“a y la simbóli“a, la que 

tanto hablamos y ”ebatimos en este Cuerpo el 

jueves pasa”o. La línea 144 para ”enun“ias ”e 

violen“ia ”e género; la 145 para trata ”e 

personas. 

Hay un informe ”e la Casa ”el En“uentro que 

”i“e: 230 mujeres fueron asesina”as entre el 

primer ”ía ”e este año y el 31 ”e o“tubre ; o 

sea, “a”a 30 horas es asesina”a una mujer en la 

Argentina y ”ejaron sin ma”res a 294 personas, 

en la mayoría menores. 

Dos mar“has tuvimos: el 3 ”e junio y el 19 ”e 

o“tubre. Este año se ha ”ebati”o bastante en 

”iferentes ámbitos, “osas que no veíamos y que 

ahora vemos, “osas que teníamos naturaliza”as y 

hoy las estamos “uestionan”o, pero en o“tubre 

tuvimos 39 femi“i”ios. A ve“es hablamos ”e 

esta”ísti“as y “omo estamos tan a“ostumbra”os, 

¡pero son 39 femi“i”ios!, 39 mujeres que hoy no 

están “on nosotros. 

El agresor no se “onstruye solo, hay un 

entorno que lo habilita. Más leyes tenemos, más 

políti“as públi“as tenemos, me “uesta ”e“ir más 

presupuesto porque soy bastante “ríti“a “on 

respe“to a esto. 

Es “laro que hoy estamos en una situa“ión que 
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por más que tengamos leyes, por más que tengamos 

presupuesto y por más que hemos avanza”o, hoy no 

estamos pu”ien”o solu“ionar lo que les está 

pasan”o a las mujeres. 

Miren, hay mujeres asesina”as por hombres, y 

hay hombres asesina”os por hombres na”a más. Esa 

es la ”iferen“ia: los hombres se asesinan y se 

matan entre ellos por algún ajuste ”e “uentas; a 

las mujeres nos matan los hombres por 

”esobe”ientes, porque no estamos espe“ífi“amente 

vesti”as o no ha“emos o no “umplimos “on un 

están”ar que la so“ie”a” nos pone. 

De la Casa ”e En“uentro hay algo que está muy 

para resaltar, las esta”ísti“as ”e o“tubre que 

leí re“ién, 16 mujeres asesina”as habían 

realiza”o la ”enun“ia y 12 lograron ex“lusión 

”el hogar ”el violento, igual fueron asesina”as. 

Creo que es ahí ”on”e nosotros tenemos que 

fijar más preven“ión, fijar más políti“as 

públi“as y ”arnos “uenta ”e que algo to”avía no 

estamos pu”ien”o enten”er. 

Mu“hísimas gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, la ver”a” que 

quiero to“ar un tema que es un tema que nos 

preo“upa a to”os los bahienses y por ahí se está 

to“an”o pura y ex“lusivamente, el tema ”e 

seguri”a” ”e los “ole“tiveros y el transporte. 

Estaba miran”o ”istintos “asos y estaba 

miran”o ”iferentes informes, pero justamente, 

reunión que estaba invita”o y que por un 

problema personal no pu”e viajar, Riton”o ayer 

se reunió “on la U.T.A. y “on to”as las “ámaras 

para avanzar en las “ámaras ”e los “ole“tivos 

por un problema ”e inseguri”a”, ayer a la tar”e. 

O sea que no nos tenemos que asustar, esto no 

es un problema, lo que nos está pasan”o en Bahía 

a nosotros no es un problema nuestro na”a más, 

no está pasan”o solamente en Bahía.  

A estos problemas lamentablemente tenemos que 

ha“erles frente, no nos que”a otra alternativa, 

“on el Eje“utivo o “on los me”ios que tengamos a 

nivel provin“ial, “on los me”ios que tengamos a 

nivel na“ional. Lo que sí no po”emos ha“er es 

bus“ar un “ulpable ”e lo que nos está pasan”o. 

En reali”a” lo que po”ríamos ha“er es 

juntarnos para ”e“irles basta a mu“hos ”e estos 

mu“ha“hitos que, y to”os lo hemos he“ho pero ”e 

otra forma seguramente,  ”espués ”e estar un 

montón ”e horas en una ”istra““ión, en lo que 

sea, nos pasa a nosotros, al gremio que 

pertenez“o “omo “ole“tivo, que realmente al 

“hofer le han he“ho ”e to”o, falta que nos maten 

un “hofer y na”a más, pero tenemos “hoferes que 

les han pega”o ”os tiros, tenemos “hoferes que 

los han punza”o para que pare, para que no pare; 

tenemos pasajeros que les han puesto la navaja 

”e “osta”o para que se bajen, en reali”a” mu“has 

“osas, las “uales nosotros in“lusive ni las 

“omentamos porque “omprometemos al “hofer, 

“omprometemos al “hofer na”a más y na”a menos. 

Entre to”os esos he“hos violentos uno también 

se en“uentra “on que la a““ión poli“ial ha 

mejora”o, el a““ionar poli“ial ha mejora”o. 

Nosotros en ese senti”o, el a““ionar poli“ial 

pue”e ser que haya mejora”o, nosotros por ahí 

así “omo no ”is“utimos el informe ”e 

inseguri”a”, tampo“o vamos a ”is“utir si ”i“e 

que en “ierta manera algunos he“hos la Poli“ía 

ha mejora”o. Pero sí tenemos aumento ”e riñas y 

aumento en ajustes ”e “uenta, tenemos aumento en 

robos violentos, tenemos “in“o muertes en 50 

”ías, 60 ”ías, no son ”etalles menores. Tenemos 

”os ”elitos y me”io por ”ía aproxima”amente, 

algunos violentos, y así pue”o seguir to”o el 

”ía. 

En reali”a” también está en el informe que 

“onseguí ”e los ”istintos lugares, pero en 

reali”a” “uan”o uno se pone a ver los lugares, 

ha“e po“os ”ías en el Barrio 9 ”e Noviembre 

robaron $65.000, ”espués nos robaron en el 

Palihue y a los palos a la gente ahí, y los 

robos se su“e”en en to”os los lugares, enton“es 

es una fraza”a “orta. 

En reali”a” “uan”o yo es“u“ho al Se“retario ”e 

Seguri”a” ”e Bahía Blan“a me ”a un “osquilleo, 

la ver”a” que lo úni“o que no quiero ser es 

“ulpable, pero “uan”o uno está en un puesto ”e 

esos en reali”a” la seguri”a” a mí me la tiene 

que ”ar el Esta”o. Enton“es yo lo que bus“o en 

el Esta”o es que pue”a ir a trabajar, tenga la 

posibili”a” ”e trabajar y volver a mi “asa sano 

y salvo, y la ver”a” que me tiene que “ui”ar, no 

ahora, siempre. 

Justamente “uan”o uno habla ”el transporte 

hablo ”e to”os, a los “hoferes ”e taxi les meten 

la ”aga en la garganta, le roban la plata, los 

en“ierran en el baúl y los ”ejan. ¿En Bahía? 

¡No, en to”a la provin“ia! Esto es algo 

espantoso. A los remiseros los asaltan porque 

”eambulan más por los barrios, se animan un po“o 

más, se les “ompli“a un po“o más, y así 

su“esivamente. 

Enton“es “uan”o uno ve to”o esto, en reali”a” 

lo que tiene que bus“ar, vuelvo a repetirle, 

primero que na”a si es el fun“ionario a“tuante 

ha“erse “argo, soy el responsable. Yo no voy a 

“ulpar a la Poli“ía en este “aso, la Poli“ía 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 34a., 24 de noviembre de 2016 

 
16 

tiene una fraza”a “orta, “uan”o el mismo 

Se“retario ”e Seguri”a” ”e Bahía ”e la Comuna 

lo“al, está ”i“ien”o que ne“esitaría 20 litros 

”e gasoil y a él le están man”an”o ”e la 

Provin“ia, 8 litros por patrullero. 

Enton“es estamos tenien”o los mismos problemas 

que teníamos “uan”o estaba el gobierno anterior, 

me lo está plantean”o el mismo Se“retario. La 

ver”a” que yo no sabía. A ver: Bevila“qua, el 

Inten”ente anterior, llegó a gastar entre un 8% 

y un 10% ”el Presupuesto en la Poli“ía, 

arreglaba los patrulleros... Y yo “reo que 

seguramente el gobierno lo“al ”ebe estar 

ha“ien”o lo mismo, no me “abe ninguna ”u”a, lo 

úni“o que por ahí tienen la ventaja ”e que son 

”el mismo “olor políti“o. 

Sí nos tiene que que”ar en “laro una “osa: 

nosotros no nos queremos ni pelear, ni queremos 

negarnos. Hubo un tiempo que la 500 llevaba los 

bolseros, era una línea peligrosa, y nos pe”ían 

llevarlos y nosotros los teníamos que llevar. 

También llevábamos la gente ”el Sira“usa y la 

gente ”e CAP y no nos pagaban, se a“ostaban a 

”ormir y no nos pagaban.  

No es un problema e“onómi“o “omo ”ijo el 

Se“retario, no, no, está equivo“a”o. Si fuera 

por e“onomía, la 500 y tantas otras líneas que 

no son la 500 ten”rían que haber ”eja”o ”e 

existir, la misma 517, ”e no“he no ten”ríamos 

que haber an”a”o nun“a. Pero en reali”a” también 

hay gente que va a trabajar, y es normal, es 

normal “omo mu“hos ”e nosotros, entran a las 

“uatro, a las “in“o, a las seis ”e la mañana. 

También a los mu“ha“hos ”e las esta“iones ”e 

servi“io les ”ejan semejante infraestru“tura y 

también los roban. 

Enton“es ”igo: nos tenemos que ha“er “argo, 

na”ie ”ijo, eso se lo aseguro yo, jamás 

permitiría que un poli“ía viajara arriba ”e un 

“ole“tivo, se volvería mu“ho más inseguro el 

“ole“tivo, no tengo ninguna ”u”a, y más “on la 

violen“ia que está hoy en la “alle, no tengo 

ninguna ”u”a. Tampo“o lo subiría a un taxi, 

tampo“o lo subiría a un remis, no sé en una 

esta“ión ”e servi“io tal vez sí, pero no en esos 

lugares. 

La ver”a” que lamento mu“ho que el Se“retario 

”e Seguri”a” bahiense hable ”e un tema ”e 

e“onomía, “uan”o realmente me está ponien”o en 

juego la vi”a ”e los usuarios y la vi”a ”e los 

trabaja”ores. La ver”a” que lamento mu“ho eso, 

me “uesta mu“ho enten”erlo. ¿Y eso sabe lo que 

es?, y que me ”is“ulpen los que están a”entro: 

no tener los pro”u“tos ”e ave que hay que tener 

para estar en la “artera que a él le to“ó estar. 

Si realmente no tiene la valentía para 

ha“erlo, tiene que renun“iar y se tiene que ir a 

la “asa, porque es más fá“il ha“er otra “osa. 

Por supuesto que es más fá“il ser Se“retario ”e 

Infraestru“tura. ¿Que agarró una papa “aliente? 

Sí, no me “abe ninguna ”u”a, yo no sería 

Se“retario ”e Seguri”a”, no sería Se“retario ”e 

Seguri”a”, no me “abe ninguna ”u”a ”e que no 

sería Se“retario ”e Seguri”a”, una porque no sé 

na”a, “omo no sabe na”a ese señor; no sé na”a ”e 

seguri”a”, él tampo“o sabe na”a ”e seguri”a”, no 

sé si alguna vez “ono“ió un barrio. Pero fuera 

”e eso, en“ima ”e eso ”e“ir que es un problema 

e“onómi“o el tema ”e que fun“iono o no una 

línea, un taxi, un “ole“tivo, un remisero, una 

esta“ión ”e servi“io permanez“a abierta por una 

“uestión e“onómi“a, “uan”o en reali”a” ponen en 

juego nuestras vi”as, me pare“e que es 

irresponsable ”e parte ”e él. 

Realmente la ver”a”, y me habrán es“u“ha”o más 

”e una vez, yo respeto a to”os los fun“ionarios, 

su manera ”e pensar, po”emos “oin“i”ir o no, 

pero “uan”o la vi”a está en juego, sea ”e mujer, 

sea ”e hombre, sea ”e “hi“o, sea ”e to”o, me 

pare“e que hay que tener otra “lase ”e respeto. 

Que se rompen vi”rios ”e “ole“tivos también, 

la ver”a” que yo ”e la historia le pue”o ”e“ir, 

yo estoy ”es”e el año '75 ”entro ”el transporte, 

empe“é juntan”o tuerquitas; se va a ”es“ubrir la 

e”a” que tengo, pero bueno..., pero empe“é 

juntan”o turquitas en el taller, ¡y rompían 

vi”rios, señor presi”ente! Lo que sí, ¿la 

”iferen“ia que teníamos sabe “uál era?: que en 

ese tiempo no había Se“retario ”e Seguri”a”, 

pero el Se“retario  ”e Gobierno que había en esa 

épo“a se ha“ía “argo, se ha“ía “argo, ”e“ía 

vamos a ver “ómo lo po”emos solu“ionar , iba 

a hablar “on las so“ie”a”es ”e fomento a ”e“ir 

mu“ha“hos, “ui”en el “ole“tivo, “ui”en los 

pasajeros, “ui”en los taxis . No querían 

entrar, a nosotros no ha pasa”o mu“has ve“es en 

Villa No“ito, Villa Perro, terminábamos nosotros 

hablan”o “on la gente, somos amigos ”e la gente. 

Pero lo peor que me pue”e pasar es que un 

fun“ionario que está paga”o por to”os nosotros, 

que está paga”o por la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, 

no se haga responsable ”e lo que le to“a ha“er. 

Lo ”igo “on mu“ha pena, le ”igo la ver”a”, 

porque en reali”a” pue”o tener ”iferen“ias “on 

los fun“ionarios que están hoy, pero en reali”a” 

no he es“u“ha”o ninguno que se saque el sayo ”e 

en“ima. Po”emos es“u“har “ontra”i““iones, 

po”emos no estar ”e a“uer”o, to”o lo que uste” 

me ”iga, pero sa“arse el sayo ”e en“ima en una 

situa“ión ”on”e la vi”a está en juego, realmente 
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no es“u“hé a ninguno. 

La ver”a” lo lamento mu“ho por él, porque la 

ver”a” es que estar en un “argo ”e esos, en un 

gobierno que ganó ”emo“ráti“amente las 

ele““iones, ”on”e el Inten”ente ”ijo que se iba 

a poner al frente ”e la inseguri”a”, y tener un 

señor que ”i“e que el problema ”e parar una 

línea es una “uestión ”e e“onomía, la ver”a” que 

no ha“e na”a más que entriste“erme, no enojarme. 

Gra“ias por ahora, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, por el mismo 

tema. Comparto las palabras ”el “on“ejal 

preopinante y me pare“e atina”o re“or”ar que el 

4 ”e febrero ”e este año el a“tual Jefe Comunal 

Hé“tor Gay anun“ió a los me”ios lo“ales y a la 

“iu”a”anía, textualmente: Gay “onfirmó que se 

instalarán “ámaras ”e seguri”a” en mi“ros y 

harán refugios . 4 ”e febrero ”e este año. 

Estamos terminan”o el año y surge nuevamente 

el tema ”e la seguri”a” ”e los “hoferes ”e 

“ole“tivos, ”e los trabaja”ores y también ”e las 

personas que se trasla”an por ese me”io, y me 

pare“e que esto ”ebe llamar a la reflexión a la 

a“tual gestión, porque si el 4 ”e febrero se 

realizó el anun“io ”e que se instalaban las 

“ámaras, ”e que a”emás se “onstruían 150 garitas 

y ”e que los taxis iban a tener “omo me”io ”e 

pago el ele“tróni“o justamente por “uestiones ”e 

seguri”a”, al ”ía ”e hoy to”avía no tenemos 

ninguno ”e estos anun“ios “on“reta”os, y no es 

un tema menor, señor presi”ente, porque estamos 

hablan”o ni más ni menos que ”e la prote““ión, 

el “ui”a”o que el Esta”o ”ebe brin”arle a la 

“iu”a”anía, en este “aso a los trabaja”ores ”el 

transporte públi“o ”e pasajeros. Un anun“io que 

no se “on“reta, in“umpli”o al ”ía ”e la fe“ha, y 

seguimos “on el problema.  

Enton“es me pare“e que aquí la “uestión ”e 

fon”o es que la a“tual gestión tiene que 

gestionar, tiene que “on“retar lo que anun“ia, 

lo que le ”i“e a la “iu”a”anía, para que no nos 

tengamos que en“ontrar “on que pasan los meses, 

se termina el año y to”avía seguimos “on el 

problema sin resolver y “on una promesa, un 

anun“io in“umpli”o. 

Por eso el llama”o a la reflexión para que se 

“umplan las promesas, lo que se anun“ia, lo que 

se le ”i“e a la “iu”a”anía. Hoy nos en“ontramos 

prá“ti“amente terminan”o el año sin las “ámaras 

en los “ole“tivos, sin las garitas anun“ia”as, 

“on un pago en el me”io que to”avía no sabemos 

qué pasó, porque se le pagó $180.000 pero las 

obras, por lo menos al ”ía ”e hoy, no están; y 

“on un flagelo “re“iente en materia ”e 

seguri”a”, en ”on”e nos enteramos esta semana 

que “on“urrió el Se“retario ”el área, que a esa 

Se“retaría se le quita presupuesto, que la 

Guar”ia Urbana, que fue “rea”a, pensa”a, i”ea”a 

para trabajar en  “olabora“ión “on la fuerza 

poli“ial en materia ”e preven“ión ”e ”elitos, 

nos a“abamos ”e enterar ”e que el 80% ”e ese 

“uerpo “omunal ya no se va a o“upar ”e las 

tareas ”e preven“ión ”el ”elito, sino que 

solamente van a ”ejar 37 agentes y los 160 

agentes restantes -reitero: 160 agentes 

restantes- van a ser transferi”os al área ”e 

Gobierno para trabajar ya no en tareas ”e 

preven“ión ”el ”elito en “olabora“ión “on la 

Poli“ía, sino en tareas ”e inspe““ión ”e las 

”iversas que tiene el Muni“ipio, 

fun”amentalmente en el área ”e Tránsito. 

Por eso fíjese, señor presi”ente, la 

”i“otomía, la in“ongruen“ia: por un la”o la 

“iu”a”anía pi”ien”o por más seguri”a”; por otro 

la”o anun“ios que van en ese senti”o, pero que 

”espués, “uan”o uno va a ver “ómo se refleja en 

la reali”a”, en esa reali”a” no se “on“retan. 

Nosotros esperábamos otra “osa, esperábamos 

que la Guar”ia Urbana siga trabajan”o fuerte en 

la preven“ión ”el ”elito; más aún le ”igo, que 

se hubiese in“orpora”o te“nología, que 

trabajasen ”e manera “oor”ina”a más efe“tivos 

“on las fuerzas poli“iales. ¿Por qué, señor 

presi”ente, porque se nos o“urre a nosotros? No, 

porque el problema ”e la inseguri”a”, la 

”esprote““ión, sobre to”o en los barrios 

periféri“os ”e la “iu”a”, “re“e ”ía a ”ía. 

Yo no “reo, señor presi”ente, que haya baja”o 

el ”elito, muy por el “ontrario le ”iría; no 

sólo el ”elito se ha in“rementa”o, sino que 

a”emás la violen“ia se ha in“rementa”o y le 

”iría en Bahía Blan“a ha“ía tiempo que no 

teníamos homi“i”ios en o“asión ”e robo, “omo 

estamos tenien”o este año. 

Por eso esta reflexión “on el pe”i”o ”e qué, 

señor presi”ente: ”e algo muy sen“illo, ”e que 

se “umpla “on lo que se anun“ia, que se “umpla 

“on lo que se ”i“e y que si realmente la 

priori”a” ”e esta gestión es “ui”ar, proteger y 

tutelar a las familias ”e nuestra “iu”a”, que se 

vuelquen los re“ursos sufi“ientes “on esa 

finali”a”. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- En igual senti”o y por el 
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mismo tema, me voy a manifestar “omo partí“ipe 

”e la Comisión ”e Tránsito y Transporte, pero 

también “omo partí“ipe ”e la Comisión ”e 

Usuarios Testigos. 

En tal senti”o estábamos leyen”o una 

”e“lara“ión ”el señor Inten”ente que ”i“e no 

estamos peor en “uanto a “asos ”eli“tivos, 

simplemente es que hay igual “anti”a” ”e he“hos 

pero “on más violen“ia . 

Como relato está bueno, “omo un análisis 

profun”o ”eja bastante que ”esear porque eso es 

palpable, no ne“esitamos que nos lo ”igan. Lo 

que sí expresamos nuestra soli”ari”a” “on los 

“hoferes, “on los trabaja”ores ”e la Línea 504, 

”e la Línea 500, ”e la 519, ”e la 517, pero 

también “on los usuarios, porque ante esta 

situa“ión lo que pasa es que las fre“uen“ias se 

a“otan, se a“hi“an, en algunos “asos “omo en la 

Línea 500 ”esapare“en en la no“he, y quienes se 

ven afe“ta”os son los usuarios, usuarios que van 

a trabajar, usuarios que ne“esitan el servi“io 

”e transporte públi“o. 

Así que ”es”e esta manifesta“ión lo que 

queremos ”ejar en “laro es: re“or”emos que hay 

usuarios, que el usuario es tan importante “omo 

el trabaja”or y pe”irle al Gobierno, al 

Se“retario ”e Seguri”a”, que en ese ”ebate ”e si 

poner o no un poli“ía es “osa ”e lo“os, “omo 

”ijo, o implemente el tema ”e “ámaras, que 

implemente me”i”as que hagan que este servi“io 

siga fun“ionan”o “omo ”ebe fun“ionar. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, quiero 

aprove“har este espa“io para lamentar que no se 

hayan reuni”o las a”hesiones para po”er tratar 

un proye“to ”e resolu“ión, en el que le pe”íamos 

“omo “on“ejales ”el la “iu”a” ”e Bahía Blan“a al 

Presi”ente ”e la Honorable Cámara ”e Sena”ores 

”e la Provin“ia, y al Inten”ente Muni“ipal, que 

inter“e”ieran para un pronto tratamiento ”e un 

tema ”e vieja ”ata y muy entrañable, me pare“e 

unánimemente para to”os los bahienses, “omo es 

la posibili”a” ”e in“orporar al patrimonio 

arquite“tóni“o ”e nuestra “iu”a” uno ”e los 

e”ifi“ios más emblemáti“os ”e nuestra manzana 

fun”a“ional, el úni“o ”e nuestra manzana 

fun”a“ional que está en “on”i“iones ”e pasar a 

ser patrimonio ”e la “iu”a”, “omo es la ex se”e 

”el Ban“o Hipote“ario. 

La ver”a”, señor presi”ente, que to”os los 

límites para la “apa“i”a” ”e sorpresa en 

rela“ión a “uál es o “ómo se pue”e tergiversar 

lo que se ”i“e en una “ampaña ele“toral y lo que 

”espués se “umple, lamentablemente son puestos a 

prueba to”o el tiempo por el ofi“ialismo que 

“on”u“e el Inten”ente Hé“tor Gay, porque uno no 

pue”e enten”er “ómo ”espués a“or”án”ose, porque 

si hay alguien que tiene ar“hivo en Bahía Blan“a 

es el a“tual Inten”ente Hé“tor Gay, a“or”án”ose 

”e “ómo “uan”o tenía el orá“ulo ra”ial ”es”e el 

que pontifi“aba y ”e“ía qué estaba bien y qué 

estaba mal, “ómo señalaba “on el ”e”o y 

virtualmente fusilaba me”iáti“amente a aquellos 

que por ejemplo en “ampaña ”e“ían una “osa y 

”espués ha“ían otra. 

La “uestión es que ha“e po“o más ”e un año 

estábamos en plena “ampaña ele“toral y se 

instaló el tema, por esos avatares ”e la vi”a 

legislativa en la Provin“ia ”e Buenos Aires 

justo “ayó allí que un proye“to ”el Diputa”o 

Mar“elo Feliu fuera trata”o en una sesión ”e la 

Cámara ”e Diputa”os para avanzar “on la 

expropia“ión ”el Ban“o Hipote“ario. 

La ver”a” es que en ese momento resultó 

esperanza”or, resultó alenta”or, resultó 

gratifi“ante. Mu“hos nos entusiasmamos “on la 

a“titu” que el por enton“es Diputa”o Provin“ial 

Hé“tor Gay tuvo en rela“ión a ese proye“to. Sin 

ir más lejos, textualmente voy a leer lo que 

”ijo en el re“into el ”ía en que se aprobó por 

unanimi”a” en la Legislatura ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires la me”ia san“ión para este 

proye“to. 

Dijo que estamos aquí aproban”o una 

ini“iativa que “omo bien se expresa es muy “ara 

a los sentimientos ”e Bahía Blan“a y realmente 

nos “ompla“e que lo hagamos en estos términos, 

en momentos ”e plena ”isputa ele“toral. Me 

pare“e que la ”emo“ra“ia ne“esita mu“ho ”e estos 

gestos. Seguramente buena parte ”e la Cámara -

”ijo el enton“es Diputa”o Gay- sabe que “on el 

Diputa”o Feliu estamos ”isputan”o la Inten”en“ia 

”e Bahía Blan“a. Sin embargo en este “aso -”ijo 

el enton“es Diputa”o Gay- hemos “oin“i”i”o 

absolutamente en la ne“esi”a” ”e impulsar y 

llevar a”elante este proye“to porque es ”e larga 

”ata y ”e absoluta ne“esi”a” para la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a. En ”efinitiva, se trata ”e un 

inmueble ”e altísimo valor que pasará a la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, por lo que su 

”estino lo ”e“i”irá Feliu o yo, pero reitero, 

quería ”esta“ar esto en plena ”isputa 

ele“toral . 

Un año ”espués to“a que el ”estino ”e este 

e”ifi“io lo tenga que ”e“i”ir el hoy Inten”ente, 

ex legisla”or, Hé“tor Gay, quien a mayor 

abun”amiento para intervenir “on un proye“to en 
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el que a”emás ”e haberse expresa”o en estos 

términos, que no ”eja absolutamente ningún lugar 

a ”u”as “on respe“to a su postura en rela“ión a 

esta i”ea, en plena “ampaña ele“toral, a mayor 

abun”amiento hay que ”e“ir que tanto él “omo el 

Diputa”o Nar”elli, intervinieron en una 

mo”ifi“a“ión al proye“to original que fue 

”ebi”amente a“epta”a, ”ebi”amente trans“ripta, 

”ebi”amente avala”a, y que me pare“e pone a 

salvo ”e “ualquier tipo ”e ”u”a o suspi“a“ia “on 

respe“to al ”estino que pue”a tener este 

e”ifi“io, en el que más a”elante voy a 

referirme, es absolutamente -me pare“e- urgente 

que los bahienses nos pongamos ”e a“uer”o para 

salvar. 

Por ini“iativa ”el enton“es Diputa”o Gay, hoy 

Inten”ente, y ”el enton“es Diputa”o Nar”elli, 

hoy to”avía ”iputa”o, el Artí“ulo 2° ”e este 

proye“to que”ó re”a“ta”o ”e la siguiente manera: 

El inmueble ”es“rito en el artí“ulo anterior 

será transferi”o en “ali”a” ”e ”ona“ión –es 

”e“ir: a Bahía Blan“a no le “uesta un peso, es 

una ”ona“ión a la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a- 

quien le ”ará un ”estino ”e uso “ívi“o y 

“ultural . 

Es ”e“ir que lo que se trata, señor 

presi”ente, es ”e que los bahienses por una vez, 

y pi”ién”ole a quien es la prin“ipal autori”a” 

políti“a ”e la “iu”a”, que sea aunque sea en 

algo “onse“uente “on lo mu“ho que ”e“lamó “uan”o 

era perio”ista y “uan”o fue “an”i”ato, nos 

pongamos ”e a“uer”o en algo y salvemos un 

e”ifi“io que se está “ayen”o a pe”azos, que “a”a 

vez va a “ostar un poquito más re“uperar, que si 

no ha“emos algo pronto probablemente las futuras 

genera“iones, “omo ha pasa”o “on otros e”ifi“ios 

”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, van a lamentar 

”e“ir en la esquina ”e Colón y Vi“ente López 

había un joya arquite“tóni“a que porque los 

habitantes ”e aquel tiempo, las autori”a”es 

políti“as ”e aquel tiempo no supieron ha“er lo 

que tenían que ha“er, o tal vez fueron presas ”e 

tremen”as mezquin”a”es que no se logran 

expli“ar, lamentablemente se per”ió , porque 

“a”a ”ía que pasa para el ex e”ifi“io ”el Ban“o 

Hipote“ario es un ”ía en el que su situa“ión se 

agrava un po“o más. 

Ya se sabe, que”ó absolutamente obsoleto para 

usos priva”os, ”e he“ho es propie”a” ”e una 

enti”a” ban“aria que ”e“i”ió ”ejarlo ”e usar 

justamente porque su obsoles“en“ia lo ha“ía 

”emasia”o oneroso. 

Está en la manzana fun”a“ional, po”ría pasar a 

ser patrimonio ”e to”os los bahienses, sería un 

”ebate gratifi“ante y que por allí po”ría ”arnos 

un po“o ”e entusiasmo en tiempos en que vemos 

que to”o “uesta tanto, que Bahía Blan“a tenga la 

posibili”a” ”e ”ebatir qué ha“emos “on un 

e”ifi“io que -insisto- no nos “uesta un peso y 

que ”espués, “on el tiempo, “omo se ha he“ho “on 

mu“has otras experien“ias que han ”a”o buenos 

resulta”os, y pongo el ejemplo ”e ”os 

expropia“iones: una que se ha resuelto ya 

prá“ti“amente en su totali”a”, que es la ”el ex 

Hotel ”e Inmigrantes, allá a me”ia”os ”e la 

”é“a”a ”el '90 se ”e“i”ió su expropia“ión, era 

propie”a” ese e”ifi“io ”el Ejér“ito Argentino, 

lo tuvo la Muni“ipali”a”, a partir ”e que lo 

tuvo lo primero que hizo fue “ui”arlo para que 

no se viniera abajo, ”espués se fue ”e“i”ien”o 

“uál po”ía ser el mejor uso, se le ”io albergue 

a ”istintas institu“iones. 

Lo mismo pasó “on el viejo y queri”o “astillo 

”e Ingeniero White, la ex Usina General San 

Martín, “uya re“upera“ión total to”os sabemos es 

muy “ostosa, pero ya en manos ”el patrimonio ”e 

la “iu”a” ”e Bahía Blan“a somos los bahienses, 

son las autori”a”es muni“ipales las que pue”en 

”e“i”ir su ”estino y pue”en salvaguar”ar que 

pue”a ser re“upera”o en benefi“io ”e to”os los 

bahienses. 

La ver”a” no sé qué es lo tan tremen”o ”e 

esto. La ver”a” me sorpren”ió que sien”o algo 

“on lo que el hoy Inten”ente no sólo se expresó 

favorablemente, sino también en “ampaña en 

”iversas notas me “onsta habló lau”atoriamente 

”el proye“to y lo re“ono“ió y lo valoró y no 

puso absolutamente ningún reparo, la ver”a” es 

que no entien”o porqué “uesta tanto haber 

aproba”o esto que no es ni más ni menos que “omo 

representantes ”e los ve“inos ”e Bahía Blan“a, 

”e“irle al Inten”ente y ”e“irle a los sena”ores 

”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, miren, la 

ver”a” es que los bahienses estamos ne“esitan”o 

que se resuelva esto, que uste”es lo tienen, que 

ya tiene me”ia san“ión ; que también sabemos 

que el Gobierno Provin“ial estaría ”ispuesto a 

expropiar en la me”i”a que se “uente “on el 

visto bueno ”e quien es la prin“ipal autori”a” 

políti“a ”e Bahía Blan“a, “omo es Hé“tor Gay. 

Lamentablemente no se juntaron los votos. 

También quiero ser justo, quiero re“ono“er “omo 

presi”ente ”e uno ”e los bloques autores, y en 

esto a“laro que hablo úni“amente por mi bloque 

no por el resto ”e los bloques que trabajaron, 

que pue”e ser que no se haya trabaja”o en la 

búsque”a ”e “onsensos “omo “orrespon”ía, y asumo 

yo personalmente “omo “oor”ina”or ”e este bloque 

la responsabili”a” por eso, pi”o ”is“ulpas en 

tal senti”o.  
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Lo que me pare“e es que vamos a tratar que en 

los próximos ”ías, si realmente fue que no se 

enten”ió que esto es algo en lo que estábamos 

to”os ”e a“uer”o, vamos a tratar ”e ha“er lo que 

tengamos que ha“er para bus“ar las a”hesiones 

“orrespon”ientes, y que seamos to”os los 

“on“ejales “omo representantes ”ire“tos ”e los 

ve“inos ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, los que 

po”amos ”e“irle al Sena”o ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires que estamos esperan”o la que sería, 

”entro ”e un año muy fla“o ”e buenas noti“ias, 

por lo menos una nove”a” alenta”ora para el 

resto ”el año, un elemento que nos ”é a los 

bahienses la oportuni”a” ”e avizorar por lo 

menos la re“upera“ión ”e un emblema ”e la 

“iu”a”, que insisto se está “ayen”o a pe”azos y 

la ver”a” es que es responsabili”a” ”e to”os los 

que tenemos algún tipo ”e representa“ión 

políti“a tratar ”e evitar que se pier”a algo 

antes ”e que sea ”emasia”o tar”e. 

Hoy no se pu”o, ojalá que en esta semana si 

trabajamos “omo “orrespon”e se pue”a, y no se 

trata ni más ni menos ”e no borrar “on el “o”o 

”e la gestión lo que se ”ijo “on las palabras 

”urante la “ampaña. Durante la “ampaña el hoy 

Inten”ente Gay se mostró amplia, absoluta e 

in”u”ablemente favorable a que en esto se 

avanzara. Llevamos más ”e un año “on esto y no 

hemos teni”o nove”a”es, por eso no veríamos mal 

que entre las múltiples gestiones que tiene que 

llevar a “abo “omo jefe políti“o ”e la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a, también in“luya ésta y utili“e su 

po”er representativo para ”e“irle a los 

sena”ores ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires que 

los bahienses estamos esperan”o que esta 

expropia“ión “on ”ona“ión para la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a para uso “ultural o para uso 

“ívi“o, es algo que los bahienses resolveremos 

esperemos a través ”e un ”ebate ri“o y profun”o, 

se resuelva prontamente. 

Mu“has gra“ias. Por ahora na”a más, señor 

presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Rivas Go”io. 

SRA. RIVAS GODIO.- Señor presi”ente, a ver, 

vamos a ponernos en “ontexto: el año pasa”o 

“uan”o se presentó este proye“to en la Cámara ”e 

Diputa”os, se presentaron más ”e “ien proye“tos 

”e ley ”e expropia“ión que no pasaban por 

“omisión, tenían tratamiento ”e tablas 

”ire“tamente; solamente “on un informe ”e 

tierras y se presentaban proye“tos ”e 

expropia“ión.  Dentro ”e ellos un ”iputa”o ”e 

Bahía Blan“a, el Diputa”o Feliu, presenta un 

proye“to ”e expropia“ión para el Ban“o 

Hipote“ario.  

Nuestro bloque estaba “onstitui”o por 

”iputa”os, entre ellos ”os ”iputa”os ”e Bahía 

Blan“a, el Diputa”o Gay y el Diputa”o Nar”elli, 

en un es“enario ”e una provin“ia “on un 

goberna”or que nos ”e“ía que las “osas iban 

bien, que había plata, que estábamos bien, que 

se estaban por resolver y que había mu“has obras 

en“amina”as. 

¿Cómo ”os ”iputa”os ”e Bahía Blan“a se iban a 

oponer a que la Provin“ia ”e Buenos Aires nos 

”iera?, porque una expropia“ión es pagar, no es 

gratuito, señor presi”ente; “uan”o hablamos ”e 

que no nos “uesta na”a, nos “uesta y mu“ha plata 

ese e”ifi“io. Luego hablaremos ”e eso. 

Pero, ¿“ómo ”os ”iputa”os en ese es“enario ”e 

Bahía Blan“a, y “omo bien ”ijo el a“tual 

Inten”ente Gay, en ese momento sien”o ”iputa”o 

provin“ial, era un orgullo po”er trabajar juntos 

”os ”iputa”os que estaban “ompitien”o por la 

Inten”en“ia, en pensar que se po”ía realizar esa 

expropia“ión para luego transferir el título a 

Bahía Blan“a? Asimismo siempre fue un tema ”e 

”is“usión qué se iba a ha“er “on ese e”ifi“io, 

que es otro tema aparte ”el que también 

hablaremos luego, porque tampo“o es gratis. 

Al margen ”e esto, estamos en ese es“enario, 

en una Cámara ”e Diputa”os en ”on”e -repito- 

hubo más ”e “ien expropia“iones y una era para 

Bahía Blan“a, los Diputa”os Nar”elli y Gay 

a“ompañan “on su voto. 

Como bien ”ijo el “on“ejal preopinante, en 

“ampaña también se hablaba ”e esto. El 10 ”e 

”i“iembre se asume la Goberna“ión ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires, una provin“ia que 

estaba fun”i”a, que está, porque mal 

a”ministraron los fon”os en el mejor ”e los 

“asos, y se los llevaron, señor presi”ente, en 

mu“hos “asos. 

Hoy la Provin“ia ”e Buenos Aires y nuestra 

Goberna”ora tiene una responsabili”a” enorme, 

que es ”e “ubrir las ne“esi”a”es bási“as ”e los 

ve“inos ”e la Provin“ia. Hoy la Provin“ia ”e 

Buenos Aires no está en “on”i“iones ”e realizar 

expropia“iones ”e este tipo. ¿Que sería lin”o? 

¡Muy lin”o! ¿Que sería importante? ¡Sería 

maravilloso! 

Señor presi”ente, soy Arquite“ta, amo el 

patrimonio, amo ese e”ifi“io, pero seamos 

“oherentes,  para la Provin“ia ”e Buenos Aires 

esto no es gratuito; la Provin“ia ”e Buenos 

Aires hoy ”ebería ”esembolsar un monto muy 

importante para ese e”ifi“io, y el Muni“ipio, ”e 

tenerlo, también ”ebería ha“erlo para ponerlo en 
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valor para po”er utilizarlo. El “on“ejal 

preopinante hizo referen“ia a la Usina ”e White, 

ha“e más ”e 25 años que está para”a y no se 

“onsigue la plata para ponerla en valor. 

Volvien”o al es“enario en ”on”e nos 

en“ontrábamos en ese momento, yo no ”u”o y 

feli“ito al ”iputa”o que hizo el proye“to; ante 

una lluvia ”e expropia“iones, ante un es“enario 

que ”e“ían que la Provin“ia estaba en 

“on”i“iones ”e “omprar para los muni“ipios lo 

que los muni“ipios ne“esitaban, ¡yo también 

hubiese presenta”o un proye“to! Yo no sé si ese 

”iputa”o hoy, “ono“ien”o la reali”a” ”e nuestra 

provin“ia, “ono“ien”o las ne“esi”a”es bási“as 

que estamos tenien”o, “ono“ien”o el gra”o ”e 

pobreza que tenemos, la falta ”e 

infraestru“tura, las obras que se ”ijeron que 

estaban en“amina”as y que no lo están, y que 

re“ién ahora, ”espués ”e nueve meses estamos 

empezan”o “on estas obras que son ne“esarias, 

¡yo no sé si estaría presentan”o un expe”iente 

para expropiar este e”ifi“io! 

Repito: que es lin”o, ¡pre“ioso!; que sería 

fantásti“o para el Muni“ipio tenerlo, no tengo 

”u”as; que la “ultura ”e Bahía Blan“a lo 

mere“ería, ¡no lo ”is“ute na”ie, señor 

presi”ente! No estamos ”is“utien”o eso, estamos 

”is“utien”o que esto no es gratis, hoy la 

Provin“ia ”e Buenos Aires no está en “on”i“iones 

”e expropiar esto. 

Es más: ”e esos “asi “ien proye“tos ”e ley ”e 

expropia“ión, muy po“os se eje“utaron, muy 

po“os. Esto era una “ostumbre, presentar 

proye“tos ”e expropia“ión y ”espués no llevarlos 

a “abo. En nuestra “iu”a” tenemos ejemplos ”e 

sobra, o por lo menos tenemos ”os ejemplos, que 

sí nuestra Goberna”ora finalmente “on una 

presenta“ión justamente ”el Diputa”o Nar”elli, 

puso y eje“utó, que son un jar”ín ”e infantes y 

ahora estamos en ”is“usión sobre un playón 

enfrente a una es“uela. 

Eso sí son priori”a”es, señor presi”ente. To”o 

lo ”emás realmente, uste” me “ono“e, sabe que 

soy una gran soña”ora, una gran soña”ora que me 

en“anta proye“tar la “iu”a”, que me en“anta 

soñar mi “iu”a” lo mejor posible. Me en“antaría 

que estemos en “on”i“iones ”e po”er estar 

”is“utien”o qué vamos a ha“er “on ese e”ifi“io. 

No estamos, señor presi”ente, no está la 

Provin“ia en “on”i“iones ”e invertir en eso, no 

está la Provin“ia en “on”i“iones ”e gastar en 

eso. 

Seamos muy “on“retos: el “on“ejal preopinante 

tiene un uso ”e la palabra muy importante, se ha 

”e”i“a”o a eso ”urante años, sabe muy bien “ómo 

expresarse, enton“es me llama la aten“ión que 

”iga que es una ”ona“ión, que es gratuito, que a 

la “iu”a” ”e Bahía Blan“a no le “ostaría un 

peso, porque no es ver”a”, señor presi”ente. A 

la Provin“ia ”e Buenos Aires le “ostaría 

mu“hísimo ”inero que hoy tiene otras 

priori”a”es. 

Lamentablemente estamos en esta situa“ión, 

ojalá estuviésemos en otra y ojalá pronto 

estemos en otra y ojalá pronto esta expropia“ión 

se pue”a ha“er reali”a”. Hoy no se  pue”e. 

¿Sería lin”o? ¡Lin”ísimo! Hoy no se pue”e, y si 

se pu”iera la “iu”a” ”e Bahía Blan“a hoy tampo“o 

está en “on”i“iones ”e invertir en poner en 

valor ese e”ifi“io. 

Ojalá los priva”os, porque este e”ifi“io es ”e 

una so“ie”a” anónima, ”e un ban“o, pue”an 

ponerlo en valor o lo pue”an ven”er y le pue”an 

”ar un ”estino propio. 

Quizás ”entro ”e unos años lamentaremos y 

”igamos qué lastima que la Provin“ia ”e Buenos 

Aires en ese momento no estaba en “on”i“iones ”e 

“omprarlo , qué lástima que la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a en ese momento no lo po”ía poner en 

valor . Pero ésta es nuestra reali”a”, se 

“orrió el telón, se vio la reali”a”, no era el 

es“enario que estaba planta”o ha“e un año en la 

Cámara ”e Diputa”os. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- ¡He si”o alu”i”o! 

Le agra”ez“o a la “on“ejal preopinante que 

“onsi”ere alguna virtu” en el manejo ”e la 

palabra, pero no me gusta ha“erme ”ueño ”e 

aquello que no me “orrespon”e. 

No son palabras mías que esto no le “uesta un 

peso a la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, es lo que ”i“e 

el proye“to ”e ley y es lo que pi”ieron Nar”elli 

y Feliu que se in“luya en el proye“to ”e ley. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- ¡Per”ón señor 

“on“ejal, ”ijo que fue alu”i”o! 

SR. MANDARA.- Es una a“lara“ión en rela“ión a 

lo que ”ijo la “on“ejala. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- ¡Está hablan”o ”el 

proye“to, no ”e la alusión ha“ia su persona! 

SR. MANDARA.- ¡Por supuesto! No lo ”ije yo, 

”igamos: El inmueble ”es“ripto en el artí“ulo 

anterior será transferi”o en “ali”a” ”e ”ona“ión 

a la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, quien le 

”ará un ”estino ”e uso “ívi“o y “ultural , no 
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son palabras mías, eso es lo que yo quiero 

a“larar. Son palabras ”e los enton“es ”iputa”os 

Gay y Nar”elli, que se agregaron al proye“to. 

Y “uan”o yo ”ije que a la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a no le “ostaba un peso, es porque la 

”ona“ión la paga la Provin“ia, ”es”e ”on”e 

también sabemos que ”entro ”el “ontexto a“tual 

hay ”isposi“ión y hay posibili”a” ”e avanzar “on 

esto, “omo se ha avanza”o por ejemplo en la 

“iu”a” ”e La Plata también “on la expropia“ión 

”el e”ifi“io ”el ex Ban“o Hipote“ario, hoy 

o“upa”o por el Sena”o Provin“ial. 

Así que, para que que”e “laro, no soy yo el 

que ”ije que esto no “ostaba un peso, sino que 

es lo que ”i“e el proye“to ”e ley. A Bahía 

Blan“a esto le llega ”ona”o, es ”e“ir que no nos 

“uesta un peso, es importante que lo tengamos en 

nuestro patrimonio para ir vien”o qué po”emos 

ha“er. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Gra“ias, señor 

“on“ejal. 

Tiene la palabra la “on“ejal Gerar”i. 

SRA. GERARDI.- Me pare“e interesante que se 

esté ponien”o en ”ebate el tema ”el Ban“o 

Hipote“ario. Un ”ebate que venimos ha“ien”o la 

“omisión que me to“a presi”ir a“á, en el 

Con“ejo, la Comisión ”e E”u“a“ión, Cultura y 

A““ión So“ial, ”on”e varios ”e los “on“ejales 

que están a“á presentes y hoy no quisieron votar 

esto, estuvieron presentes en las reuniones, lo 

po”emos ver, fue el ”ía 29 ”e abril. En ese ”ía 

ya empezamos a hablar, los Organismos ”el Sur 

estuvieron reuni”os “on la “omisión hablan”o ”e 

este tema, ”on”e se invitó a otros “on“ejales 

que también estuvieron presentes y se habló ”e 

este tema. 

Se habló ”e que ne“esitaban una se”e. Los 

“on“ejales que estuvieron presentes ”ijeron que 

iban a ha“er las gestiones pertinentes para que 

esto pu”iera su“e”er. Ellos hablaron siempre ”el 

Ban“o Hipote“ario, y hablaron ”e la gestión ”el 

Ban“o Hipote“ario “omo primera op“ión, que 

”espués si no era fa“tible para los Organismos 

Artísti“os ”el Sur po”ía ser fa“tible para 

“ualquier otro organismo artísti“o, los 

trabaja”ores ”e la Cultura. To”os los “on“ejales 

estábamos en “ono“imiento ”e esto, no po”emos 

”e“ir que no. 

También se le gestionó a los Organismos 

Artísti“os ”el Sur una reunión “on el señor Gay, 

en la “ual estuvo presente el señor Dire“tor ”el 

Instituto Cultural, no el Se“retario ”e Cultura 

ya que es Dire“tor ”el Instituto Cultural, el 

señor Margo. Estuvieron reuni”os, se habló ”el 

mismo tema. Ellos pi”ieron por favor que el 

Inten”ente hi“iera las gestiones pertinentes 

para que este proye“to ”e expropia“ión se 

hi“iera.  

Estuvieron reuni”os “on el señor Inten”ente 

por este tema, a la vez que “onversaron en 

rela“ión al tema ”el ”e“reto por el “ual ahora 

los Organismos Artísti“os ”el Sur están en una 

situa“ión grave. ¿Por qué ”igo grave? No se les 

están ”an”o los fon”os “orrespon”ientes, se los 

ubi“ó ”entro ”e lo que es el Ministerio ”e 

Cultura, en un lugar que no “orrespon”e porque 

no tienen se”e. Por eso mismo los Organismos 

Artísti“os ”el Sur en estos momentos no están 

re“ibien”o aquellos importes que sí re“ibían el 

año pasa”o y que se los ponía en una “ategoría 

igualitaria al resto ”e los organismos 

artísti“os que hay en la Provin“ia, y no me 

pue”en ”e“ir los “on“ejales que están a“á, que 

no tenían “ono“imiento ”e esto. 

Ellos mu“has ve“es vinieron a hablar “on “a”a 

uno ”e nosotros. Ellos la semana pasa”a, el ”ía 

miér“oles, entregaron una nota a “a”a uno ”e los 

bloques, hablaron “on algunos “on“ejales, 

aquellos que se tomaron el tiempo para po”er 

hablar “on ellos, y hablaron “on los se“retarios 

”e los bloques ”e los “on“ejales que en el ”ía 

”e hoy no votaron. Les entregaron en mano una 

nota, les ”ijeron por favor que ne“esitaban 

hablar “on los “on“ejales y que los llamaran por 

teléfono para po”erles expli“ar si era que no 

enten”ían este proye“to, y hasta el ”ía ”e la 

fe“ha, porque re“ién a“abo ”e re“ibir un llama”o 

”e ellos y na”ie los llamó, y no enten”ían 

porqué no quisieron a“ompañar. 

Voy a a“larar algunas otras “osas: la Usina ”e 

White, que no se “onsiguen fon”os para la Usina 

”e White. Me gustaría informar que por la Usina 

”e White se hi“ieron to”as las gestiones y este 

año vino gente ”el Ministerio ”e Na“ión para 

”arle ”inero a la Usina ”e White; vinieron 

espe“ífi“amente para ese proye“to. En una 

reunión otra vez “on el señor Inten”ente y el 

señor Dire“tor ”el Instituto Cultural, no 

proye“taron en rela“ión a la Usina ”e White, que 

era por lo que la gente ”el Ministerio venía, 

sino que “orrieron el eje y les hi“ieron 

re“orrer algunas “osas que me pare“e que son más 

”e interés para ellos “omo el Club Argentino, 

¿no?, en el “ual tienen una a“tivi”a” bastante 

vin“ulante en estos últimos años “on el Club 

Argentino. 

Pero había ”inero, había un proye“to 

espe“ífi“amente presenta”o al Ministerio ”e 

Na“ión, vino la gente ”el Ministerio ”e Na“ión, 
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estuvieron reuni”os los Organismos Artísti“os 

”el Sur “on el señor Inten”ente, estuvieron 

reuni”os “on el Dire“tor ”el Instituto Cultural, 

re“orrieron varios e”ifi“ios ”e la “iu”a” y uno 

”e los e”ifi“ios que también re“orrieron fue el 

Ban“o Hipote“ario. 

Vuelvo a ”e“ir: me resulta realmente 

”es“on“ertante que no hayan queri”o votar, que 

haya algunos “on“ejales que “uan”o se les 

preguntó en el ”ía ”e hoy el porqué no lo 

votaron hayan expresa”o que no tenían 

“ono“imiento ”e esto. 

Los Organismos Artísti“os ”el Sur presentaron 

la nota el miér“oles pasa”o, la presentaron y la 

entregaron a “a”a uno ”e los bloques, hablaron 

“on los se“retarios ”e “a”a uno ”e los bloques. 

No estamos presentan”o un proye“to ”e resolu“ión 

que na”ie tenía “ono“imiento. 

Realmente me pare“e que está muy interesante 

ponerlo en ”is“usión, está muy interesante que 

se empie“e a hablar ”e este tema y lo ten”remos 

que seguir hablan”o, pero vuelvo a ”e“ir: no es 

un tema que na”ie lo “ono“ía, es un tema que 

”es”e el 29 ”e abril en la “omisión que me to“a 

presi”ir, “a”a uno ”e los “on“ejales que forman 

parte tenían “ono“imiento ”e la ne“esi”a” ”e la 

Cultura bahiense ”e tener un e”ifi“io para po”er 

ha“er a“tivi”a”es. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Rivas Go”io para una a“lara“ión. 

SRA. RIVAS GODIO.- Señor presi”ente, para 

ha“er una a“lara“ión por un “omentario que hizo 

la “on“ejal preopinante. 

Justamente la persona que vino ”el Ministerio 

”el Interior ”e Na“ión, el Arquite“to Ottenberg, 

que en ese momento era Dire“tor ”e Patrimonio 

Na“ional, hizo un re“orri”o, entre ellos la 

Usina ”e White, y también... 

-Hablan varios “on“ejales a la vez. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Le “e”í el uso ”e 

la palabra, na”ie ”ijo que estaba alu”i”a, es 

una a“lara“ión “omo se le ”io la palabra a uste” 

“uan”o estaba alu”i”o. 

Tiene la palabra la “on“ejal Rivas Go”io. 

SRA. RIVAS GODIO.- A ver: la a“lara“ión es que 

no hay una parti”a ”estina”a aún para la Usina, 

se sigue trabajan”o en ese tema. No se habló ”el 

Club Argentino ni na”a por el estilo. Se lo 

llevó a re“orrer la manzana históri“a, fuimos el 

Arquite“to Zingoni, Margo, Ottenberg, el ”e  

Patrimonio ”e Na“ión que en este momento no 

re“uer”o su nombre, y yo, las “in“o personas que 

estuvimos ahí presentes.  

Estuvimos to”o el ”ía “on el Arquite“to 

Ottenberg, se llevó to”a la informa“ión, no 

entramos al Ban“o Hipote“ario, entramos a la 

Usina, sa“amos fotos, se hizo relevamiento, se 

pi”ieron los planos y el Ministerio ”el Interior 

”e Na“ión aún está trabajan”o “on ese tema. 

Esta es la a“lara“ión que quería ha“er, que en 

ningún momento se habló ni ”el patrimonio ”el 

Club Argentino, ni se entró al Ban“o 

Hipote“ario, ni na”a por el estilo. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

simplemente para ”ejar a“lara”o, nosotros 

también hemos si”o “oautores ”e este proye“to 

que hoy no reunió las volunta”es ne“esarias y 

que en reali”a”, si bien es “ierto que se ha 

toma”o “omo ante“e”ente el proye“to “on me”ia 

san“ión en la Cámara ”e Diputa”os ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires y que tenía que 

tratarse en la Cámara ”e Sena”ores, en reali”a” 

to”o esto fue motiva”o por el pe”i”o ”e los 

Organismos Artísti“os ”el Sur que han esta”o en 

los ”istintos bloques, y al nuestro han veni”o 

varias ve“es ”es”e el mes ”e abril, porque 

tienen un problema: son 300 personas que 

realmente “ontribuyen mu“ho “on el queha“er ”e 

la “iu”a”anía ”e Bahía Blan“a. A través ”e la 

“ultura se pro”u“e e”u“a“ión a la gente, se le 

”a una sali”a, un horizonte, “on lo “ual es muy 

importante ”arle a esta gente el espa“io que se 

mere“e y se ne“esita y esto tiene que ver “on 

una visión políti“a ”e la utili”a” ”e la “ultura 

“omo forma ”e promover el ”esarrollo y el 

“re“imiento. 

Enton“es lo que queremos ”ejar a“lara”o es que 

a nosotros nos pare“e muy importante, al margen 

”e “onsi”erar y hablar sobre los “ostos que 

ten”ría pasar al patrimonio públi“o lo“al el 

e”ifi“io ”el Ban“o Hipote“ario, lo más 

importante en el fon”o en estos “asos siempre es 

bus“ar “uál era la razón ”e ser ”el proye“to y 

aten”er a las ne“esi”a”es ”e este grupo ”e gente 

que tanto ha“e para la “iu”a” y que ha he“ho que 

la “iu”a”, en ”efinitiva, hoy sea re“ono“i”a a 

nivel provin“ial y na“ional “omo un “entro 

“ultural ”e  

mu“ha importan“ia y que es obliga“ión ”e este 

Con“ejo Deliberante y ”e to”os estos “on“ejales, 

mantener. 

Gra“ias, señor presi”ente. 
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-Interrup“ión ”e un ve“ino en el re“into. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io. 

-Es la hora 16:35. 

-A la hora 16:36. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Reanu”amos la 

sesión. Tiene la palabra el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, lo que 

quería manifestar era en rela“ión al tema ”el 

e”ifi“io ”el Ban“o Hipote“ario, está “laro que 

siempre que el Esta”o toma una ”e“isión se 

prioriza en fun“ión ”el gasto y siempre van a 

es“asear los re“ursos porque las ”eman”as son 

infinitas. 

Lo que no es menos “ierto es que a la hora ”e 

votar un proye“to, en este “aso se men“ionó un 

proye“to ”e ley para una expropia“ión, quienes 

votan sobre ese proye“to ya “ono“en que una 

expropia“ión impli“a un gasto, en este “aso para 

la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

Yo no “reo que, y lo ”igo “on el mayor ”e los 

respetos, esta “uestión ”el eslogan, preten”er 

ha“erle “reer a la gente ”e que la Provin“ia..., 

la Provin“ia está ”esfinan“ia”a ha“e mu“ho 

tiempo, no es ”e ahora, pero la Goberna”ora 

Vi”al la está en”eu”an”o “a”a vez más: 

$60.000.000.000 tomó ”e ”eu”a, ni le “uento el 

Gobierno Na“ional “ómo viene “on el tema ”e la 

”eu”a, y uste” sabe “ómo terminó la Argentina en 

el 2002 pro”u“to ”el en”eu”amiento que era 

similar a to”o el Pro”u“to Bruto argentino, “reo 

que hasta lo superaba. 

Enton“es qué ”igo, porque una “osa es lo que 

uno pue”e manifestar, pero otra “osa es la 

reali”a”. Cuan”o uno es ”iputa”o, es “on“ejal, 

sabe que a la hora ”e votar un proye“to ”e este 

tipo, “onlleva un gasto, un re“urso que tiene 

que erogar la Provin“ia. 

También es sabi”o que “omo nosotros “on“ejales 

votamos los Presupuestos ”e Gastos y ”e Re“ursos 

”e los muni“ipios, lo mismo o“urre en la 

Provin“ia, ¡si no es una irresponsabili”a” o 

”emagogia pura lo que votaron! Porque uno “uan”o 

vota una expropia“ión sabe que ”e la mano tiene 

que estar el re“urso, no es una ”ona“ión la 

expropia“ión. Y si los legisla”ores ”e nuestra 

“iu”a” votaron esto, es porque ”e antemano, 

a”emás son los que votan el Presupuesto, saben 

que va a haber re“ursos, si no es ”emagogia. 

Siempre faltan re“ursos, el tema es que en 

este “aso en parti“ular estamos hablan”o ”e la 

manzana fun”a“ional ”e la “iu”a”, un e”ifi“io 

emblemáti“o, históri“o ”e Bahía Blan“a. ¿Que 

“uesta ”inero? ¡Claro que “uesta ”inero! ¿Que 

hay infinitas priori”a”es? Hay infinitas 

priori”a”es, yo ”iría en materia habita“ional, 

lo hablamos siempre. 

¿Por qué ”igo esto, señor presi”ente? Porque 

también uno po”ría ”e“ir: si la Provin“ia está 

tan mal, ¿para qué realizan el Programa 

A“er“Arte “on re“itales gratuitos?, que era lo 

mismo que le “riti“aban antes a S“ioli. ¿Cuánta 

plata gastan en eso? 

Yo ”igo, no termina sien”o una “uestión ”e 

re“ursos o ”e fon”os, ”e ”inero, sino que 

termina sien”o una “uestión ”e priori”a”es, y se 

supone que “uan”o uno vota un proye“to ”e 

expropia“ión, imaginemos que nosotros a“á en el 

Con“ejo votemos un proye“to ”e expropia“ión ”e 

un terreno, ”e un inmueble, ”e la mano va el 

monto ”e la in”emniza“ión, sino es ”emagogia, un 

”ibujo eso, es ”e“irle algo a la gente que 

”espués no se va a “on“retar. 

Por eso yo ”igo que hay que ser serios en 

esto. En última instan“ia habrá que gestionar 

los re“ursos, los impulsores ”e esto, porque si 

uno impulsa algo no pue”e, ”e buenas a primeras, 

”espués “orrerse ”e eso. 

Reitero: a”emás un inmueble emblemáti“o, que 

tiene un ”estino, que sería loable que tengamos 

allí fun“ionan”o a la “ultura, es un inmueble 

emblema en nuestra “iu”a”. ¿Que es “ostoso, 

tiene su “osto? Sí, tiene su “osto. ¿Que hay 

priori”a”es? Sí, pero también es “ierto que 

quienes votaron esto tienen que ha“erse “argo, 

porque si no se levanta la mano y se vota ”e 

manera irresponsable “ualquier proye“to, y esto 

no pue”e ser así. Sobre to”o, a”emás, uste” sabe 

señor presi”ente que los legisla”ores votan el 

Presupuesto, es ”e“ir, “uánto se gasta y qué 

re“ursos hay. 

Por eso nosotros lo apoyamos, porque “reemos 

que hay que avanzar sobre esto y que en última 

instan“ia la Provin“ia ”e Buenos Aires, que eso 

también es una “uestión ”e gestión, po”rá 

re“ortar en alguna otra área para ”estinar 

fon”os y po”er realmente avanzar sobre este 

tema. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Massarella. 

SR. MASSARELLA.- Señor presi”ente, simplemente 

“reo que ya el ”is“urso ”e la heren“ia re“ibi”a 

“ansa. Siempre lo mismo, “a”a tema que se trata 

la “ulpa es ”e la heren“ia re“ibi”a. 

Este gobierno lleva ya un año ”e gestión, 

señor presi”ente, me pare“e que ”espués ”e tanto 
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tiempo, un Eje“utivo Muni“ipal “uyo Inten”ente 

fue elegi”o por la gente, ya ten”ría que haber 

implementa”o algunas políti“as ”e gestión que 

”e“ía iba a ha“er si era ele“to Inten”ente. 

Ahora, “uan”o se habla ”e heren“ia, yo me 

pregunto en temas ”e Seguri”a”, hoy los Jefes ”e 

Poli“ía siguen sien”o los mismos jefes ”e la 

gestión anterior, heren“ia re“ibi”a. ¿No hay 

heren“ia re“ibi”a ahí? 

En el tema Seguri”a” se habló ”e la 

problemáti“a que tienen los mi“ros en el horario 

no“turno, la problemáti“a que tienen los 

”istintos se“tores ”e la “iu”a” en el tema 

inseguri”a”, ¿pero qué le vamos a pe”ir una 

políti“a ”e seguri”a” si este gobierno ni 

siquiera pue”a arti“ular el fun“ionamiento ”e la 

Guar”ia Urbana? Hoy no sabemos si la Guar”ia 

Urbana fun“iona en la Se“retaría ”e Seguri”a” o 

fun“iona en la Se“retaría ”e Gobierno. 

Ha“e ”os años atrás, “uan”o “omen“é a ser 

“on“ejal, los ”os años primeros que me to“ó era 

Inten”ente el Do“tor Bevila“qua, y tengo que 

serle sin“ero, señor presi”ente, lo he “riti“a”o 

y mu“ho, en este re“into y en los me”ios. Mu“ho 

lo “ritiqué, pero jamás lo es“u“hé a quien fuera 

Inten”ente, e“harle la “ulpa a otros, a la 

heren“ia re“ibi”a o a lo que había pasa”o antes. 

Yo “reo, señor presi”ente, que lo que se está 

pi”ien”o en este proye“to en “uestión, es una 

simple gestión, gestión que ”ebe avalar la 

“oheren“ia ”e lo ”i“ho “uan”o el a“tual 

Inten”ente era Diputa”o ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires. Si en ese momento quienes eran 

”iputa”os, el a“tual Inten”ente Hé“tor Gay y el 

a“tual Diputa”o Nar”elli, estaban a favor ”e una 

expropia“ión para que ”espués el lo“al en 

“uestión sea “e”i”o a Bahía Blan“a, ”igo yo: ¿no 

averiguaron si se po”ía expropiar, si había o no 

fon”os? Alegremente enton“es ”ijeron que sí y 

ahora están ”i“ien”o que no, porque ahora 

resulta que no se pue”e ha“er la expropia“ión. 

Vuelvo a insistir, señor presi”ente: “reo que 

en esto este Cuerpo, a través ”e este proye“to 

le está pi”ien”o al Inten”ente “oheren“ia en una 

gestión para que Bahía Blan“a y to”os los 

bahienses pue”an tener un e”ifi“io que hoy es 

obsoleto. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, en este re“into 

se ha men“iona”o y se ha habla”o ”e “oheren“ia, 

”e ”emagogia, y en este senti”o también se ha 

men“iona”o “uan”o espe“ífi“amente se hablaba ”e 

la ”emagogia ”e no votar justamente proye“tos 

sien”o ”emagogos, es ”e“ir, por lo que impli“a, 

sino que estamos en un momento ”on”e tenemos que 

ser realistas, sobre to”o ”es”e el punto ”e 

vista presupuestario. 

Así plantea”o el tema, así plantea”o y tal 

“ual hasta ahora lo “ono“emos, lo que se estaría 

soli“itan”o es que el Gobierno ”e la Provin“ia 

”e Buenos Aires expropie este e”ifi“io, que se 

lo ”one al Muni“ipio y a priori, o en prin“ipio, 

”ebería ser el Muni“ipio ”e Bahía Blan“a quien 

”ebería ha“erse “argo ”e poner en valor el 

mismo. 

También el “on“ejal informante ”e este 

proye“to, quien primero ha manifesta”o a“er“a 

”el mismo, ha“ía men“ión a que el a“tual 

propietario, es ”e“ir, un ban“o muy gran”e, hoy 

”ía no le ”a utili”a” al mismo por lo oneroso 

que sería ponerlo en valor porque hoy ya está 

obsoleto.  

Enton“es, ”igo: ¿“ómo vamos a ”arle entra”a 

fuera ”e término, quiere ”e“ir que el proye“to 

se presentó ha“e menos ”e 24 horas, a un 

proye“to ”on”e estamos soli“itan”o que nos ”en 

un inmueble en el “ual no sabemos “uánto va a 

“ostar ponerlo en valor y estamos “onstantemente 

yen”o a reuniones to”os los “on“ejales ”e este 

re“into, a ”istintas so“ie”a”es ”e fomento ”e la 

“iu”a” ”e Bahía Blan“a, justifi“an”o la falta ”e 

fon”os para arreglar una vere”a, poner una 

luminaria, ha“er un “or”ón “uneta?, que son las 

ne“esi”a”es bási“as que hoy “omo Muni“ipio no 

po”emos solventar, no po”emos finan“iar las 

ne“esi”a”es bási“as ”e nuestros ve“inos ”e la 

“iu”a”. 

Enton“es me pare“e que justamente para no ser 

”emagogos y ser responsables, ”ebemos este tipo 

”e “uestiones que no son menores y son 

importantes, es“lare“erlas, “uantifi“arlas antes 

”e sentar posi“ión sobre algo que a priori sería 

muy bueno para la “iu”a”, pero obviamente 

”ebemos ser responsables a la hora ”e bus“ar 

“uáles son las ne“esi”a”es que más tienen 

nuestros ve“inos. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Gimeno. 

SR. GIMENO.- Señor presi”ente, algunas 

“onsi”era“iones respe“to ”e estos temas que 

tanto se están hablan”o y sobre to”o ”e este 

inmueble, que es un inmueble que está en la 

manzana fun”a“ional, es un inmueble más que 

importante en la “iu”a” y en la historia ”e 

Bahía Blan“a. 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 34a., 24 de noviembre de 2016 

 
26 

En primer lugar la propie”a” si bien es ”el 

ban“o es ”e un fi”ei“omiso, un Ban“o Hipote“ario 

que fue un Ban“o Hipote“ario Na“ional que está 

en liqui”a“ión, es un fi”ei“omiso que se está 

extinguien”o y que “omo to”os los bienes ”el 

Esta”o están sien”o “e”i”os a ”etermina”as 

institu“iones que se quieren ha“er “argo ”e 

mantenerlo. Ahora bien: no solamente estamos 

hablan”o ”el mantenimiento, sino que en reali”a” 

estamos hablan”o ”e un espa“io “ultural o un 

espa“io para la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. En este 

re“into votamos una or”enanza ”e soli”ari”a” 

“ultural, en la “ual las empresas priva”as 

pue”en tranquilamente apoyar a la “ultura 

bahiense.  

Cuan”o se habló que para la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a es gratis, es real, los bahienses no van 

a ”esembolsar un solo “entavo, porque el ”inero 

va a venir ”e las ar“as ”e la Provin“ia. Como se 

espe“ifi“ó a“á, Provin“ia que está 

extrema”amente en”eu”a”a y se está en”eu”an”o 

para realizar obras que en reali”a” to”avía no 

arran“aron, no sabemos; el Se“retario ”e 

Seguri”a” a“á ”ijo que to”avía no llegó la 

ter“era y última “uota que ”ebería haber llega”o 

a la “iu”a”. No sabemos “uánto ”inero ”estina”o 

”el en”eu”amiento ”e este año llegó a la “iu”a” 

”e Bahía Blan“a para ha“er obra públi“a. 

En ese sobreen”eu”amiento ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires y en ese presupuesto 

multimillonario, ”estinar un ”inero para 

expropiar un e”ifi“io ”e tanta importan“ia para 

la “iu”a” ”e Bahía Blan“a es un gasto ínfimo. 

Pero si queremos ahon”ar más to”avía en “uanto 

al mantenimiento, po”emos hablar ”el 

Presupuesto, ”e los “argos políti“os que hay, ”e 

la “anti”a” ”e ”inero, millones ”e pesos que se 

gastan en fun“ionarios políti“os, pero no 

po”emos ”estinar un “entavo a mantener semejante 

e”ifi“io, e”ifi“io que es un orgullo para la 

“iu”a”. 

Enton“es, “uan”o vamos a hablar y vamos a 

hablar ”e ”emagogia, si vamos a hablar ”e 

”emagogia, mu“hísimas ”e las “uestiones que a“á 

se votan son ”emagógi“as, porque en reali”a” 

“uan”o nosotros manifestamos que el señor 

Inten”ente arregle una “alle, en reali”a” eso es 

”emagogia porque po”emos tranquilamente 

“ruzarnos a hablar “on el Se“retario ”el área y 

soli“itarle que la arregle; po”emos ir a hablar 

“on los ”elega”os muni“ipales y soli“itarles que 

arreglen o que pasen una máquina en una “alle. 

Pero no, se prefiere la ”emagogia, se prefiere 

la ”emagogia para po”er salir en los me”ios, 

“uan”o sabemos que a“á se votan proye“tos ”e 

resolu“ión que no tienen ninguna vali”ez. 

Sabemos que mu“hos ”e los proye“tos ”e 

resolu“ión que se ha“en “uan”o se re“orren los 

barrios, en vez ”e ha“er un solo proye“to ”e 

resolu“ión ”i“ien”o que se arreglen ”iez “ua”ras 

”e un barrio, se ha“e un proye“to ”e resolu“ión 

por “ua”ra. Estamos llevan”o to”o un 

pro“e”imiento a”ministrativo que en reali”a” 

po”ría ser solu“iona”o ”e otra forma. 

Pero a”emás nosotros lo que estamos pi”ien”o 

es que el Inten”ente gestione la posibili”a” 

aunque sea ”e limpiar ese inmueble; que alguien 

abra la puerta, que po”amos los bahienses saber 

en qué esta”o está, que po”amos mantenerlo, que 

po”amos tener un e”ifi“io que no genere, a la 

larga, ruinas en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

Eso es lo que estamos pi”ien”o “on esta 

resolu“ión, resolu“ión que a”emás enten”emos que 

el prin“ipal referente políti“o, el jefe 

políti“o ”e la “iu”a”, el señor Inten”ente, 

tiene que gestionar ha“ia los bahienses, porque 

la ver”a” que si La Matanza, Lomas ”e Zamora, 

tienen ne“esi”a”es que no son bási“as, tienen 

que ”e”i“arse los inten”entes ”e esas 

lo“ali”a”es a lu“harlas, pero la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a y sobre to”o la gran mayoría ”e la 

so“ie”a” y la parte que está ”estina”a a la 

“ultura, y “omo se ”ijo a“á la “ultura enseña, 

está re“laman”o ese e”ifi“io. Está re“laman”o 

ese e”ifi“io no solamente para una “uestión 

“ultural, está re“laman”o ese e”ifi“io para 

poner en valor la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, “iu”a” 

que ha“e mu“ho tiempo que está esperan”o las 

inversiones, inversiones que no vienen, y 

enten”emos que la puesta en valor ”e ese 

e”ifi“io, y a través -vuelvo a insistir- ”e la 

or”enanza que se votó a“á ”e soli”ari”a” 

“ultural, pue”e ha“er que se ponga nuevamente en 

“on”i“iones. 

Así que nuevamente llamamos a la reflexión ”el 

resto ”e los “on“ejales, nuestros “olegas, y 

“reemos que la ”e“isión toma”a es una ”e“isión 

equivo“a”a y que en reali”a” ”eberían rever su 

posi“ión y ver ”e a“ompañar el presente 

proye“to. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, la ver”a” que no 

“oin“i”o en na”a “on lo que ”ijo el “on“ejal 

preopinante. La ver”a” que yo no voy a los 

barrios a tomarle el pelo a la gente, porque en 

“ierta manera es tomarle el pelo a la gente. Soy 

na“i”o y “ria”o en Villa No“ito, lin”o sería 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 34a., 24 de noviembre de 2016 

                                 

27 

para mí ir a una villa y reírme ”e los pobres, 

ha“ien”o una minuta ”e “omuni“a“ión. 

Si esto es una buro“ra“ia y le molesta vivir 

”entro ”e la buro“ra“ia políti“a, ten”rá que 

”e”i“arse a otra “osa, pero en reali”a” ya el 

otro ”ía tuvo algo sobre un proye“to que se 

trataba a“á, y pare“iera que los proye“tos que 

le to“an a algunos son muy váli”os, y pare“iera 

que los proye“tos que presentan otros no son tan 

váli”os. En reali”a” a ve“es se equivo“an, se 

equivo“an y mu“ho. 

Me pare“e que hemos habla”o, instalamos el 

”ebate que hemos queri”o, me pare“e que es 

váli”o, y es váli”o porque yo “reo que más allá 

”e estar ”e a“uer”o “on algunos y no “on otros, 

¿hablamos ”e ”emagogia, mu“ha“hos? La ver”a” que 

yo quiero “reer que mu“hos ”e uste”es entran a 

sentarse a una “asa a “harlar “on un ve“ino no 

por ”emagogos. Yo “reo en la buena volunta” ”e 

uste”es, yo no me hago a la i”ea ”e que son 

”emagogos. Que tenemos políti“os ”emagogos, sí, 

mu“ha“hos, los tenemos y tenemos “omo to”os: 

perio”istas buenos, perio”istas malos, 

“ole“tiveros buenos, “ole“tiveros... pero yo por 

lo menos me hago a la i”ea ”e que nosotros 

tratamos ”e estar ”entro ”e la políti“a, estamos 

“ompenetra”os, por ahí a alguno le gustaremos 

más, a otros le gustarán más. 

Lo que yo ”igo es que no es lo mismo “ruzar la 

vere”a y ”e“irle al Se“retario ”e 

Infraestru“tura mirá, ha“eme esto . No, no, 

eso se ha“ía en la Di“ta”ura Militar y si 

querían te ”aban bola, si no, no te ”aban bola. 

Esto tiene un organigrama políti“o, que le guste 

a quien no le guste hay que respetarlo. 

Lo que yo ”igo también, lo bueno que veo ”e 

to”o esto, ”e to”o lo que pasó ahora, que ha“e 

más ”e una hora que estamos hablan”o y lo veo 

positivo, porque plantearon los ”istintos 

bloques la posi“ión que tienen. Y también a“epto 

la invita“ión ”el presi”ente ”el Bloque Frente 

Para la Vi“toria ”e ”e“ir nos vamos a sentar a 

hablar y yo lo a“epto, porque yo no “ono“í el 

proye“to, no me ”a vergüenza ”e“irlo, no lo 

“ono“í, no lo vi, y si lo leyó alguno ”e mi 

bloque mala suerte, yo no lo vi. 

Vuelvo a repetir: esto no asegura el voto ni a 

favor, ni en “ontra. Lo que quiero ”e“ir, 

mu“ha“hos, a“á no po”emos leer to”os to”o, ni 

tampo“o po”emos leer y saber ”e to”o. A ve“es 

mu“hos están “reí”os que lo a“a”émi“o te ha“e 

más inteligente, y yo ya “on eso, vuelvo a 

repetir: me “rié y “re“í en la villa y ha“e 

treinta años que estoy militan”o en políti“a y 

no me “onsi”ero ni más, ni menos que na”ie. 

Lo que sí pi”o es que tengamos respeto entre 

nosotros. Creo que ha si”o un ”ebate bueno, me 

pare“e buenísimo. Me pare“e que si hay que 

seguir hablan”o ”el tema, sigamos hablan”o ”el 

tema, yo no tengo problema. Lo que ”igo es que 

me pare“e que pro”ujimos algo que algunos lo 

quisieron ha“er, lo ”ebatimos y me pare“e 

bárbaro, yo no tengo ningún problema en seguir 

”ebatien”o el tema en “omisión, si me invitan 

voy a bajar y les voy a ”ar mi opinión. Lo que 

sí pi”o es respeto también, así “omo nos pasó la 

semana pasa”a que yo no había ni habla”o “on el 

tema ”e los votos, “uan”o te votan a favor o te 

votan en “ontra. 

La ver”a” que eso tenemos que apren”erlo, me 

pare“e que en eso es en lo que estamos fallan”o, 

más allá ”e que to”os queremos que el mejor 

proye“to sea el nuestro y que salga lo mejor. Yo 

“onsi”ero que to”os los bloques que están a“á 

a”entro laburan porque les gusta laburar, porque 

se esmeran para laburar y me hago la i”ea esa. 

No me “abe en la “abeza ”e que a“á haya gente 

que realmente no “onsi”era la políti“a “omo el 

arte ”e po”er ha“er. 

En reali”a” habrá vagos, seguramente, los 

tenemos en to”os la”os. Habrá quien labura más, 

quien labura menos, sí, seguramente, pero 

también por ahí “aminan en los barrios, “osa que 

les falta a otros ha“er. Y yo respon”o ”entro ”e 

un ámbito que tengo treinta años y “on mu“hos ”e 

los que estamos a“á nos “ono“emos y sé que han 

an”a”o en los barrios y sé “ómo piensan. Por ahí 

los proye“tos salen o no salen 

Lo que pue”o ”e“ir es que sí es “ierto, a mí 

me to“ó vivir el tema ”e la usina, ha“e po“os 

”ías lo hablaba también “on Roberto Er“oli que 

tiene que ver, y re“omponer to”o eso “uesta 

mu“ha plata y en reali”a” por ahí en una ”e esas 

hay algo más que nos pue”en aportar, hay algo 

más. 

Lo que sí me preo“upa porque lo que expli“aba 

uno ”e los “on“ejales es algo “ierto. Si bien es 

“ierto que la Provin“ia tiene problemas 

e“onómi“os no es ”e ahora, es ”e ha“e mu“ho 

tiempo, también es “ierto que ahora se aumentó 

el 30% ”e plata para los “ome”ores. Anali“emos 

eso na”a más, mu“ha“hos, y la “osa no está bien. 

Enton“es la “osa no está bien, y en reali”a” se 

le va a aumentar ganan“ias a los trabaja”ores 

porque la “osa no está bien, el “onsumo está 

bajo, la infla“ión sube. 

Anali“emos to”o y los invito a que sigamos 

“harlán”olo, juntémonos ”urante la semana, 

tenemos un mes más ”e sesiones, yo “reo que ”e 

alguna manera, “on una “oma más, “on un punto 
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más, no me “abe ”e que no po”amos ha“er las 

“osas, y más allá ”e que a ve“es nos po”emos 

enojar un ratito y ”espués se nos pasa, me 

pare“e que lo bueno es que po”amos ”ebatir en 

este nivel ”e ra“io“inio y en “ierta manera 

”esahogarnos ”e lo que nosotros pensamos. 

En reali”a” le vuelvo a repetir, señor 

presi”ente, que quiero “reer que respetamos por 

lo menos los votos que “a”a uno, o la opinión 

que “a”a uno tiene ”e los proye“tos que “a”a uno 

presentamos. Quiero que se valoren los proye“tos 

que se presentan ”es”e el Frente Renova”or, 

porque se los trabaja, porque no se los inventa, 

y así “omo “reo que to”os preten”en que se haga 

”e la misma manera. 

La semana pasa”a salió un proye“to ”el tema ”e 

género, fue aplau”i”o, to”o sale ”e a“á a”entro, 

a ve“es “osas que le interesa a la gente más que 

otra, pero realmente lo que ”igo es que 

respetemos el proye“to por más “hiquitito que 

nosotros lo veamos. 

Por último termino ”i“ien”o: yo voy a ”is“utir 

seguramente algún proye“to que no me aprueben, 

“omo mu“hos ”e ellos, pero en reali”a” lo que 

veo es que se pro”ujo un gran ”ebate, la ver”a” 

es que hay “osas que uno  sabe que no “ierran, 

que hoy por lo menos no “ierran. 

Que está “ompli“a”o, está “ompli“a”o. Ahora, 

“reo que el ”ebate no se “ierra a“á, lo po”emos 

seguir en “omisiones, lo po”emos seguir ”e la 

manera que los autores ”e los proye“tos “rean 

“onveniente. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Rosenfelt. 

SR. ROSENFELT.- Señor presi”ente, para a“larar 

algunas “uestiones que me pare“en importantes, 

que se tienen que “ono“er. 

Con respe“to a la expropia“ión quiero a”vertir 

algo: tiene “in“o años para perfe““ionarse ”es”e 

que se vota. Y a”emás quiero ”e“ir que el Esta”o 

Na“ional también es a““ionista “on respe“to al 

Ban“o Hipote“ario, o sea que en reali”a” “on una 

buena gestión ”el Inten”ente o ”e la Provin“ia 

”e Buenos Aires, esto es perfe“tamente viable. 

Pero in”epen”ientemente ”e to”o, para ha“er 

una a“lara“ión y un po“o en “onsonan“ia “on lo 

que ”ijo el “on“ejal preopinante, quiero ”e“ir 

que realmente me llena ”e sorpresa algunas 

“uestiones que han manifesta”o ”es”e el Bloque 

Cambiemos, porque en reali”a” nos llena ”e ”u”as 

“on respe“to al a“tual Inten”ente Gay. De“ir que 

el a“tual Inten”ente Gay, que en su momento era 

Diputa”o ”e la Cámara ”e Diputa”os, 

“onjuntamente “on Nar”elli, no sabía lo que 

votaba porque no “ono“ía el esta”o ”e la  

Provin“ia ”e Buenos Aires, porque no “ono“ía el 

Presupuesto, “uan”o un ”iputa”o en reali”a” está 

para “ontrolar absolutamente to”as las a““iones 

”e gobierno; “uan”o “on“urren perió”i“amente el 

Jefe ”e Gabinete pre“isamente ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires o ”e Na“ión para “ontar el esta”o 

”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, es una 

irresponsabili”a”, que fun”amentalmente nos 

a“lara, esto lo quiero ”e“ir, por qué la “iu”a” 

está “omo está. Porque si realmente un ”iputa”o 

vota un proye“to, ”i“e que realmente es viable y 

posteriormente a esto la ex“usa que en“uentra 

“uan”o es Inten”ente ”e la “iu”a”, es ”e“ir no 

“ono“ía la situa“ión finan“iera ”e la Provin“ia 

”e Buenos Aires , estamos hablan”o ”e una 

irresponsabili”a”. 

A”emás sin“eramente yo pensaba, señor 

presi”ente, “omo tantas ve“es lo han prometi”o 

que en el segun”o semestre iban a venir to”as 

las inversiones que prometió el Presi”ente, la 

Goberna”ora ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

Pero un po“o también parafrasean”o a lo que ”ijo 

el “on“ejal preopinante, la Na“ión se en”eu”ó en 

U$S 50.000.000.000 y to”avía no vemos los 

resulta”os. Permanentemente nos en”eu”amos, 

tenemos un problema “on“reto “on el LEBAC, que 

realmente “uan”o se tenga que pagar seguramente 

va a ser un “uello ”e botella. 

Tenemos que ser serios, la “iu”a” se mere“e 

re“uperar un e”ifi“io históri“o. No busquemos 

ex“usas y empe“emos a  ha“er las “osas que 

tenemos que ha“er. Que se ponga los pantalones 

largos el Inten”ente ”e la “iu”a” y vaya a 

gestionar ”on”e se tiene que gestionar, porque 

realmente para eso lo votó la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Streitenberger. 

SR. STREITENBERGER.- Voy a “omenzar, señor 

presi”ente, ya que hablamos ”e la ”eu”a, porque 

mu“has ve“es uno ”eja pasar ”atos inexa“tos, 

mentiras que se vierten en este re“into. 

Al asumir la primera presi”en“ia Cristina 

Kir“hner, la ”eu”a públi“a se ubi“aba en                   

U$S 144.000.000.000, “on una propor“ión ”el 

44,4% ”el P.B.I. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- ¡Silen“io, por 

favor! 

SR. STREITENBERGER.- Cuatro años ”espués ”e la 

presi”en“ia ”e Cristina Kir“hner, subió la ”eu”a 
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a U$S 179.000.000.000. El 30 ”e septiembre, a 

po“o más ”e ”os meses ”e “on“luir el segun”o 

man”ato, estamos hablan”o ”e septiembre ”el año 

anterior, es“aló a U$S240.000.000.000 la ”eu”a 

externa ”e la Repúbli“a Argentina, señor 

presi”ente, y esto equivale al 45,6% ”el P.B.I. 

O sea que po”emos “on“luir que en los ”os 

man”atos ”e la Presi”enta Cristina Kir“hner se 

expan”ió en U$S100.000.000.000 y “uatro puntos 

”el P.B.I. la ”eu”a.  

Esa es la primer “onsi”era“ión que quiero 

ha“er, porque si no se habla “on tanta 

livian”a”, pare“e que a ve“es no se preparan en 

forma sufi“iente los temas. 

Por otra parte, volvien”o al tema que to”os 

estamos hablan”o y que en este “aso nos “ompete: 

“uan”o uno gestiona, señor presi”ente, tiene que 

tener priori”a”es en la gestión. La próxima 

semana, ”espués ”e las li“ita“iones lleva”as a 

“abo por esta Goberna”ora, van a “omenzar las 

obras “loa“ales en Grünbein, obras pe”i”as y 

anhela”as por los ve“inos ”urante mu“hos años. 

Claramente, siempre “oin“i”imos en lo mismo, 

que los re“ursos son es“asos y las ne“esi”a”es 

ilimita”as. Nos en“antaría tener ”inero para 

ha“er el tren bala, por ejemplo, que es una obra 

que to”os anhelamos y no..., ¿“reo que se hizo o 

no? Ah, no se hizo. 

Nos en“antaría también tener re“ursos 

ilimita”os para el Plan Qunitas, re“ursos 

ilimita”os para los bolsos, re“ursos ilimita”os 

para ha“er el Centro Cultural Néstor Kir“hner, 

que es un “entro “ultural que nos salió muy 

barato a to”os los argentinos.  

Nos en“antaría tener ”inero para to”o eso, 

señor presi”ente, pero “uan”o uno gestiona tiene 

que tener priori”a”es y en un país ”on”e la 

mita” ”e los argentinos no tienen “loa“as, que 

es una “uestión bási“a, una “uestión ”e salu”, 

“reemos que tenemos que empezar por esto, por 

”arle agua “orriente que no tienen los 

argentinos. Estamos llevan”o a “abo el Plan 

Belgrano para ”ar agua “orriente a to”o el 

norte. 

O sea, sería también muy bueno, quizás la 

pregunta que “abe ha“er y permito que ”espués 

una vez que yo “on“luya sea respon”i”a, ya que 

se habla “on tanta seguri”a” ”e que éste es un 

proye“to “lave para Bahía Blan“a y fun”amental, 

y quizás Mar“elo Feliu, el Diputa”o Mar“elo 

Enrique Feliu tenía “onversa”o “on Aníbal 

Fernán”ez que si ganaba la goberna“ión esta obra 

iba a ser la obra prioritaria para Bahía Blan“a. 

Si Mar“elo Feliu era Inten”ente y Aníbal 

Fernán”ez Goberna”or, la obra prioritaria para 

Bahía Blan“a iba a ser ésta, señores. Así que 

sería muy bueno que Feliu le explique a los 

ve“inos ”e Grünbein, que él no iba a ha“erles 

“loa“as pero sí les iba a ha“er este “entro “omo 

primera me”i”a. 

Claramente en el futuro se analizará, se 

llevarán a “abo los ”ebates que “orrespon”an 

pero “uan”o uno gestiona, y lo voy a seguir 

repitien”o, tiene que tener priori”a”es. Hoy las 

“loa“as son priori”a”, la seguri”a” es priori”a” 

para nosotros. ¿Nos van a ”ar “áte”ra ahora ”e 

gestión quienes no fueron “apa“es ”e ”arles un 

“hale“o antibalas a quienes nos tenían que 

“ui”ar? ¡Un “hale“o! ¡Un “hale“o no fueron 

“apa“es! 

-Hablan varios “on“ejales a la vez. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- ¡Silen“io por 

favor, señores “on“ejales! 

SR. STREITENBERGER.- ¡Un po“o ”e respeto por 

favor que estoy hablan”o, “uan”o “on“luya van a 

po”er tener la palabra! ¡Un po“o ”e respeto, por 

favor! 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- ¡Silen“io, por 

favor, está en uso ”e la palabra! 

SR. STREITENBERGER.- Quienes gobernaron en 

forma ininterrumpi”a la Provin“ia por 28 años, 

“on una prepara“ión por lo visto exhaustiva que 

nos llevaron a esta hermosa situa“ión que 

tenemos en la Provin“ia ”e Buenos Aires “on 32% 

”e pobres, ahora nos ”an “áte”ra ”e gestión 

”i“ien”o qué se tiene y qué no se tiene que 

ha“er. ¿Por qué no lo hi“ieron en los 28 años 

que estuvieron? Es la pregunta que “abe ha“erse, 

señor presi”ente. 

Por otra parte, nuestra Goberna”ora María 

Eugenia Vi”al soli“itó ante la Corte, “omo 

“orrespon”e, la restitu“ión y la rea“tualiza“ión 

”el Fon”o ”el Conurbano. La pregunta es: 

¿quienes estuvieron hasta ”i“iembre, por qué no 

lo soli“itaron? Son más o menos $500.000.000.000 

para que la Provin“ia pue”a “umplir “on el 

”éfi“it estru“tural y ha“er to”as las obras que 

hagan falta. ¿Por qué no lo hi“ieron? 

No quiero tampo“o ”ejar pasar, señor 

presi”ente, que mu“has ve“es se nos ”i“e a 

nosotros ya llevan un año, no pue”en hablar 

”el pasa”o . ¡Gobernaron 12 años y estuvieron 

“omparán”ose 12 años “on el 2001, y ahora ”e 

repente no po”emos hablar ”el pasa”o nosotros, 

”e la heren“ia que nos ”ejaron!, heren“ia que no 

sufrimos nosotros, la están sufrien”o to”os los 

argentinos, el 32% ”e pobres, el 50% que no 
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tiene “loa“as, el 20% que no tiene agua 

“orriente. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

-Hablan varios “on“ejales a la vez. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- No hay ”ebate 

libre, hay un Reglamento que no lo estable“e. 

Hay un Reglamento que los invito a que lo lean. 

Si no hay más homenajes ni manifesta“iones 

pasamos... 

Los invito a leer el Reglamento que en 

Homenajes y Manifesta“iones no hay ”ebate libre. 

Tiene la palabra el “on“ejal Núñez Fariña. 

SR. NUÑEZ FARIÑA.- Señor presi”ente, sólo 

”e“ir que este proye“to lo que primero bus“a es 

tratar ”e que el Inten”ente Hé“tor Gay gestione, 

o por me”io ”e él se pue”a “onseguir la 

posibili”a” ”e que por lo menos tengamos la 

llave ”el lugar para po”er ver las “on”i“iones 

e”ili“ias que tiene... 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- ¡Silen“io, por 

favor, les pi”o a los “ompañeros ”e su bloque! 

SR. NUÑEZ FARIÑA.- Ver la posibili”a” ”e ver 

la estru“tura e”ili“ia “ómo está, ”e ver “ómo 

está la parte ”e saneamiento ambiental, porque 

eso ahí a”entro ”ebe ser bastante problemáti“o a 

nivel salu”. 

Estamos hablan”o ”e sueños, ”es”e el año 

pasa”o que estamos hablan”o ”e un sueño, ”e una 

luz que vamos a ver en largo tiempo, hasta ahora 

no vemos na”a. Hablamos ”e plata, ”e e“onomía, 

”e que no hay plata. No tenemos plata ni para 

tapar un ba“he en Bahía Blan“a; hay un ba“he que 

tiene el nombre ”e Núñez Maximiliano  en la 

“alle Estomba y Mal”ona”o que está ha“e fá“il 

seis meses, lo tapan, se ”estapa, lo tapan, se 

”estapa. 

Después, al “on“ejal preopinante, mu“hos líos 

o mu“has ma“anas habremos he“ho políti“amente, 

pero él no se pue”e quejar que ha estu”ia”o 

gra“ias a las políti“as que ha teni”o el 

gobierno anterior. Que las políti“as so“iales y 

e“onómi“as que tenemos son totalmente ”istintas 

a las políti“as que tienen uste”es ahora. 

Yo no quiero pensar que esto sea un “apri“ho o 

un egoísmo ”el a“tual Inten”ente Hé“tor Gay, ”e 

Santiago Nar”elli, porque el proye“to es ”el 

Diputa”o Mar“elo Feliu, que lo úni“o que bus“a 

es reivin”i“ar una esquina emblemáti“a en la 

“iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io. 

-Es la hora 17.05. 

-A la hora 17:10. 

7 

ORDEN DEL DIA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Por Se“retaría 

”aremos le“tura al presente Or”en ”el Día. 

Gra“ias por respetar el Reglamento. 

 

I 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 

QUE INTERVENGA EN TODO PROCESO DE 

USUCAPION DE MACIZOS DE TIERRA DENTRO 

DEL EJIDO URBANO Y QUE INFORME SOBRE 

LAS USUCAPIONES PUBLICAS QUE SE 

REALIZARON EN EL MARCO DE LA LEY N° 10.430 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Massarella. 

SR. MASSARELLA.- ¡Soli“ito el ”ebate libre, 

señor presi”ente! 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el ”ebate libre. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, la ver”a” es  

que hay un montón ”e motivos para pe”ir el 

”ebate libre en esta sesión y “elebramos que 

haya volunta” ”e ”ebatir; hubiera si”o 

lamentable que se rehuyera el ”ebate “uan”o se 

plantea así libre, abiertamente, ”e “ara a 

quienes pue”an estar miran”o. 

Para empezar vamos a ”e“ir algo en rela“ión a 

la minuta ”e “omuni“a“ión que se está votan”o, 

soli“itamos al Departamento Eje“utivo que 

intervenga en to”o pro“eso ”e usu“apión ”e 

ma“izos ”e tierra ”entro ”el eji”o urbano y que 

informe sobre las usu“apiones públi“as que se 

realizaron en el mar“o ”e la Ley N° 10.430. 

¡Interesante, realmente interesante! 

Vamos a aprove“har el ”ebate libre para 

“ontestarle espe“ialmente al ultimo “on“ejal 

ofi“ialista que habló, que presumo yo en razón 

”e su juventu” -y suele ser un ”efe“to ”e la 

juventu” “reer que la vi”a empezó “uan”o llegó 

uno “uan”o en reali”a” han pasa”o mu“has “osas 

antes ”e la vi”a ”e uno- y una ”e las “osas que 

pasó es que Hé“tor Gay, el hoy Inten”ente ”e 

Bahía Blan“a fue “omuni“a”or so“ial ”urante 

treinta años y tanto que le preo“upa al “on“ejal 
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preopinante lo que pasó en la gestión anterior, 

”ebería preguntarle, ya que supongo que “omo 

“on“ejal ofi“ialista tiene afini”a” “on el 

Inten”ente Gay y tiene afini”a” “on el hoy 

Diputa”o Nar”elli, ”ebería preguntarle “uál era 

la a“titu” ”e Gay y “uál era la rela“ión ”e Gay 

“on el ex Inten”ente Cristian Breitenstein, ”e 

quien “elebró su hui”a ”el “argo ”e la 

Inten”en“ia ”i“ien”o que era bueno que se fuera 

al Ministerio ”e la Pro”u““ión porque 

seguramente iban a venir inversiones para Bahía 

Blan“a, o “a”a ”ía, ”urante sus seis años ”e 

Inten”en“ia, a los “uales les ”io una buena mano 

militan”o lo que fue el pro“eso ”e ”estitu“ión 

”el ex Inten”ente Lópes que ”esembo“ó en la 

llega”a ”e Breitenstein, y vale re“or”arlo, hay 

que ”e“ir, Gay era prá“ti“amente el vo“ero ”e 

Breitenstein, si quiere saber qué es lo que se 

ha“ía en la Provin“ia ”e Buenos Aires en ese 

tiempo y qué tenía que ver, que le pregunte a 

Gay porque seguramente le po”rá ”ar más 

expli“a“iones que a nosotros que siempre 

estuvimos enfrente ”e Breitenstein; no po”emos 

”e“ir, a ”iferen“ia ”e Gay, que hablábamos ni 

”iariamente “omo hablaba Gay, algunas ve“es -me 

“onsta- ”os ve“es por ”ía “on el Inten”ente 

Breitenstein. En el “aso mío ni ”iariamente ni 

semanalmente, ni mensualmente, ni anualmente, ni 

”urante ”é“a”as, porque no tuvimos absolutamente 

ninguna rela“ión; pero tanto que le preo“upa -y 

“onstantemente está ”i“ien”o que hay que 

preguntarnos a nosotros que no tenemos ninguna 

responsabili”a” ”e gestión, este bloque pue”e 

”e“ir que nun“a ha si”o ofi“ialista en la “iu”a” 

”e Bahía Blan“a, no hemos teni”o la suerte, 

to”avía, ”e ser ofi“ialista, “on lo “ual no nos 

“abe ningún tipo ”e responsabili”a” en rela“ión 

a gestiones anteriores, “omo sí le “abe al 

a“tual Inten”ente Gay porque el Inten”ente Gay y 

el Diputa”o Nar”elli, que también en algún 

momento fue muy breitenstenista y muy s“iolista, 

”espués se “ambió, en algún momento fueron 

absolutamente fun“ionales, serviles, servi“iales 

ya que a“tuaron en fun“ión a las ”ire“tivas ”e 

lo que Breitenstein ”e“ía. 

Si los “on“ejales ”e Cambiemos quieren saber 

“osas que pasaron en el pasa”o, la ver”a” es que 

lo mejor que po”emos ha“er en aras ”e satisfa“er 

ese interés, que le pregunten a Gay, quien ”e 

“ara a la so“ie”a”, no estaría mal que le 

explique la naturaleza ”e su estre“hísima 

rela“ión “on el ex Inten”ente Breitenstein, 

otrora Ministro ”e la Pro”u““ión ”e la Provin“ia 

”e Buenos Aires e ex Inten”ente ”e la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a, para “uya reele““ión, una buena 

mano ”ió, y en esto pe”o hablar porque me “onsta 

personalmente y me en“antaría que alguien 

quisiera ”esmentirme porque po”ría abun”ar en 

”atos pre“isos ”e he“hos, pro“e”imientos, 

gestos, a“titu”es remani”as “on lo que pue”e ser 

la éti“a perio”ísti“a en la “ual que”a 

palmariamente ”emostra”o que el hoy Inten”ente 

Gay sirvió, fue fun“ional, le ”io una mano, 

estuvo ”e a“uer”o, to”o lo que quieran ”e“ir 

para ”e“ir que favore“ió abierta y alevosamente 

al ex Inten”ente Breitenstein. Ya que les 

interesa hablar ”el pasa”o, si quieren empezamos 

a hablar ”e eso, pero “omo ellos supongo que 

tienen trato “oti”iano “on el Inten”ente, tanto 

que les interesa, po”rían “ruzar la “alle y 

preguntarle: Ché, Hé“tor, me interesa saber 

“ómo era la mano ”el tema ”e la épo“a ”e 

Breitenstein porque vos “on Breitenstein 

hablabas to”os los ”ías, y algunas ve“es más ”e 

una vez por ”ías .  

Y me “onsta también que  juntos pergeñaban qué 

agen”as ”e temas po”ía tratar en el Programa 

Panorama  y no le ”aban mi“rófono a aquellos 

que querían ”e“ir algo en “ontrario, y si no es 

así invito a que lo ”esmientan ”e “ara a la 

so“ie”a”.  

Por ahora na”a más, señor presi”ente, estamos 

en ”ebate libre, así que por ahora na”a más. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Streitenberger. 

SR. STREITENBERGER.- Bueno, pare“e que el 

relato “ontinúa, señor presi”ente, y una vez más 

el relato le gana a la reali”a”. 

Palabras textuales: Con Breitenstein hemos 

logra”o un importantísimo a“uer”o se““ional; a 

nivel lo“al tenemos otras presión que preten”e 

”ar la “ara el ele“tora”o bahiense, “on“reta y 

enfáti“amente en lo que ha signifi“a”o para 

a”elante al Gobierno Na“ional y Provin“ial . 

Con Breitenstein hemos logra”o un 

importantísimo a“uer”o se““ional , ¿quién lo 

”ijo? Mar“elo Feliu. 

Bueno, sigamos a ver, ahora pare“e que Hé“tor 

tiene que ver “on Breitenstein, aprove“haría 

para preguntarle al “on“ejal preopinante que 

quizás ”entro ”e su espa“io hay fun“ionarios ”e 

Breitenstein que quizás le pue”en “ontar en 

forma más a“aba”a “ómo fue ese gobierno, qué 

errores “ometió, no es un tema que me “ompete, 

pero quizás él si tiene tantas ganas ”e in”agar, 

lo pue”e ha“er. 

Gra“ias. señor presi”ente. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARÁ.- Señor presi”ente, efe“tivamente 

el a“uer”o ”el que habla el “on“ejal 

Streitenberger fue en el año 2009 en rela“ión a 

la ele““ión legislativa en la “ual el a“uer”o 

se““ional llegó a la siguiente “on“lusión: el 

primer “an”i”ato a legisla”or provin“ial ”e la 

mano ”el ex Inten”ente Breitenstein fue el 

aboga”o Iván Bu”assi, y el segun”o “an”i”ato 

se““ional fue el hoy ”iputa”o Mar“elo Feliu.  

Efe“tivamente a nivel lo“al no hubo ningún 

a“uer”o, tanto fue así que a mí me to“ó 

en“abezar una lista “ole“tora que enfrentó el 

las urnas al “an”i”ato ofi“ialista ”el 

Inten”ente Breitenstein. Y ya que estamos 

sa“an”o trapitos al sol, vamos a ”e“ir, y yo 

lamento tener que ha“erlo porque fue una 

“onversa“ión priva”a, pero en aquel tiempo -no 

me que”a más reme”io por mi responsabili”a” que 

tengo en este momento- el Inten”ente Gay era 

quien “on”u“ía el Programa Panorama  y 

personalmente me llamó, me “itó a su ”espa“ho 

“omo Jefe Informativo ”e LU2 y me informó, 

textualmente, porque tengo el ”efe“to ”e tener 

buena memoria, ”e esto no hay graba”o, pero “reo 

que to”avía en algunas “osas Gay es un “aballero 

y no va po”er negar esto, me ”ijo Gustavo vos 

trabajaste a“á, sabés “omo son las “osas, mu“ho 

no te po”emos ayu”ar, nosotros trabajamos para 

Breitenstein . 

Por ahora, na”a más, señor presi”ente; si ha“e 

mayor abun”amiento po”emos ”e“irlo.     

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Streitenberger. 

SR. STREITENBERGER.- Me olvi”é ”e leer una 

parte“ita y la voy a leer ahora: Feliu ”esta“ó 

las “oin“i”en“ias antes que las ”iferen“ias “on 

el Jefe Comunal Cristian Breitenstein . 

En fin, señor presi”ente, no más palabras. 

Gra“ias. 

SR. MANDARA.- Per”ón, pero me estoy ponien”o 

memorioso, ya que estamos me estoy  

ponien”o memorioso. 

Esta “onversa“ión que estoy ”i“ien”o, tuvo 

lugar en el mes ”e mayo ”el 2009 en la ofi“ina 

”el por enton“es Jefe Informativo ”e LU2 Ra”io 

Bahía Blan“a, y para mayores ”etalles el 

enton“es Je”e Informativo me ”ijo que 

lamentablemente solamente en mi “ará“ter ”e 

“an”i”ato a primer “on“ejal por una lista que 

enfrentaba a aquel que “ontaba “on el 

favoritismo ”e la empresa para la que Gay 

trabajaba, solamente a mí me po”ía ha“er ”os 

notas y que, habi”a “uenta que había trabaja”o 

allí lo que me permitía era que yo eligiera en 

los ”os momentos en que quería ha“er esas notas 

para que fueran los más “onvenientes . 

De más está ”e“ir que el tratamiento para “on 

el “an”i”ato enton“es ofi“ialista, el Do“tor 

Guillermo Queve”o, supero largamente, y ”e 

alguna manera fue “onse“uente “on lo que el hoy 

Inten”ente me ”ijo “on respe“to a que estaba en 

“laro, “omo to”as las “osas. 

La ver”a” que no ha“ía falta que tampo“o me lo 

”ijera, se notaba abiertamente “a”a vez que el 

enton“es perio”ista Gay le ha“ía una nota a 

Breitenstein, “a”a vez que fijaba políti“a 

e”itorial, “a”a vez que, por ejemplo, ante 

algunos he“hos ”e tremen”a grave”a”, “omo por 

ejemplo “uan”o el enton“es Inten”ente 

Breitenstein intentó ha“erles “reer a los 

bahienses que estaba en Bahía y fraguó una 

opera“ión ”e prensa para mostrar que estaba a“á, 

“uan”o en reali”a” que”ó ”emostra”o por 

”o“umenta“ión que estaba en los Esta”os Uni”os, 

hay que ver “ómo el a“tual Inten”ente Gay se 

en“argó ”e no hablar nun“a ”el tema y “uan”o ya 

no que”aba más reme”io, minimizarlo al mínimo 

minimorum -por utilizar un término jurí”i“o- 

para que na”a alterara el a“uer”o que tenían “on 

respe“to a que uno le era fun“ional al otro: uno 

ponía mu“ha plata en publi“i”a” y el otro le 

ha“ía los favores tratan”o ”e ”ire““ionar la 

opinión públi“a ”e a“uer”o a su favor. 

Por ahora na”a más, señor presi”ente, si ha“e 

falta vamos a seguir hablan”o to”o lo que haga 

falta.  

SR. PERA.- ¡Estás man”a”o traga”o a to”o el 

mun”o, Gustavo! 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Me ”a risa, yo también tengo 

memoria y él tiene memoria así que vamos a 

hablar un poquito porque si na“ió “omo Diputa”o 

Provin“ial Mar“elo Feliu fue gra“ias a Ro”olfo 

Lópes bailán”ose un malambo arriba ”e una mesa, 

y tres inten”entes ”e la Provin“ia ”e Buenos 

Aires fueron los que ban“aron el Frente  

Para la Vi“toria, entre ellos, Ro”olfo Lópes. 

Y son “iertas algunas “osas, no “oin“i”o en 

to”as, sí en algunas “osas que está ”i“ien”o el 

“on“ejal preopinante. Pero también hay que 

ha“erse “argo ”e otras porque la ver”a” que 

Ro”olfo Lópes no solamente a ese mu“ha“ho le 

hi“ieron un gran ”año sino también los propios 
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no lo iban a ver ni a la “asa; y “uan”o ”igo 

propios también sumo al Diputa”o Feliu. Ibamos 

él y yo, y “uan”o ”igo él y yo  ”igo Gustavo 

Man”ará y Ri“ar”o Pera. De to”o un Eje“utivo 

bahiense. 

A ver, to”os los que hemos pasa”o por la 

políti“a tenemos “ositas. A”emás le ”igo, no 

solamente eso sino que le pe”ían por favor al 

Inten”ente que no lo visitaran, y las reuniones 

se ha“ían en un sótano, si te ”es“ui”ás, peor 

que en la Di“ta”ura Militar para que no lo 

vieran a Lópes “on ningún fun“ionario ”e los que 

él había teni”o. 

Realmente esto me entriste“e, justamente 

ano“he estuve “on Ro”olfo por un problema 

personal y la ver”a” que Ro”olfo fue un tipo que 

sufrió mu“ho esas “osas. 

La ver”a” que po”ríamos hablar ”e perio”ismo, 

po”ríamos hablar ”e la parte políti“a y la parte 

que se han porta”o mal, pero también se portaron 

mal los propios. 

Si queremos seguir tenien”o memoria, yo no 

tengo problema, yo también tengo una memoria 

terrible. Y vuelvo a insistir, lo que más me 

”uele ”e to”o eso fue que Ro”olfo Lópes... 

-Hablan varios “on“ejales. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- ¡Silen“io, por 

favor! 

SR. PERA.- Ro”olfo Lópes terminó sien”o asesor 

”e ”os “ompañeros que transitamos “on él y que 

no éramos “asi amigos, porque no tenía ara 

vivir, no tenía para “omer, y venían a“á ”e La 

Plata a versearlo, y lo verseaban, y lo ”es“ubrí 

gra“ias a Solá y al Se“retario General Juan 

Manuel Pala“io ”e la Unión Tranviario Automotor; 

la mita” ”e lo que ”e“ían ”e La Plata a Bahía a 

Ro”olfo eran mentiras, pero se lo ”is“uto a 

“ualquiera. In“lusive hasta hoy no lo ”ejamos 

parti“ipar en las ele““iones, y justamente no 

son los mu“ha“hos que están en la oposi“ión,. 

A ver, vamos a ”ejarnos ”e ha“ernos los 

puritanos, yo no tengo problemas, me que”ó a“á 

asta las tres ”e la mañana, las “uatro ”e la 

mañana, yo no tengo ”rama y también tengo  

memoria y estoy militan”o en la “alle ”es”e el 

año '78, estuve a mi hermano ”os años 

”esapare“i”o, así que tengo y mu“ho para hablar 

”el peronismo. No tengo ningún problema; ahora, 

hablemos la ver”a” ”e to”o.  

Me pare“e que si esto llevó el voto negativo 

”e una situa“ión, el voto negativo ”e un 

proye“to ”e resolu“ión, la ver”a” que estamos 

ha“ien”o un papelón, no solamente ante la 

“iu”a”anía bahiense sino ante nosotros mismos. 

Eso es lo que me apena porque yo lo “onsi”ero a 

Gustavo, más allá ”e las ”iferen“ias que po”emos 

tener, que fue uno ”e los úni“os que se que”ó al 

la”o ”e Ro”olfo Lópes y siempre eso lo hablamos 

mu“ho “on Ro”olfo. 

Por eso ”igo que no tenía para “omer Ro”olfo. 

El peronismo, ”e“ía Borges, tiene su propia 

“ríti“a, nosotros nos vamos a juntar, señor 

presi”ente, y en algún momento vamos a ha“erlo, 

pero hay algunos que ”i“en ser peronistas y no 

lo son, no me “abe ninguna ”u”a. 

A ve“es no hagamos eso ”e golpearnos el pe“ho 

y saltar. 

Pablo también se ”ebe a“or”ar que yo era un 

hombre muy “er“ano a Ro”olfo y lo sigo sien”o 

hoy en ”ía, aún “on las “osas que se ”i“en ”el 

Gor”o , pero es mi amigo, es mi hermano. 

Por eso ”ogo que no nos olvi”emos ”e lo que 

hemos he“ho nosotros para a”entro, y “on esto no 

estoy ”efen”ien”o a na”ie, no ”igo que lo que él 

”iga ”el perio”ista hoy Inten”ente no sea sí, lo 

úni“o que pue”o ”e“ir es que ganó y ganó “on los 

votos ”e la gente y yo lo respeto. Lo que tengo 

que ha“er ”e a“á, ”es”e este lugar, es ”e“irle 

las “osas que me gustan y las que no me gustan, 

y si eso va a ser hablar ”e Breitenstein, una 

persona que hoy está “uestiona”a y seguramente 

va a terminar peor, pero eso me pare“e que es 

mez“lar y retro“e”er en un tiempo que no le 

ha“emos bien, no solamente a Cambiemos, a 

Integra“ión Ciu”a”ana, sino no nos estamos 

ha“ien”o bien los peronistas porque estamos 

hablan”o justamente ”e lo más jo”i”o que tuvo el 

peronismo en Bahía Blan“a en los últimos veinte 

años, señor presi”ente. 

Gra“ias, por ahora.    

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 
 

SR. MANDARA.- Coin“i”o “on el “on“ejal 

preopinante en que si ”e esto ”erivó un proye“to 

que no se votó po”ríamos estar ha“ien”o un 

papelón, pero la ver”a” es que me pare“e que 

habían algunas “osas que estaban “omo atas“a”as, 

por utilizar un término elegante, y no salían, y 

“omo no salían me pare“e que en“ontraron esto. 

La ver”a” que no hemos si”o nosotros los que 

hemos plantea”o esto, nosotros queríamos hablar 

”el Ban“o Hipote“ario, queríamos hablar ”e un 

Inten”ente que llegó prometien”o una a“titu”, y 

una vez en la gestión ha ”emostra”o  

en los he“hos, absolutamente otra “osa. 
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Para no rehuir a lo que ”ijo el “on“ejal 

preopinante, la ver”a” que a mí el tema ”e 

Ro”olfo Lópes -y me hago “argo ”e lo que ”igo 

ahora que está ”e mo”a an”ar bus“an”o en notas 

viejas y man”arlas a me”ios para que ”igan- los 

que están interesa”os graben esto, si alguna vez 

me to“a estar en una “ampaña por ahí lo van a 

usar “on mala le“he “omo usan otras “osas, a mí 

lo que pasó “on Ro”olfo Lópes en el ”olor me 

formó “omo persona y me afe“tó familiarmente, a 

mi na”ie me quita, no lo pue”o ”emostrar 

mé”i“amente, pero na”ie me quita la situa“ión 

que mi viejo se enfermó en gran parte por lo mal 

que la pasó por lo que le hi“ieron a Ro”lfo 

Lópes, y a partir ”e allí ”urante mu“hos años -y 

es “ierto- ”iariamente he “onversa”o, he 

asisti”o, he esta”o “on Ro”olfo Lópes, “on su 

familia, hemos he“ho una muy lin”a amista” y me 

ha enseña”o mu“hísimo. 

Probablemente una ”e las personas que más ha 

influi”o para que yo ”e“i”a meterme en este lío 

fue Ro”olfo Lópes. Y también tengo que ”e“ir, me 

“onsta, “ómo a través ”e mí el Diputa”o Feliu lo 

ayu”ó, y lo ayu”ó mu“ho. Pero no es “uestión ”e 

an”ar ”i“ien”o “uánto, si se ayu”ó o no, pero sí 

para tranquili”a” ”e él, son “osas que no se 

”i“en, y ahora salió el tema. 

Pero volvien”o al tema que originó to”o esto, 

que a mí me ”igan que un Inten”ente ”e Bahía 

Blan“a ”el mismo “olor políti“o que el Gobierno 

Provin“ial y el Gobierno Na“ional, que ”urante 

años “omo “omuni“a”or -entro otras mu“has “osas- 

ha e”ifi“a”o rela“iones “on po”eres “orporativos 

priva”os a los que sirvió lealmente, no pue”a 

“onseguir unos pesos para ”etener el ”eterioro 

”e un patrimonio arquite“tóni“o evaluable y para 

aunque sea tratar ”e que lo que ha“en las 

palomas no siga ”añan”o ”e manera irreversible 

un e”ifi“io que sería irre“uperable, la ver”a” 

es que no lo pue”o “reer, ¡no lo pue”o “reer! Me 

“uesta “reer. 

Y lamento que en “ampaña la a“titu” haya si”o 

”e que to”o lo pue”o, yo voy a ser el jefe, yo 

voy a ser el que voy a tratar, y ahora que 

estamos en gestión es to”o ex“usa, es to”o no 

po”emos, ni siquiera po”emos a“eptar en ”ona“ión 

un e”ifi“io -insisto- que si se pier”e nuestra 

“iu”a”, “omo tantos otros, lamentablemente no lo 

va a po”er re“uperar más y no hay posibili”a” en 

este tiempo ”e volver a ha“er otra Ban“o 

Hipote“ario, no pue”o a“eptar que un  inten”ente 

”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a no tenga siquiera 

la a“titu” ”e ”e“ir me hago “argo ”e la llave y 

aunque sea man”o a alguien a limpiar, no ”igo 

ponerlo en valor porque por ahí efe“tivamente 

“uesta mu“ha plata, se ne“esita mu“ho, pero 

aunque sea tratar ”e ”etener el ”eterioro. 

Insisto “on esto, señor presi”ente, si eso se  

rompe ”el to”o, si eso se viene abajo “omo se 

está vinien”o un poquito más “a”a ”ía sin que 

na”ie lo “ui”e, los bahienses, las futuras 

genera“iones ”e quienes naz“an en este suelo lo 

van a lamentar porque es irre“uperable. 

Coin“i”o en que uno por allí le llama la 

aten“ión que ”e una “osa hayamos termina”o en 

otra, pero también hay que ”e“ir que esto viene 

a “uento ”e que ante la situa“ión ”e lo 

in“omprensible y ”e la in“oheren“ia entre lo que 

”ijo el Inten”ente Gay en el re“into ”e la 

Legislatura y lo que hoy se preten”ió votar, 

ino“entemente se nos “ontestó la heren“ia 

re“ibi”a  y “on lo que tiene que ver “on el 

gobierno anterior ”e la provin“ia y “on la 

inten”en“ia anterior, a lo “ual nosotros una vez 

más, lo reiteramos, si les interesa tanto saber 

que le pregunten a Gay espe“ialmente, un po“o 

menos pero no mu“ho a Santiago Nar”elli porque 

seguramente ”e esos temas le van a po”er ”ar 

mu“hísimos más ”etalles ”e los que tenemos 

nosotros porque ellos fueron parte muy “er“ana, 

y que nosotros no lo fuimos. 

Na”a más, por ahora, señor presi”ente.  

Per”ón, na”a más no. Ojalá que ”e esta 

situa“ión tan áspera, tan por momentos 

interesante y por momento ”esvaria”a -y me hago 

“argo si hubo algún ”esvarío- pue”a surgir la 

a“titu” ne“esaria para sentarnos y “harlar en la 

semana si no ha“e falta que los bahienses y 

nosotros los “on“ejales “omo representantes ”e 

los bahienses, no le pi”amos al Sena”o ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires y a los sena”ores que 

hagan algo, que se pue”e ha“er, que no es 

imposible, para que aunque sea, insisto, 

ponernos ”e a“uer”o en que no se siga per”ien”o 

algo que si se pier”e no lo po”emos re“uperar 

más.  

Esto es así ”e “ierto y así ”e tremen”o; y si 

se pier”e, lamentablemente esta vez  va a haber 

responsables “on nombre y apelli”o, los que 

pu”ien”o ha“er algo, no lo están ha“ien”o, 

primero ”e ellos el a“tual Inten”ente Hé“tor 

Gay. 

Gra“ias, señor presi”ente.     

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Compagnoni. 

SR. COMPAGNONI.- Señor presi”ente, brevemente 

quiero ”e“ir que estamos en un ”ebate libre 

referi”o a las “onsi”era“iones ”el Exp. 700-HCD-

2016, una minuta ”e “omuni“a“ión realiza”a por 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 34a., 24 de noviembre de 2016 

                                 

35 

el presi”ente ”el Bloque FULT, si no me 

equivo“o, en el mar“o ”e la Ley N° 10.430. En 

tal senti”o y habién”ose habla”o muy po“o ”el 

proye“to ”el “on“ejal, yo ”es”e mi humil”e ban“a 

le pi”o ”is“ulpas porque entien”o que él trabajó 

en este proye“to; el proye“to se trabajó en las 

”os “omisiones que se asignaron, en primer lugar 

pasó por la Comisión ”e Obras Públi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a, “onsiguió las firmas ”e 

los miembros ”e la “omisión; pasó a la Comisión 

”e Interpreta“ión, Asuntos Legales, Dere“hos 

Humanos y Garantías, ”on”e también “onsiguió las 

firmas para ser trata”o aquí en este re“into. 

Me pare“e que los veinti“uatro “on“ejales 

”eberíamos tener un po“o ”e respeto por ese 

labor, por ese trabajo ”el “on“ejal que realizó 

el proye“to. 

Di“ho esto, “omo hay un ”ebate libre, no pue”o 

”ejar ”e ha“er ”os o tres “onsi”era“iones. Es 

“ierto que no tengo ”emasia”a historia en este 

Con“ejo si bien soy uno ”e los más viejos 

“on“ejales por e”a”, no he integra”o otros 

“on“ejos pero en este primer año que he esta”o 

“reo que nun“a, jamás, se ha bati”o el ré“or” 

nombran”o al señor inten”ente Muni“ipal, “reo 

que ha“e una hora ”ebe tener infinitas men“iones 

la figura ”el señor Inten”ente Hé“tor Gay. 

Quiero señalar que el señor Hé“tor Gay es 

Inten”ente, que no se en“uentra aquí, que no 

o“upa una ban“a, que no es “on“ejal y que, por 

supuesto, por to”o lo que estoy ”i“ien”o, ni 

votó o ”ejó ”e votar ningún proye“to que, en 

”efinitiva, lleva a esta ”is“usión por no haber 

logra”o los votos, me estoy refirien”o a aquel 

proye“to presenta”o a“er“a ”el e”ifi“io ”el ex 

Ban“o Hipote“ario. 

Por otra parte, estoy vien”o el resulta”o ”e 

la vota“ión y fue re“haza”o porque no junto los 

votos, esto es que hay varios bloques, a”emás 

”el bloque ofi“ialista, que evi”entemente o no 

enten”ieron la totali”a” ”e los términos porque 

“omo bien ”ijo el “on“ejal presi”ente ”e 

Compromiso Bahía, ha“e veinti“uatro horas que 

está en el Con“ejo, y “omo bien ”ijo el 

presi”ente ”el Frente Para la Vi“toria, ha“ien”o 

un mea “ulpa quizás, no tuve la posibili”a” ”e 

juntar to”os los votos o lo que sea, ya “reo que 

estamos ”an”o una respuesta. 

Pero quiero ir más allá, no solamente eso sino 

que eso ”isparó “uestiones que me pare“e que son 

insostenibles, algunas menos pero que también 

voy a ha“er referen“ia porque veía allí en la 

pantalla “uan”o hablaban los queri”os “on“ejales 

”el Frente Para la Vi“toria, que estaba el 

“artel ”e Frente Para la Vi“toria, ahora pare“e 

que nosotros tenemos que venir a ”ar 

expli“a“iones a“er“a ”e las rela“iones que 

po”emos tener “on ex inten”entes, ”iputa”os, 

goberna”ores o presi”entes ”el Frente Para la 

Vi“toria. A ver, o nosotros somos muy ingenuos o 

realmente no es “ierto lo que ”i“en porque la 

políti“a empezó ”e nuevo ahora, hay otra 

políti“a, es ”e“ir los parti”os políti“os no 

tienen internas y ”espués to”os juntos a“ompañan 

un “an”i”ato que espero, señor presi”ente, es lo 

que yo ví ha“e un año: a los “on“ejales ”el 

Frente Para la Vi“toria a“ompañan”o a Aníbal 

Fernán”ez, a“ompañan”o a Daniel S“ioli, 

a“ompañan”o a Cristina Fernán”ez ”e Kir“hner,  a 

ver, o yo estoy muy equivo“a”o porque pare“iera 

que ”e to”o eso tenemos que ”ar respuesta 

nosotros. 

Una “osa más: alguno ”e los “on“ejales ”el 

Frente Para la Vi“toria ”ijo que está “ansa”o ”e 

que hablemos ”e la heren“ia re“ibi”a . Yo los 

invito a que hagan un repaso ”e to”o el último 

año a ver “uántas ve“es nosotros hablamos ”e los 

bolsos ”e Lópes, hablamos ”e to”as las tapas ”e 

”iarios y to”as las informa“iones a“er“a ”e 

a“tos ”e “orrup“ión que ”ía, tras ”ía, tras ”ía, 

se ponían en el tapete en la Repúbli“a 

Argentina. ¡No, señor presi”ente, nos ”e”i“amos 

a otra “osa, nos ”e”i“amos a generar “onsensos 

“on ellos mismos, a trabajar “o”o a “o”o “on 

proye“tos que pue”en ser benefi“iosos para la 

“iu”a”.  

Me pare“e que es injusto que ”igamos que 

“ansamos “on la heren“ia re“ibi”a . 

Obviamente que mu“has ve“es “uan”o hay un tema 

parti“ular, y nosotros tenemos que ha“er alguna 

referen“ia ”e lo que pasó para expli“arles por 

qué queremos que no vuelva a asar o por qué 

queremos ir para otro la”o. Pero ”e ninguna 

manera estamos ha“ien”o to”o el tiempo 

referen“ia a la heren“ia re“ibi”a , y eso 

“onsta en los ”iarios ”e sesiones. 

Por último y para “errar, quizás lo más grave, 

me pare“e que nosotros tenemos que rever algunas 

“uestiones que se men“ionan aquí, que son 

públi“as y que tiene que ver “on rela“iones, “on 

entreteji”os, “on ”imes y ”iretes, que fla“o 

favor le ha“emos a la “iu”a”anía ”e Bahía Blan“a 

tirán”olo sin más “omo si fuese esto una ver”a” 

revela”a “uan”o en reali”a” me pare“e que 

tenemos que tener alguna “uota ”e 

responsabili”a”. 

Por ahora na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Rosenfelt. 
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SR. ROSENFELT.- Sigo sorpren”i”o, señor 

presi”ente, ¿quieren hablar ”e la heren“ia 

re“ibi”a? Yo le preguntaría al “on“ejal 

preopinante quién es Ferrari, el Ministro que 

vino ha“e muy po“o a la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, 

una ”e las personas ”e “onfianza ”e la 

Goberna”ora Vi”al, que era la mano ”ere“ha ”e 

Daniel S“ioli en la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

¿Quién era Ferrari, ya que no tienen historia 

“on respe“to a la heren“ia re“ibi”a?  

No me gusta ha“er nombres propios pero 

evi”entemente me llevan hasta ahí. Pie”omini““i, 

¿no forma parte ”e la heren“ia re“ibi”a?; 

Stortoni, ¿no formaba parte ”e la heren“ia 

re“ibi”a?; Pastori, ¿no formaba parte ”e la 

heren“ia re“ibi”a?; ¿”e qué estamos hablan”o? O 

sea, “uan”o les “onviene... 

Monzó, una ”e las personas ”e más “onfianza 

”el Presi”ente ”e la Na“ión. ¿De ”ón”e salió?, 

¿no era parte ”el Gobierno ”e Solá?, ¿no era uno 

”e los gran”es arma”ores en la Provin“ia ”e 

Buenos Aires? ¡Y hablan ”e la heren“ia re“ibi”a! 

Sigo sostenien”o que hoy evi”entemente estamos 

en un ”ía ”e absoluta ”emagogia: “uan”o “onviene 

esas personas que formaron parte ”e la heren“ia 

re“ibi”a pare“e ser que son bien re“ep“iona”os 

”entro ”el gobierno a“tual a nivel lo“al, a 

nivel provin“ial y a nivel na“ional; y “uan”o no 

“onviene, pare“e ser que en reali”a” hay que 

tratar ”e ponerlos en un lugar que tiene que ver 

“on una “uestión ”es“artable. 

Me pare“e que tenemos que ser serios, uste”es 

tienen ”entro ”e su gabinete personas que tienen 

que ver “on la heren“ia re“ibi”a y en lugares 

prepon”erantes: estamos hablan”o ”e Emilio Monzó 

que es una ”e las personas ”e “onfianza ”el 

Presi”ente ”e la Na“ión que en reali”a” tiene 

mu“ho que ver “on respe“to al Sena”o. Y lo mismo 

está pasan”o “on el gabinete lo“al. 

Empe“emos a ”e“ir las “osas “omo son. 

Gra“ias, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Streitenberger. 

SR. STREITENBERGER.- Una vez más, señor 

presi”ente, quizás el “ambio, toman”o las 

palabras ”el “on“ejal preopinante, importa tomar 

lo bueno y ”ejar lo malo ”e la”o. 

Cuan”o uno arran“a una gestión no to”o lo que 

se hizo está mal, yo he re“al“a”o que por 

ejemplo la Asigna“ión Universal por Hijo, 

propuesta ”e Elisa Carrió y Elisa Car“a ”ata ”el 

año 1997, implementa”a por el gobierno 

kir“hnerista fue un a“ierto. Por eso mismo no 

sólo se mantuvo, porque no es que “omienza un 

gobierno y se ha“e borrón y “uenta nueva, señor 

presi”ente; no sólo se mantuvo sino que se 

amplió a nuevos benefi“iarios. Así también la 

In“lusión Jubilatoria.  

O sea, no to”o está mal ni to”o está bien, 

pero sí lo que po”emos ”e“ir, señor presi”ente, 

que en nuestro gobierno no “ontinuaron los 

fun“ionarios a“usa”os ”e “orrup“ión “on “iento y 

pi“o ”e “ausas “a”a uno. Quizás nos que”amos “on 

los mejores fun“ionarios, y si alguien tiene una 

”enun“ia que ha“er la pue”e realizar y la 

Goberna”ora, por ejemplo su“e”ió y esto también 

es el “ambio, su“e”ió “on el titular ”e la 

A”uana Gómez Centurión, que “uan”o se analizó 

una ”enun“ia se lo apartó ”el “argo, se analizó 

y en el “aso que sea sobreseí”o, se le  

or”enará que vuela al lugar. 

Nos hubiera en“anta”o que esto se hubiera 

he“ho también “on Ama”o Bou”ou, “on Aníbal 

Fernán”ez y bueno, le tengo que nombrar “asi 

to”o el gabinete ”el gobierno anterior. No 

sabían na”a, no se ”ieron “uenta, se a“aban ”e 

enterar, y nos quieren señalar “on el ”e”o a 

nosotros. 

Si alguien tiene una ”enun“ia “on“reta sobre 

personas ”e la gestión anterior, los invitamos a 

ha“erla. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Massarella. 

SR. MASSARELLA.- Señor presi”ente, brevemente. 

La ver”a” que se llega a esta ”is“usión porque 

en el ini“io ”ebatimos sobre un tema lo“al, que 

pue”e ser más o menos importante, pero que sí 

tiene un fun”amento para ser ”ebati”o. 

Lo que se estaba pi”ien”o era una gestión ”el 

a“tual Inten”ente que es el máximo referente ”e 

la “iu”a”. ¿Cómo no vamos a hablar ”el 

inten”ente? Del inten”ente anterior también 

hablamos y nun“a se quejaba la gente. 

Ahora bien, en esa gestión que se le está 

pi”ien”o al Inten”ente, a su vez es sobre un 

tema que él se había manifesta”o sien”o Diputa”o 

Provin“ial, y por eso es que se soli“itaba la 

gestión. 

Ahora bien, “uan”o se rela“iona un tema que 

tenemos que ”efinir en lo lo“al hablan”o ”e 

Cristina Fernán”ez ”e Kir“hner, ”e Aníbal 

Fernán”ez, me pare“e que el tema se va ”e fo“o, 

y a los bahienses -me pare“e- más le importa 

saber si este e”ifi“io pue”e hoy estar para ser 

utiliza”o por los propios bahienses. 

Por eso, señor presi”ente, yo le voy a 

proponer a uste” y a este Cuerpo, que se ponga 
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en la próxima semana un ”ía ”on”e se pue”an 

reunir los referentes ”e “a”a uno ”e los bloques 

para que se pue”a ”is“utir y tratar este tema en 

fun“ión ”e volver a presentarlo en la próxima 

sesión para saber o no si el Inten”ente está 

”ispuesto a ha“er esta gestión en benefi“io ”e 

to”os los habienses. 

Na”a más, señor presi”ente.    

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, voy a ser 

breve y hablar ”el proye“to en puntual. 

Se habló mu“ho ”e otros temas y hablaron ”e 

las rela“iones ”e po”er, y en la Argentina ha“e 

falta un ”ebate ”e esos ¿no? El Presi”ente 

Pepe  Muji“a suele ”e“ir que él apenas po”ía 

ejer“er una parte ”el po”er, se hablaba ”e  lo 

que se habló en los me”ios, el perio”ismo, es 

interesante. La gente no sabe, el po”er ”etrás 

”el  

po”er. 

Pero el proye“to bási“amente apunta a que en 

Bahía to”os sabemos que tenemos una problemáti“a 

”e a““eso a la tierra ”e ha“e mu“hos años que se 

ha i”o agravan”o en el último tiempo y que ”e no 

intervenir el Esta”o y en fun“ión ”e los niveles 

”e ingreso ”e las familias ”e nuestra “iu”a”, va 

a ser muy ”ifí“il que po”amos lograr tener un 

mejor hábitat y po”er tener a las familias ”e 

nuestra “iu”a” vivien”o en la “asa propia “on 

los servi“ios bási“os ”e infraestru“tura, 

sabien”o que ese nivel ”e ingresos no permite a 

mu“hísimas familias po”er a““e”er ala “ompra ”e 

un lote o a la “onstru““ión ”e una “asa en el 

mer“a”o. 

Enton“es lo primero que ”ebe tener el 

Muni“ipio para po”er avanzar en loteos so“iales 

y programas ”e “onstru““ión ”e vivien”as 

so“iales, ”igo que lo primero que ”ebe tener es 

tierra. Sin “ontar “on ese re“urso ”entro ”e lo 

que es el eji”o urbano, es virtualmente 

imposible avanzar en mayores urbaniza“iones, en 

brin”ar mayores posibili”a”es ”e a““eso al te“ho 

propio, a las familias ”e nuestra “iu”a”. 

También es sabi”o que en Bahía este problema 

”e es“asez ”e tierra ”entro ”el eji”o urbano, es 

”e“ir la tierra que es fa“tible ”e lotear y 

generar, valga la re”un”an“ia, lotes para la 

“onstru““ión, una ”e las maneras ”e po”er “ontar 

“on más tierra para el Esta”o es la utiliza“ión 

”e las normativas que existen sobre la usu“apión 

a”ministrativa, normativa que vino a ser una 

herramienta para po”er a la tierra en fun“ión 

so“ial, en parti“ular la tierra que que”a en 

esta”o ”e aban”ono o va“an“ia. 

En Bahía Blan“a justamente tenemos mu“ha 

tierra en esta”o ”e aban”ono o va“an“ia sobre la 

que el Esta”o Muni“ipal no ha avanza”o o ha 

avanza”o muy po“o -es“asamente- y ha permiti”o 

eso que priva”os, muy po“os priva”os, “on“entren 

tierra -en mu“hos “asos estamos hablan”o ”e 

tierra no lotea”a, ”e ma“izos- a través ”el 

me“anismo ”e la usu“apión y “on un Esta”o que no 

ha interveni”o ”e la manera en la que uno piensa 

que ”ebiese intervenir al efe“to ”e que “uan”o 

se tiene la informa“ión ”e que un lote ha si”o 

aban”ona”o o que está va“ante, el propio Esta”o 

sea el que lo “ui”e, el que lo o“upe, para 

”espués in“orporarlo a través ”e esta ley al 

patrimonio muni“ipal y a partir ”e eso “ontar 

“on la posibili”a” ”e realizar nuevos loteos y 

programas ”e vivien”as. 

Me pare“e que esto es importantísimo: que el 

Esta”o en Bahía Blan“a utili“e las herramientas 

que tiene. Hoy lo hemos habla”o “on el tema ”e 

la or”enanza ”e “aninos, que es una ley lo“al, 

pero en el el tema puntual ”e esta ley, es una 

ley na“ional que está al servi“io ”e los 

fun“ionarios ”e turno para po”er avanzar sobre 

esta materia.  

Es una herramienta, existen varias 

herramientas, hemos aproba”o una ley importante 

que es la a”hesión a la Ley ”e Hábitat, pero 

tanto al Ley ”e Hábitat, a la “ual a”herimos, 

“omo esta Ley ”e Usu“apión A”ministrativa y los 

”istintos instrumentos jurí”i“os vigentes, ”eben 

ser utiliza”os, lo más importante es que se 

utili“en. 

De lo “ontrario, tenemos leyes vigentes que la 

ley per sé, por sí sola, no solu“iona el 

problema si no es utiliza”a ”e manera “orre“ta o 

efi“iente. Más le ”igo, señor presi”ente, me he 

toma”o el trabajo ”e averiguar a través ”e la 

Es“ribanía General ”e Gobierno los requisitos 

que existen para que el Esta”o efe“túe 

usu“apiones a”ministrativas y son mínimos. ¿Por 

qué son mínimos? Porque en reali”a” lo que se 

preten”e ”es”e el Esta”o es que los ma“izos ”e 

tierras que que”an va“antes, sean rápi”amente 

o“upa”os por el Esta”o y no por algunos priva”os 

vivos que, “er“an”o y ha“ien”o un par ”e 

pequeñas interven“iones, preten”an a”quirir a 

futuro esos ma“izos. 

Por eso la importan“ia que utili“emos y 

avan“emos en esto porque ”e lo “ontrario va a 

ser muy ”ifí“il que Bahía “onsoli”e tierra 

nueva, no hay mu“has alternativas, o se “ompra 

tierras logramos que algunos ”e los ma“izos ”e 
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tierras na“ionales o provin“iales, que no son 

tantos, y la mayoría ”e esos ma“izos ya están 

o“upa”os por familias ”e la “iu”a”, sin ir más 

lejos Tierras Argentinas. Y están o“upa”os 

porque frente a un Esta”o ausente y frente a la 

ne“esi”a” ”e las familias ”e la “iu”a”, 

terminamos “on “anti”a” ”e asentamientos.  

Por eso ”igo ”e la importan“ia que el 

Muni“ipio pue”a tener más tierra, que utili“e 

estas herramientas, que intervenga to”o lo que 

tenga que intervenir y que no tenga mie”o ”e 

enfrentar a los intereses priva”os en benefi“io 

”e la “iu”a”anía en general. 

Esta es la i”ea ”e este proye“to que he 

presenta”o segun”o este año y voy a seguir 

insistien”o porque me pare“e que es “lave para 

lograr una “iu”a” más integra”a, “on más 

“ohesión so“ial, “on más equi”a”, “on más 

equilibrios, que to”os po”amos vivir un po“o 

mejor, pero ”entro ”e esos to”os  hay 

se“tores muy vulnerables que hoy no la pasan 

na”a bien, y si el Esta”o lograse in“orporar más 

tierra, urbanizar e invertir mu“ho más en esto, 

po”ríamos tener mayor “ali”a” ”e vi”a para 

tantas familias ”e la “iu”a” que hou 

lamentablemente en materia ”e a““eso a la tierra 

o la vivien”a le es imposible ha“erlo y no pasa 

na”a bien, sobre to”o, señor presi”ente, y “on 

esto “ierro, no sólo por el nivel ”e ingresos, 

la infla“ión, la pér”i”a ”e la “hanga y ”el 

empleo informal en tantos se“tores ”e Bahía, que 

tanto  

”añan al teji”o so“ial. 

Lo más importante es que el Esta”o, que el 

Muni“ipio, pue”a avanzar en esta temáti“a. 

Más le ”igo, esto lo he habla”o “on el 

Subse“retario ”el área en su momento, y 

seguramente “uan”o vuelva a venir se lo 

plantearé, se lo planteé el año paso en o“asión 

que “on“urriese por el Presupuesto Muni“ipal, y 

se lo voy a volver a reiterar. Me pare“e 

fun”amental que Bahía pue”a avanzar en 

intervenir en estos pro“esos y nos vamos a 

en“ontrar “on que mu“hos ”e ellos no “umplen los 

requisitos mínimos y el Esta”o pue”e utilizar 

esta herramienta frente a un priva”o que 

preten”e apropiarse, utilizan”o una herramienta 

que es legal -esto hay que ”e“irlo- pero 

utiliza”a ”e manera abusiva en mu“hos “asos. 

Así que volveremos a insistir sobre esto 

porque es una ne“esi”a” ”e las familias ”e la 

“iu”a” to”as las ve“es que sea ne“esario porque 

Bahía, más allá ”e la gestión que esté 

goberna”o, pue”a tener un ban“o ”e tierras y 

mayor a““eso a la vivien”a. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente.     

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el men“iona”o proye“to ”e 

“omuni“a“ión.  

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

II 

AUTORIZANDO COMODATO DE LAS 

INSTALCIONES DEL INMUEBLE SITO                                

EN CALLE PACIFICO 152  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza.  

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

  SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Massarella. 

SR MASSARELLA.- Para pe”ir la vota“ión en 

“onjunto ”el Punto III al VIII. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el tratamiento en “onjunto.  

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo los Puntos III al VIII, in“lusive.  
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-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- No habien”o más 

asuntos para tratar, se ”a por finaliza”a la 

sesión. 

-Es la hora 18:00. 
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APENDICE 

San“iones ”el Con“ejo Deliberante 

Despa“hos ”e Comisión trata”os sobre tablas 

DECRETO 

(Exp. 1.229-HCD-2016) 

ARTICULO 1°: Prorróguese el perío”o or”inario ”e sesiones, por el lapso ”e treinta ”ías a 

partir ”el 1° ”e ”i“iembre ”e 2016, en un to”o ”e a“uer”o “on los al“an“es ”el artí“ulo 68°, 

in“iso 3), ”e la Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es. 

ARTICULO 2°: Fa“últese a la Presi”en“ia para “itar al Cuerpo ”urante el perío”o ”e 

prórroga ”ispuesto y a remitir los asuntos entra”os que entren a las respe“tivas Comisiones 

internas, según el pro“e”imiento estable“i”o en el artí“ulo 24°, in“iso 3) ”el Reglamento Interno 

”urante el perío”o ”e re“eso. 

ARTICULO 3°: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “ono“imiento y ar“hívese. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 934-HCD-2016) 

Arti“ulo 1°: Autorízase “on “ará“ter ”e ex“ep“ión la ”isminu“ión ”e las me”i”as mínimas ”e 

sub”ivisión que se estable“en para la zona Rp1, referi”as al an“ho ”e lote y la superfi“ie ”e la 

par“ela que representa un 9% ”el an“ho mínimo previsto para la zona, para el bien ”esigna”o 

“atastralmente “omo Cir“uns“rip“ión II, Se““ión A, Manzana 64s, Par“ela 4, Parti”a 145584, en un 

to”o ”e a“uer”o a los a“tua”os en Expe”iente 0/00-5014/2015 (934-HCD-2016). 

Artí“ulo 2°: Solo se a”mitirá el uso vivien”a unifamiliar  en “a”a par“ela resultante 

”e la sub”ivisión autoriza”a en el Artí“ulo 1°. 

Artí“ulo 3°: Las “onstru““iones ”eberán respetar los in”i“a”ores urbanísti“os ”e la zona 

Resi”en“ial Parque 1 (Rp1) ”el Có”igo ”e Planeamiento Urbano. 

Artí“ulo 4°: Comuníquese al Departamento  Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.194-HCD-2016) 

Arti“ulo 1°: Autorízase al D. Eje“utivo en los términos ”e los artí“ulos 155°, ”e la Ley 

Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es y artí“ulos 187° y 190° ”el Reglamento ”e Contabili”a” y 

Disposi“iones ”e A”ministra“ión para las Muni“ipali”a”es ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, la 

a“epta“ión ”e la úni“a oferta efe“tua”a por la firma PLASTICOS LASPIUR S.R.L. Para la a”quisi“ión ”e 

tanques para “amiones rega”ores, “on ”estino a la Se“retaría ”e Infraestru“tura, por la suma total 

”e CUATROCIENTOS VEINTICINCO MIL TRESCIENTOS PESOS ($ 425.300), en un to”o ”e a“uer”o a los 

requerimientos té“ni“os estable“i”os en el presente expe”iente.  

Artí“ulo 2°: Comuníquese al Departamento  Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

 

I 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.288-HCD-2016) 
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El H. Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a vería “on agra”o que el D. Eje“utivo informe 

sobre el esta”o ”e obra ”el Centro Integra”or Comunitario (CIC) Noroeste, ”etermina”a por me”io ”e 

la Or”enanza N° 18.129 en “on“epto ”e plusvalía por el otorgamiento ”e tratamiento parti“ulariza”o 

al inmueble i”entifi“a”o “atastralmente “omo: Cir“uns“rip“ión I; Se““ion C; Manzana 166; Par“ela 4; 

atento la preo“upa“ión ”e los ve“inos por el faltante y robo ”e materiales ”e la misma. Asimismo, se 

soli“ita se informe el plazo estima”o ”e finaliza“ión y también si se ha realiza”o alguna intima“ión 

a los inversores, ”a”o que la obra se en“ontraría paraliza”a. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

II 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.268-HCD-2016) 

Arti“ulo 1°: Autorízase al D. Eje“utivo en los términos ”e los artí“ulos 155°, ”e la Ley 

Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es y artí“ulos 187° y 190° ”el Reglamento ”e Contabili”a” y 

Disposi“iones ”e A”ministra“ión para las Muni“ipali”a”es ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, la 

a“epta“ión ”e la úni“a oferta efe“tua”a por la firma RODOVIA S.A., para la a”quisi“ión ”e gas oil 

a”itiva”o gra”o 3, a “argar por surti”or, “on ”estino a las Fuerzas ”e Seguri”a”, por la suma total 

”e SEISCIENTOS CUARENTA Y SIETE MIL NOVECIENTOS TREINTA Y OCHO PESOS ($ 647.938), en un to”o ”e 

a“uer”o a los requerimientos té“ni“os estable“i”os en el presente expe”iente.  

Artí“ulo 2°: Comuníquese al Departamento  Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

 

III 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.282-HCD-2016) 

El H. Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a vería “on agra”o que el D. Eje“utivo pro“e”a a la 

pavimenta“ión ”e “alle Fa“un”o Quiroga ”es”e “alle Evaristo Carrego hasta Zelarrayán. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

 

IV 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.259-HCD-2016) 

El H. Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a vería “on agra”o que el D. Eje“utivo, a través ”e 

la Se“retaría ”e Políti“as So“iales, informe en “ará“ter ”e urgente sobre la situa“ión so“ial que 

atraviesa el Parti”o ”e Bahía Blan“a, ”etallan”o por barrios las ayu”as e“onómi“as y programas 

so“iales implementa”os, número ”e familias al“anza”as, subsi”ios ”e alquileres, tarjeta so“ial, 

subsi”ios en general, garrafas so“iales y/o to”o tipo ”e benefi“io o ayu”a que se brin”e.  

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

 

V 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.279-HCD-2016) 

El H. Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a vería “on agra”o que el D. Eje“utivo, a través ”e 

la Se“retaría “orrespon”iente, “onsi”ere la posibili”a” y fa“tibili”a” ”e finalizar las obras ”e 

“or”ón “uneta ini“ia”as e in“on“lusas en el barrio 12 ”e O“tubre ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 
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VI 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.280-HCD-2016) 

El H. Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a vería “on agra”o que el D. Eje“utivo, a través ”e  

la Se“retaría “orrespon”iente, “onsi”ere la posibili”a” y fa“tibili”a” ”e implementar las 

herramientas ne“esarias para proveer el servi“io públi“o ”e agua “orriente al barrio Villa 

Hipó”romo. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

 

VII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.276-HCD-2016) 

El H. Con“ejo Deliberante soli“ita al D. Eje“utivo que, a través ”e la Se“retaría que 

“orrespon”a, remita un informe ”etalla”o ”e la apli“a“ión ”e la Or”enanza N° 13.948 en lo que 

refiere a las obliga“iones ”e los titulares ”e “aninos poten“ialmente peligrosos. 

Asimismo informe los “ontroles y san“iones que se realizaron en espa“ios públi“os respe“to 

”e tene”ores responsables que “on“urren a estos “on animales poten“ialmente peligrosos sin el bozal 

apropia”o o sin “ollar y “orrea que estable“e el artí“ulo 27°; así “omo la “anti”a” ”e li“en“ias 

tramita”as ante el Sub Registro Muni“ipal ”e Caninos Poten“ialmente Peligrosos para el “umplimiento 

”e la normativa. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

 

VIII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.260-HCD-2016) 

El H. Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a vería “on agra”o que el D. Eje“utivo, a través ”e 

la Se“retaría ”e Infraestru“tura, evalúe la posibili”a” ”e “onstruir una roton”a en la interse““ión 

”e “alle Charlone y Cha“o, en el barrio Pampa Central. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

 

IX 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.261-HCD-2016) 

El H. Con“ejo Deliberante vería “on agra”o que el D. Eje“utivo, a través ”e la Se“retaría 

”e Infraestru“tura, reali“e una ”ársena sobre la Aveni”a Juan Manuel ”e Rosas en su interse““ión “on 

la “alle Fragata Sarmiento, en el ingreso y egreso al barrio Villa Hipó”romo. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

 

X 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.277-HCD-2016) 

El H. Con“ejo Deliberante vería “on agra”o que el D. Eje“utivo, a través ”e la Se“retaría 

que “orrespon”a, evalúe la fa“tibili”a” ”e exten”er  la re” ”e gas natural en el barrio Punta 

Blan“a. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 
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ORDEN DEL DIA 

 

I 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 700-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, informe sobre las 

interven“iones que ha realiza”o en los pro“esos ”e usu“apión ”e ma“izos ”e tierra ”entro ”el Eji”o 

Urbano y los pro“esos ”e usu“apiones públi“as que ha realiza”o el Inten”ente en resguar”o ”e los 

“iu”a”anos ”e la “iu”a” en  el Mar“o ”e la Ley 10.430. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

II 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.546-HCD-2014) 

PRIMERO: Autorizase, en los términos ”el Artí“ulo 273º, ”e la Ley Orgáni“a ”e las 

Muni“ipali”a”es, el Como”ato ”e las instala“iones ”el inmueble sito en “alle Pa“ífi“o Nº 152 ”e esta 

“iu”a”, “on ven“imiento el ”ía 1 ”e Noviembre ”e 2015 y efe“tuan”o el Departamento Eje“utivo la 

“orrespon”iente Reserva ”e Cré”ito. 

SEGUNDO: Re“ono“er el pago a la Institu“ión Salesiana San Fran“is“o ”e Javier - Aso“ia“ión 

Civil CUIT 30-61017160-1, representa”a por el  Dire“tor ”e la Casa ”e Emaus, Hé“tor Fabián Colman, 

DNI 20.248.061, ”e la suma ”e Seis Mil Pesos ($ 6.000.-) “orrespon”iente a la ”eu”a pen”iente por 

los meses ”e Noviembre y Di“iembre ”e 2015, atento a lo expuesto por los “onsi”eran”os ”e las 

presentes a“tua“iones. 

TERCERO: El presente gasto ”eberá haberse imputa”o a la: Juris”i““ión 1110106000, Fuente 

110, A“t. Prog. Proy. 63, A“t. Obra 0, Gasto 3.2.1.0. 

CUARTO: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

III 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.338-HCD-2013) 

ARTICULO 1º: Re”úz“ase a la Parti”a Inmobiliaria Nº 3.700, en un 50% ”el pago ”e la Tasa 

por Alumbra”o, Limpieza y Conserva“ión ”e la Vía Públi“a, para el Perío”o Fis“al 2012, en un to”o ”e 

a“uer”o a lo norma”o en el Artí“ulo 81º, ”e la Or”enanza Fis“al y Artí“ulo 7º, ”e la Or”enanza 

Impositiva y a los “onsi”eran”os ”e la presente Resolu“ión. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

IV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.003-HCD-2013) 
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ARTICULO 1º: En la obra ILUMINACION CALLE FLORIDA, ENTRE LUCERO Y CARRINDANGA , 

”e“lárense “umpli”as las exigen“ias ”e los  Artí“ulos 193º, in“iso 2), ”e la Constitu“ión Provin“ial 

y 29º, in“iso 2), 98º y “on“or”antes ”e la Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es por la Or”enanza ”e 

Obras Públi“as 2082. 

-FLORIDA, entre Lu“ero y Carrin”anga. 

ARTICULO 2º: La presente obra se en“uentra ”entro ”e las pres“riptas por Or”enanza ”e Obras 

Públi“as y se realizó por apli“a“ión ”el Artí“ulo 9º, in“iso a), ”e ”i“ha Or”enanza y los Artí“ulos 

1º y 2º ”el Capítulo I, ”e su De“reto Reglamentario Nº 754/76 Eje“u“ión Dire“ta “on Fon”os 

Muni“ipales , monto que, posteriormente, será reintegra”o por los ve“inos frentistas. 

ARTICULO 3º: La obligatorie”a” ”e pago ”e la obra a realizarse, “onforme lo estable“e el 

Artí“ulo 6º, ”e la  Or”enanza ”e Obras Públi“as, que”a sujeta a las ”isposi“iones ”e la Se““ión II, 

Artí“ulo 29º, 36º al 39º in“lusive y “on“or”antes ”el De“reto Nº 754/76. 

A los efe“tos ”el Artí“ulo 30º ”el “ita”o De“reto, se estable“e un sistema ”e prorrateo 

por metro lineal ”e frente , sien”o ”e apli“a“ión su Artí“ulo 35º, es ”e“ir, el valor total ”e la 

obra se prorrateará por partes iguales entre to”os los inmuebles afe“ta”os (Par“elas o Sub- Par“elas 

según el Régimen Ley 13.512). 

Surge ”e este análisis un valor por metro lineal ”e $ 558,10.- 

ARTICULO 4º: El pago ”e los propietarios  frentistas a la Muni“ipali”a” ”e las 

liqui”a“iones “onforme lo estable“e el Artí“ulo 43º, ”el De“reto Nº 754/76, po”rá efe“tuarse ”e la 

siguiente  forma: 

a) Pago ”e “onta”o: ”entro ”e los treinta (30) ”ías ”e notifi“a”a la respe“tiva 

liqui”a“ión. 

b) Hasta ”o“e (12) “uotas mensuales, a partir ”el plazo in”i“a”o en el in“iso anterior. 

“) Hasta treinta (30) “uotas mensuales, partir ”el plazo in”i“a”o en el párrafo a) para 

titulares ”e inmuebles “on “on”i“ión ”e jubila”os y/o pensiona”os. 

ARTICULO 5º: El Departamento Eje“utivo po”rá exten”er la “anti”a” ”e “uotas a aquellos 

frentistas que soli“itaren la amplia“ión ”el plazo por razones e“onómi“as y previo estu”io so“io-

e“onómi“o. 

ARTICULO 6º: El Departamento Eje“utivo, en los “asos ”e frentistas que soli“itaran 

amplia“ión ”el plazo ”e pago por razones e“onómi“as justifi“a”as. 

ARTICULO 7º: Afe“tanse los ingresos provenientes ”el re“upero ”e la presente obra, al 

re“urso “ontable 21.2.06.00 R.A. 131 – Re“upero ”e Obra. 

ARTICULO 8º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

V 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.019-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: De“lárense in“orpora”os al Patrimonio Muni“ipal los bienes i”entifi“a”os 

“atastralmente “omo: 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión C, Cha“ra 213, Fra““ión I, Par“ela 1f, Parti”a 194.449, 

Espa“io Ver”e. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión C, Cha“ra 213, Fra““ión I, Par“ela 1g, Parti”a 194.450. 

Reserva ”e Equipamiento Comunitario. 

ARTICULO 2º: Requiérase la interven“ión ”e la Es“ribanía General ”e Gobierno ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires, para la ins“rip“ión ”ominial pertinente. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 
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Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

VI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.273-HCD-2013) 

ARTICULO 1º: En la obra Extensión Re” ”e Desagües Cloa“ales en “alles ”el Barrio Villa 

Esperanza – Plan Na“ional Más Cer“a , “orrespon”iente al expe”iente 417R-827-2013, ”e“lárense 

“umpli”as las exigen“ias ”e los Artí“ulos 193º, in“iso 2), ”e la Constitu“ión Provin“ial y 29º, 

in“iso 2), 98º y “on“or”antes ”e la Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es por la Or”enanza ”e Obras 

Públi“as 2082 y sus mo”ifi“atorias 2201 y 2485, “ompren”ien”o las siguientes “alles: 

• BROWN entre,  Esmeral”a y La Pinta (2 “ua”ras – a“era impar). 

• SAAVEDRA entre, Esmeral”a y Santa María  (ambas a“eras – 3 “ua”ras). 

• PESQUERO NARWAL, entre Esmeral”a y James Harris (ambas a“eras – 4 “ua”ras). 

• BERUTTI entre, La Pinta y James Harris (ambas a“eras – 2 “ua”ras). 

• AVENIDA INDEPENDENCIA entre, Pesquero Narwal y James Harris (a“era par – 2 1/2 

“ua”ras). 

• ESMERALDA entre, Saave”ra y Pesquero Narwal (a“era par – 1 “ua”ra). 

• JUNCAL entre, Saave”ra y Pesquero Narwal (1 “ua”ra – ambas a“eras). 

• LA PINTA entre, Saave”ra y Aveni”a In”epen”en“ia (2 “ua”ras – ambas a“eras). 

• SANTA MARIA entre, Brown y Saave”ra (a“era impar – 1 “ua”ra). 

• SANTA MARIA entre, Saave”ra y Pesquero Narwal (1 “ua”ra – ambas a“eras). 

• SANTA MARIA entre, Berutti y Aveni”a In”epen”en“ia (1 “ua”ra – ambas a“eras). 

• JAMES HARRIS entre, Saave”ra y Aveni”a In”epen”en“ia  (a“era impar – 3 “ua”ras). 

ARTICULO 2º: La obra autoriza”a en el Artí“ulo 1º, se en“uentra ”entro ”e las pres“riptas 

por Or”enanza ”e Obras Públi“as y se realizará por apli“a“ión ”el Artí“ulo 9º, in“iso a), ”e ”i“ha 

Or”enanza y los Artí“ulos 1º y 2º, ”el Capítulo I, ”e su De“reto Reglamentario Nº 754/76 Eje“u“ión 

Dire“ta “on Fon”os Muni“ipales , monto que posteriormente será reintegra”o por los ve“inos 

frentistas. 

ARTICULO 3º: La obligatorie”a” ”el pago ”e la obra a realizarse, “onforme lo estable“e el 

Artí“ulo 6º, ”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as que”a sujeta a las ”isposi“iones ”e la Se““ión II, 

Artí“ulo 29º, 36º al 39º in“lusive y “on“or”antes ”el De“reto Nº 754/76. 

A los efe“tos ”el Artí“ulo 30º, ”el “ita”o De“reto, establéz“ase un sistema ”e prorrateo 

POR SERVICIO , sien”o ”e apli“a“ión su Artí“ulo 35º, es ”e“ir, el valor total ”e la obra se 

prorrateará por partes iguales entre to”os los inmuebles afe“ta”os (Par“elas o Sub-Par“elas según el 

Régimen Ley 13.512). 

ARTICULO 4º: El monto a prorratear a los ve“inos frentistas, in“luirá los re“argos 

previstos en los Artí“ulos 19º, 20º y 21º, ”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as, para lo “ual fíjese el 

uno por “iento (1%) ”el monto total ”e la obra para gastos a”ministrativos, el uno por “iento (1%) 

”el monto total ”e la obra para gastos ”e estu”io, proye“to, ”ire““ión y “ontrol ”e obras y el 

“uatro por “iento (4%) ”el monto total ”e la obra para el Fon”o ”e Finan“ia“ión ”e Obras  Bási“as. 

ARTICULO 5º: El pago por los propietarios frentistas a la Muni“ipali”a”, ”e las 

liqui”a“iones “onforme lo estable“e el Artí“ulo 43º, ”el De“reto Nº 754/76, po”rá efe“tuarse ”e la 

siguiente forma: 

• Pago ”e “onta”o: ”entro ”e los treinta (30) ”ías ”e notifi“a”a la respe“tiva 

liqui”a“ión. 

• )Hasta en veinti“uatro (24) “uotas mensuales: a partir ”el plazo in”i“a”o en el 

in“iso anterior. 
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• Hasta “uarenta (40) “uotas mensuales: para titulares ”e inmuebles “on “on”i“ión ”e 

jubila”os y/o pensiona”os.  

ARTICULO 6º: El Departamento Eje“utivo, po”rá ampliar la “anti”a” ”e “uotas a aquellos 

frentistas que, soli“itaren mayor plazo por razones e“onómi“as y previo  estu”io so“io-e“onómi“o 

hasta 72 “uotas mensuales. 

ARTICULO 7º: Afe“tanse los ingresos provenientes ”el re“upero ”e la presente obra, al 

re“urso “ontable 21.2.06.00 R.A. 131 – Re“upero ”e Obra. 

ARTICULO 8º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

VII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.286-HCD-2013) 

ARTICULO 1º: En la obra Extensión ”e la Re” ”e Desagües Cloa“ales en “alles ”el Barrio 

Cen“i III – PLAN NACIONAL MÁS CERCA , realiza”a por la mo”ali”a” ”e Eje“u“ión Dire“ta “on Fon”os 

Muni“ipales , “orrespon”iente al expe”iente      417R-822-2013, ”e“lárense “umpli”as las exigen“ias 

”e los Artí“ulos 193º, in“iso 2), ”e la Constitu“ión Provin“ial y 29º, in“iso 2) y 98º y 

“on“or”antes ”e la Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es por la Or”enanza ”e Obras Públi“as 2082 y sus 

mo”ifi“atorias 2201 y 2485, “ompren”ien”o las siguientes “alles: 

• JOSE HERNANDEZ, entre Wit“omb y La Fal”a (a“era par – 2 “ua”ras). 

• INDIO, entre Wit“omb y La Fal”a (ambas a“eras – 2 “ua”ras). 

• CARLOS JOSE MARTIN, entre Wit“omb y General Alvear (ambas a“eras – 1 “ua”ra). 

• FORTINERO, entre Wit“omb y La Fal”a (ambas a“eras – 2 “ua”ras). 

• EL RESERO, entre Wit“omb y La Fal”a (ambas a“eras – 2 “ua”ras). 

• FELIPE VARELA, entre W it“omb y General Alvear (ambas a“eras – 1 “ua”ra). 

• GENERAL ALVEAR, entre José Hernán”ez y Felipe Varela (ambas a“eras – 4 “ua”ras). 

• LA FALDA, entre José Hernán”ez y El Resero (ambas a“eras – 3 “ua”ras). 

ARTICULO 2º: La presente obra se en“uentra ”entro ”e las pres“riptas por Or”enanza ”e Obras 

Públi“as y se realizará por apli“a“ión ”el Artí“ulo 9º, in“iso a), ”e ”i“ha Or”enanza y los 

Artí“ulos 1º y 2º, ”el Capítulo I, ”e su De“reto Reglamentario Nº 754/76 Eje“u“ión Dire“ta “on 

Fon”os Muni“ipales , monto que, posteriormente será reintegra”o por los ve“inos frentistas. 

ARTICULO 3º: La obligatorie”a” ”e pago ”e la obra, “onforme lo estable“e el Artí“ulo 6º, ”e 

la Or”enanza ”e Obras Públi“as, que”a sujeta a las ”isposi“iones ”ela Se““ión II, Artí“ulo 29º, 36º 

al 39º in“lusive y “on“or”antes ”el De“reto Nº 754/76. A los efe“tos ”el Artí“ulo 30º, ”el “ita”o 

De“reto, establéz“ase un sistema ”e prorrateo POR SERVICIO , sien”o ”e apli“a“ión su Artí“ulo 

35º, es ”e“ir que, el valor total ”e la obra se prorrateará entre to”os los inmuebles afe“ta”os 

(Par“elas o Sub- Par“elas según el Régimen Ley 13.512). 

ARTICULO  4º: El monto a prorratear a los ve“inos frentistas in“luirá los re“argos 

previstos en los Artí“ulos 19º, 20º y 21º, ”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as, para lo “ual fíjese el 

uno por “iento (1%) ”el monto total ”e la obra para gastos a”ministrativos, el uno por “iento (1%) 

”el monto total para gastos ”e estu”io, proye“to, ”ire““ión y “ontrol ”e obras y el “uatro por 

“iento (4%) ”el monto total ”e la obra para el Fon”o ”e Finan“ia“ión ”e Obras Bási“as. 

ARTICULO 5º: El pago por los propietarios frentistas a la Muni“ipali”a”, ”e las 

liqui”a“iones “onforme lo estable“e el Artí“ulo 43º, ”el De“reto Nº 754/76, po”rá efe“tuarse ”e la 

siguiente forma: 

a) Pago ”e “onta”o: ”entro ”e los treinta (30) ”ías ”e notifi“a”a la respe“tiva 

liqui”a“ión. 
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b) Hasta en veinti“uatro (24) “uotas mensuales: a partir ”el plazo in”i“a”o en el in“iso 

anterior. 

“) Hasta treinta y seis (36) “uotas mensuales: para titulares ”e inmuebles “on “on”i“ión ”e 

jubila”os y/o pensiona”os, a partir ”el plazo fija”o en el in“iso 1). 

ARTICULO 6º: El Departamento Eje“utivo, po”rá ampliar la “anti”a” ”e “uotas, hasta en 

setenta y ”os (72) “uotas mensuales, a aquellos frentistas que por razones e“onómi“as justifi“a”as, 

soli“itaren mayor plazo ”e pago. 

ARTICULO 7º: Afe“tanse los ingresos provenientes ”el re“upero ”e la presente obra, al 

re“urso “ontable 21.2.06.00 R.A. 131 – Re“upero ”e Obra. 

ARTICULO 8º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

VIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.205-HCD-2015) 

ARTICULO 1º: En la obra Extensión ”e la Re” ”e Desagûes  Cloa“ales en “alles ”el Barrio 5 

”e Abril  - I Etapa , realiza”a por la mo”ali”a” ”e Eje“u“ión Dire“ta “on Fon”os Muni“ipales , 

“orrespon”iente al expe”iente 417R-2398-2014, ”e“lárense  “umpli”as las exigen“ias ”e los Artí“ulos 

193º, in“iso 2), ”e la Constitu“ión Provin“ial y 29º, in“iso 2) y 98º y “on“or”antes ”e la Ley 

Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es por la Or”enanza ”e Obras Públi“as 2082 y sus mo”ifi“atorias 2201 y 

2485, “ompren”ien”o las siguientes “alles: 

• BERUTTI, entre Avenente y Si“hes (a“era impar – 2 “ua”ras). 

• MASCARELLO, entre Berutti y Darregueira (ambas a“eras – ”oble “ole“tora – 1 “ua”ra). 

ARTICULO 2º: La presente obra se en“uentra ”entro ”e las pres“riptas por Or”enanza ”e Obras 

Públi“as y se realizará por apli“a“ión ”el Artí“ulo 9º, in“iso a) ”e ”i“ha Or”enanza y los Artí“ulos 

1º y 2º, ”el Capítulo I ”e su De“reto Reglamentario Nº 754/76 Eje“u“ión Dire“ta “on Fon”os 

Muni“ipales , monto que, posteriormente, será reintegra”o por los ve“inos  frentistas. 

ARTICULO 3º: La obligatorie”a” ”e pago ”e la obra, “onforme lo estable“e el Artí“ulo 6º, ”e 

la Or”enanza ”e Obras Públi“as, que”a sujeta a las ”isposi“iones ”e la Se““ión II, Artí“ulo 29º, 36º 

al 39º in“lusive y “on“or”antes ”el De“reto Nº 754/76. A los efe“tos ”el Artí“ulo 30º ”el “ita”o 

De“reto, establéz“ase un sistema ”e prorrateo POR SERVICIO , sien”o ”e apli“a“ión su Artí“ulo 

35º, es ”e“ir que, el valor total ”e la obra se prorrateará entre to”os los inmuebles afe“ta”os 

(Par“elas o Sub-Par“elas según el Régimen Ley 13.512). 

ARTICULO 4º: El monto a prorratear a los ve“inos frentistas in“luirá los re“argos previstos 

en los Artí“ulos 19º, 20º y 21º, ”e la Or”enanza ”e obras Públi“as, para lo “ual fíjese el uno por 

“iento (1%) ”el monto total ”e la obra para gastos a”ministrativos, el uno por “iento (1%) ”el monto 

total para gastos ”e estu”io, proye“to, ”ire““ión y “ontrol ”e obras y el “uatro por “iento (4%) ”el 

monto total ”e la obra para el Fon”o ”e Finan“ia“ión ”e Obras Públi“as. 

ARTICULO 5º: El pago por los propietarios frentistas al a Muni“ipali”a” ”e las 

liqui”a“iones “onforme lo estable“e el Artí“ulo 43º, ”el De“reto Nº 754/76, po”rá efe“tuarse ”e las 

siguiente forma: 

• Pago ”e “onta”o: ”entro ”e los treinta (30) ”ías ”e notifi“a”a la respe“tiva 

liqui”a“ión. 

• Hasta en Veinti“uatro (24) “uotas mensuales: a partir ”el plazo in”i“a”o en el in“iso 

anterior. 

ARTICULO 6º: El Departamento Eje“utivo, po”rá ampliar la “anti”a” ”e “uotas, hasta en 

setenta y ”os (72) “uotas mensuales, a aquellos frentistas que por razones e“onómi“as justifi“a”as 

soli“itaren mayor plazo ”e pago. 
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ARTICULO 7º: Afe“tanse los ingresos provenientes ”el re“uero ”e la presente obra, al 

Re“urso Contable 21.2.06.00 R.A. 131 – Re“upero ”e Obra. 

ARTICULO 8º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 24 ”e noviembre ”e 2016 

 

 

 

 

 

 


